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Agustín Conde 
pide al PSOE que 
no se ande con 
medias tintas en 
el caso Tomey

Sesún anunció ayer el di rector seneral de la Guardia Civil

Cuenca contará con
El presidente regional del PP, 

Agustín Conde, pidíó ayer alos 
dirigentes del PSOE que no se 
anden con medias tintas y am
bigüedades y que digan clara
mente que Francisco Tomey 
utilizó sus influencias en el 
Ayuntamiento de Guadalajara "y 
así tendrán que ir a los tribuna
les por infamia". "Que no haya 
sugerencias ni medias palabras, 
que digan claramente que hay 
irregularidad porque así irán a 
los tribunales" señaló el tam
bién alcalde de Toledo, quien retó 
al secretario regional del PSOE, 
Jose María Barreda, que "tiene 
una locuacidad vergonzosa", a 
que afirme que hubo trato de 
favor, "si tiene valor".

Conde insistió en la honra
dez del presidente de la Diputa
ción Provincial de Guadalajara 
y explicó que la correduría de 
su hermano, Pedro Tomey, se 
ha hecho cargo de los seguros 
del consistorio alcarreño.

(Pág. 13)

dos nuevos cuarteles

El PP asegura 
3ue la reforma 

el IRPF 
fomentará 
el empleo

{fás.4)

Miguel Angel 
Rodríguez: "Aznar 
noes favor able 
a la propuesta 
de Ardanza"

La posición del presidente 
Aznar "no es favorable ni en el 
fondo ni en la forma a la pro
puesta del lehendakari Ardan
za", aunque esto no significa que 
no se pueda seguir dialogando 
entre los partidos democráticos, 
los demócratas y en los Pactos 
de Ajuria Enea. Así lo indicó ayer 
en la rueda de prensa posterior 
al Consejo de Ministros el se
cretario de estado para la Co
municación, Miguel Angel Ro
dríguez, quien calificó de "cor
dial" este encuentro, en el que 
Aznar " ha apreciado la iniciati
va y el gesto del lehendakari", 
que pretende establecer, con su 
propuesta, un diálogo "sin lími
tes" entre los demócratas para 
buscar un final dialogado al te
rrorismo.

Esta propuesta le fue presen
tada a Aznar durante un encuen
tro que celebró con Ardanza en 
el Palacio de la Moncloa, el 
pasado 17 de enero, al que asis
tieron el ministro del Interior, 
Jaime Mayor Oreja, y el presi
dente del PNV, Xabier Arzalluz.

(Pág. 18)

Buendía y Quintanar del 
Rey tendrán dos nuevos 
cuarteles este año, según 
anunció ayer el director 
general de la Guardia Ci
vil, Santiago López Valdi
vielso, que visitó ayer en 
Cuenca la 142 comandan
cia de la Guardia Civil.

Además, el director general 
dijo que Cuenca contará con dos 
nuevos destacamentos del Ser
vicio de. Protección de la Natu
raleza (SEPRONA). El Banco 
Europeo de Inversiones ha con
cedido una subvención de 1.200 
millones de pesetas para poten
ciar este organismo quees, ajuicio 
del director general, "uno de los 
más importantes de la Guardia 
Civil".

El director general del Cuerpo 
acudió a Cuenca dentro de la 
ronda de visitas que está reali
zando por los cuarteles de la 
región.

(Pág.3)

El sindicato 
UGT clausura 
hoy su Congreso 
Regional

(Pág. 7)

"Bufons" • 
pregono ayer 
el Carnaval de 
Cuenca

(Pág.8)

■ López Valdivielso pasó revista a los agentes del Cuerpo. J.PJF0T0-RES

Pregonero del 98. FOTO-RES

Manifestación de 
los trabajadores 
de Fricuenca para 
que no se recorte 
la plantilla

Los setenta y siete asalaria
dos de Fricuenca, S.A. corta
ron el tráfico desde las diez hasta 
las once y cuarto de la mañana 
de ayer. Esta manifestación 
debía coincidir con unareunión 
en la que se iba a tratar el ex
pediente de regulación de em
pleo, que fue suspendida final
mente. Este expediente propo
ne reducir la plantilla a 30 tra- 
bajadores.

47 trabajadores podrían quedarse sin empleo. J.P./FOTO-RES

José Garlos 
Calvo será el 
pregonero de la 
Semana Santa

La Semana Santa de Cuen
ca del año 1998 se presentó 
ayer. Intervino durante el acto 
el pregonero de la misma, José 
Carlos Calvo, y se presentó el 
cartel de Semana Santa, trabajo 
que se atribuye al pintor con
quense Gustavo Torner. Los 
cuatro actos religiosos más 
importantes de la Semana Santa 
están ya marcados en el calen
dario, como también la presen
tación de dos libros de sendas 
hermandades.

(Pág. 6)
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HORARIO DE TRENES o^. ^o
VALENCIA '---------- J- CUENCA .—^^ MADRID

TREN REGIONAL DELTA

(1) Circula de LUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DIAS 19/3, 9 y 10/4 y 1/05/1998.

■ ALDAIA CHIVA REBOLLAR YEMEDA C. HUETE TARANCON OCANA
7’40 8'46

S 5/3
812 8’24 8’51 9'38 1O'¿ú 11’34 1210 12’38 13,58

14.45 15,32 16.05
18’35 19’05 19’41 20,43 21,36

1512 15’24 15’52 16’38 17’¿4 ■■■Il
18,12 18,24 18’51 19,38 20,58 21,54

. cjEO"-^^“ VALENCIA
TREN REGIONAL DELTA

OCANA TARANCON HUETE HESSI YEMEDA C. REBOLLAR CHIVA ADAIA

8’53 9’45 10’42
9,44 11,23 11,44

11’20 12,44 13,11 13,51 12’28 13’40 14’21 14’40
1740

14’54

15’52 17,19 17,45 18,26
18'¿G 19'32 21’19 21’40 21’54

19’50 . . . 20’45. . . . . . . . . 21’21. . . .. . . . 21’47. . . . 22’33

El tiempo en la capital
PRESION: 689 mm.
ESTADO DEL CIELO; Intervalos nubosos.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Flojo, del este.
MAXIMA: 14°
MINIMA: 3° •

I - r 103103 facilivad os hasta 3j«s 12 ¿horas de ayer.

en la región

HORARIO DE AUTOBUSES
- SALIDAS DESDE CUENCA ~

Albacete

Alcázar de San Juan 
Belmonte...............  
Beteta....................  
Canalejas..............  
Cañaveras.............  
Casasimarro ............ 
Castejón................ 
El Recuenco..........  
Fresneda............ .
Honrubia..................

La Almarcha..... 
Las Pedroñeras 
Madrid (diarios)

Minglanilla... 
Montalbanejo 
Motilla........

Priego..................
Quintanar del Rey 
Salmeroncillos.....
San Clemente......
San Martín de B.
Sta. Cruz de Moya 
Socuéllamos........  
Tarancón (diarios)

Tragacete... 
Teruel 
Valdeolivas

...8’15 (L-S iabor.)-14’30 (L-S labor.) 
15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente) 
...................................... 15'00 (L-V labor.)

15’00 (L-V labor.)
14'30
14’45
14'45

......................................  14'30 (L-V labor.) 
...........................................................14'45

15’00 (L-V. labor)
14'00

...........  8’15 (L-V labor.)-14'30 (L-S labor.)
17'00 (D o fin de puente)

14'15
.......................................................... 15’00

7'30 (exc. D)-8'00-10'30-12’00 (exc. S y D) 
............ 14’00-14'30-16'30-18'30-20’00-22'00

16’00 (L-S, labor.)
.................................................. 15’00 (L-V)
.......... 10'00 (L-S labor.)-16’15 (L-V labor.)

17'00 (D y festiv.)
....................................... 15'00 (L-V labor.)

14'00 (L-V labor.)
14'45
15’00

..................................   15'00

............................. 14'00 (Sab.)-15'00 (L-V)
14'30(Sab.)-15'30 (L-V)

.............8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14'00 
16'30-18'30-20'00-22'00 

14'30 
9’30 

14’4.5
Valencia .. 7’00 (directo, L-V labor.)-7'30 (L-S labor.)-! 0'00 (L-S, labor) 
...................................................  16’00 (L-S labor.)-17'00 (D y festiv.)

Valverde de Júcar... 
Vega del Codorno... 
Villar del Infantado

7'30 (L-S, labor.)-16'15 (L-V labor.) 
14'30 
14'45

FARMACIAS DE GUARDIA

El pluviómetro
? Datos del año hidrológico actual 

Septiembre 1997; 42 l./m’.
Octubre 1997: 19 l/m', 

: Noviembre 1997: 112 l/m'.

Enero 1998: 11 J/m2.
Total año hidrológico: 196 l./m\

a 'WO HIDROLOGICO: desde el 1 de septiembre 
1 hœta el 31 de agosto del año siguiente.

PRIMITIVA
11
14 1512 25

13
32

311

6 41 1 10 8 146 7 41 
'16/02/98 17/02/98 18/02/98 20/02/98 14/02/98 19/02/98

rCUPON DE LA ONCE-i
Viernes 
Lunes 
Martes 
Miércoles 
Jueves

13
16
17
18
19

35.512
62.306
94.673
35.848
20.384

28.732
"SUPERCUPONAZO" 

A LA SERIE 136

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

F~| AGLOMERADOS 
tlJCARRIóN, S,A,

HOY:
Juan de la Cruz Martínez
San Cosme, 9
MAÑANA;
José Luis Jover Olmeda
San Lázaro, 4

MULTICINES CUENCA
SALA 1;
LA MIRADA DEL OTRO
Laborables: 6’15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos; 4, 6'15, 8'30 y 10'45
SALA^
JER US ALEN
Laborables: 6'00 y 9'45
Sábados y festivos: 4, 7'30 y 11'00
SALA 3:
EL DESAFÍO
Laborables: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4, 6'15, 8'30 y 10'45
SALA 4:
TITANIC
Laborables: 6'00 y 9'45
Sábados y festivos: 4, 7'30 y 11'00

THE BOXER .
Laborables: 6'15, 8'30 y 10’45
Sábados y festivos: 4 , .7'30 y 11

N ACI MIKNTOS V DEFUNCION ES
NAdMIENTOStRodúgo  Fernández Segovia, Irene Labore! Ibáñez, Miguel 
Ángel Cañas Castro, Mateo Heras Martínez, Jesús Arana Osma, Víctor 
Pardo Senano, Marta Mingo Palomares, Marta García .Cantero, Patricia 
Pérez Fernández, Sofía Martínez Galeote
DEFUNCIONES: Marcelo Colmenero Gallego, Cayo Ferrer, Luisa Jarabo 
Jiménez, Julián Bueno Aparicio, Antonio Tapia Tapia, M® Jesús López 
Cantero, Carmen de la Cruz Piedra, Lidia Mateo Martínez, Teresa Polo G“, 
Teresa Moros G", Valentina Morillas Martínez, Felipe Nieva Carralero, 
Eugenio Carralero Patiño, Filomena Arana López, M’ Algara Lorente

SAjVrQ^ALPÊ Hûi2Fortunato, Pedro, Da- i
mián, Severiano, Félix y Sérvulo

-OBRA CIVIL
-MEZCLAS BITUMINOSAS S&tM€í^ ^ ^t^^tí^ 

-HORMIGONES
OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 RK. 311,8 * 13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926} 231001/02 Fax: (926) 2310 33 

CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 RK. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 * 593003
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Durante su visita a la 142 Comandancia 
de la Guardia Civil anunció que el 
SEPRONA contará con dos nuevos 
destacamentos en Cuenca CUENCA

Sesún anunció ayer el director seneral del Cuerpo, Santiaso López Valdivielso

Buendía y Quintanar del Rey 
tendrán dos nuevos cuarteles
El director general de la 
Guardia Civil, Santiago 
López Valdivielso, dijo ayer 
que durante este año se cons
truirán dos nuevos cuarte
les en Buendía y Quintanar 
del Rey, además anunció que 
el SEPRONA contará con 
dos nuevos destacamentos en 
Cuenca. López Valdivielso 
visitó ayer la 142 coman
dancia de la Guardia Civil.

Noelia CAMPOS

El director general de la 
Guardia Civil, Santiago López 
Valdivielso, anunció ayer que las 
localidades de Buendía y Quin
tanar del Rey contarán este año 
con dos nuevos cuarteles. Ló
pez Valdivieso hizo estas decla
raciones durante la visita que 
realizó ayer ala 142 comandan
cia de la Benemérita de Cuen
ca, dentro de la ronda de visitas 
que está realizando por los cuar
teles de la región.

Además, el director general 
dijo que Cuenca contará con dos 
nuevos destacamentos del Ser
vicio de Protección de la Natu
raleza (SEPRONA). El Banco 
Europeo de Inversiones ha con
cedido una subvención de 1.200 
millones de pesetas para poten
ciar este organismoquees, ajuicio 
del director general, "uno de los 
más importantes de la Guardia 
Civil".

Infraestructura

López Valdivielso manifes
tó que "para mantener la amplia 
infraestructura que tiene el Cuer
po necesitamos el apoyo de las 
diferentes instituciones y porello 
estamos manteniendo conversa
ciones con las administraciones 
regionales, provinciales y loca
les", aunque el director general 
de la Guardia Civil indicó que aún 
no se ha mantenido un contacto 
oficial con la Junta de Comuni
dades confió en llegar a algún 
tipo de acuerdo.

Según López Valdivielso, los 
principales problemas detecta
dos en las comandancias de la 
región no son muy diferentes de 
los que se dan en el resto de 
España: una infraestructura in
adecuada y muy deteriorada para 
las necesidades del cuerpo y una 
tremenda burocratización de los 
recursos humanos. "Cuando lle
gamos a ia dirección general nos 
encontramos un plan que había 
puesto en marcha la administra-

Durante la visita estuvo acompañado por el subdelegado del Gobierno y el alcalde de Cuenca. J.p/FOTO-RES

ción anterior para cerrar cuar
teles y paralizamos ese proyec
to porque creemos que una de 
las razones de ser de la guardia 
civil es su despliegue territorial, 
además los ciudadanos quieren, 
tener a la guardia civil en sus 
localidades. Yo siempre digo que 
soy un político y la obligación de 
todo político es satisfacer las 
necesidades y las demandas de 
los ciudadanos" puntualizó.

Uno de las primeras medidas 
que adoptó la dirección general 
de la Guardia Civil, con López 
Valdivielso al frente, fue la de 
mejorar la red de acuartelamien
tos "como consecuencia de la 
política de infraestructura equi
vocada de la administración 
anterior existen muchos cuarte
les, además se gastaron ingen
tes cantidades de dinero en gran
des acuartelamientos muy por 
encima de las necesidades del 
Cuerpo". Consecuencia de esto 
es el plan de mejora de la red de 
acuartelamientos al que se de
dica el 50 por ciento de los pre
supuestos de inversiones.

Si las infraestructuras cuar- 
telarías son el primer problema 
de la Benemérita, el segundo es 
el desgaste de los vehículos, por 
lo que el director general anun
ció que en breve se pondrá en 
marcha un proyecto de renova
ción, yaque "estaban muy aban
donados, tienen muchos años y 
demasiados kilómetros para

López Valdivielso pasó revista a los guardias civiles. J.P/FOTO-RES

poder prestar el servicio que 
deben en las necesarias condi
ciones. En relación a los recur
sos humanos, López Valdiviel
so manifestó que existe dema- 
siadaburocratización, "es nece
sario promover una mejor utili
zación, desde la dirección gene

ral promovimos una reducción 
de las subdirecciones que pa
saron de cinco a tres y ahora 
queremos poner en la calle a 400 
guardias civiles que estaban de
dicados a tareas burocráticas y 
que se dedicarán a realizar ta
reas operativas".

López Valdivielso. J.P/FOTO-RES

López Valdivielso 
agradece la 
instalación del 
monumento 
homenaje

N. CAMPOS

En relación a la instalación de 
un monumento en homenaje a la 
Guardia Civil en la ciudad de 
Cuenca, el director general del 
Cuerpo, Santiago López Valdi
vielso, dijo que se trata de una 
idea excelente: "agradezco a los 
promotores esta idea, que cons
tituye una prueba más de que la 
Guardia Civil es una institución 
absolutamente identificada con 
la sociedad y esto demuestra el 
aprecio y consideración que se 
tiene a este Cuerpo". López 
Valdivielso mantuvo ayer una 
reunión con la Comisión Pro 
Monumento a la Guardia Civil. 
El presidente de esta comisión, 
Luis La Peña manifestó ayer que 
la convocatoria del concurso para 
presentar las ideas que permi
tan elegir el tipo de monumento 
que se va a hacer finaliza el 
próximo día 28 de febrero y el 
fallo se dará a lo largo de la pri
mera quincena de marzo.

Parque de los Moralejos
El lugar elegido para la ins

talación de este monumento es 
el parque de Los Moralejos, frente 
al edificio de Cáritas, donde según 
el presidente de la comisión "exis
te un parterre con un diámetro 
muy amplio y hay espacio sufi
ciente para celebrar paradas 
militares. Pretendemos que sea 
un sitio público para que sea 
visitado, porque es necesario que 
los ciudadanos conquenses se
pan que existe este monumento 
que representa un debido home
naje a esta institución". EI mo
numento tendrá un coste aproxi
mado de dos millones de pese
tas, que han sido financiados por 
las administraciones, organismos 
oficiales y particulares.

Además del presidente, for
man parte de esta comisión Pablo 
de Juan, vicepresidente; Pablo 
Muñoz, secretario y Nicolás 
Serrano, responsable de prensa.
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Sesún dijo ayer el diputado nacional del Partido Popular, Francisco Utrera Mora

”La refonna del IRPF estimulará el
crecimiento económicoy creara empleo’ ’

Noelia CAMPOS

La reforma del Impuesto de 
Retención de las Personas Físi
cas (IRPF) que actualmente está 
elaborando el Gobierno central 
"llevará a una estabilidad ma
croeconómica que aumentará la 
tasa de creación de empleo", según 
manifestó ayer el diputado nacio
nal del Partido Popular, Francis
co Utrera Mora.

El informe elaborado por una 
comisión de expertos en el que 
se basará el Gobierno para rea
lizar el Proyecto de Ley de De
rechos y Garantías de los Con
tribuyentes tiene como base dos 
aspectos fundamentales, "en pri
mer lugar reducir la carga fiscal 
que soportan los contribuyentes 
en general y por otro lado, no poner 
en peligro la reducción del défi
cit público planteado en el pro
grama de convergencia acorda
do en la Unión Europea", explicó 
Utrera.

Credibilidad económica

"El Gobierno tiene credibilidad 
en materia económica, además 
la austeridad en la política pre
supuestaria ha dejado el campo 
abonado para afrontar una refor
ma en la que el Estado puede 
prescindir de parte de los ingre
sos que se consiguen con este 
impuesto".

La cuestión principal, según 
el diputado, es que la reforma del 
IRPF no es un hecho aislado "sino

que se engloba en el programa 
general de reforma que está rea
lizando el Partido Popular". Aun
que Utrera señaló que la refor
ma de este impuesto es la que 
tendrá más repercusión recau
datoria en el sistema tributario y 
el que afecta a mayor número de 
personas "un total de 14 millo
nes de declaraciones de la renta 
avalan la importancia social de 
este tributo".

Tributación familiar
La tributación de la familia es 

un capítulo importante de esta 
reforma, "hasta hace muy poco 
tiempo la familia recibía un trato 
fiscal discriminatorio, pero con 
este Proyecto de Ley desapare
cerá el coste que supone la de
claración conjunta en relación a 
Ias individuales".

Además, el nuevo impuesto 
permitirá otra serie de ventajas, 
como son la reducción de la ta
rifa de los tipos impositivos, la 
reducción adicional de la renta 
de trabajo para que pierda el peso 
que venía teniendo hasta ahora 
y el establecimiento del mínimo 
exento personal y familiar que ya 
existe en muchos países y que 
permitirá que "una parte del to
tal de la renta no tribute porque 
se entiende que el contribuyente 
tiene que atender unas necesi
dades básicas y que un porcen
taje de esa renta debe ser exclui
do".

El secretario provincial del PP, 
Reyes Martínez, explicó que los

Imagen de la rueda de prensa ofrecida ayer por varios miembros del Partido Popular. FOTO-RES

principales criterios que se han 
tenido en cuenta para elaborar 
esta reforma son todos los refe
ridos al fomento del ahorro y la 
inversión "quefacilitarán lapolí- 
tica activa de creación de em
pleo", el apoyo a las unidades 
familiares, dar facilidades a las 

rentas bajas y medianas, evitar 
las bolsas de fraude con el obje
to de que todos los ciudadanos 
cumplan solidariamente con sus 
obligaciones y la simplificación 
del sistema tributario.

El diputado nacional, Gervasio 
Martínez-Villaseñor, aseguró que

con esta reforma se cumple con 
el programa electoral "una obli
gación moral y política del Par
tido Popular que demuestra que 
cuando algunos dicen que el pro
grama se hace para no cumplir
se, nosotros trabajamos para que 
no sea así".

Zambrana anuncia la construcción en Cuenca
de una escuela-granja pionera en España

Alicia G^ ALHAMBRA

Cuenca contará con una es
cuela-granja promocionada por 
la asociación ASPADEC en cuya 
puesta en marcha también parti
ciparán las consejerías de Cul
tura y Bienestar Social, según 
señalaba ayer a LA TRIBUNA 
el consejero de Cultura, Justo 
Zambrana.

Esta escuela, que se ubicará 
en-El Terminillo y estará desti
nada aniños infradotados, cons
tituirá una experiencia pionera en 
España y contará con una mo
derna pedagogía. Zambrana ha
cía también referencia a la im
portante inversión que por parte 
del gobierno regional se llevará 
a cabo en este proyecto.

Justo Zambrana, en su visita 
de ayer a Cuenca mantuvo tam
bién una entrevista con Antonio 
Saura, "me he alegrado mucho 

de verle completamente repues
to", señalaba. Además, el con
sejero se reunió con representan
tes del mundo de la cultura de la 
capital, con los que comió y trató 
algunos de los temas relaciona
dos con este área.

Para finalizar su estancia en 
la capital, Justo zambrana reci
bió a los componentes de la 
Asociación "Dolomía", que for
maron la primera expedición 
conquense que coronó la Acon
cagua.

Apoyo del gobierno regio
nal al Campus de Cuenca

Justo Zambrana también se 
refirió ayer al apoyo que desde 
el gobierno regional se está lle
vando a cabo en el Campus uni
versitario de Cuenca, "ha sido un 
paso muy positivo ya quç se ha 
invertido una cantidad conside

rable en la mejora de infraestruc
turas, entre lo que se encuentra 
la reforma a fondo del colegio 
universitario en los próximos 
meses".

Por lo que se refiere a las ti
tulaciones, Zambrana destacaba 
la importancia de la carrera de 
Ciencias de la Educación, "una 
facultad importante, sobre todo 
una vez que se hayan llevado a 
cabo las trasferencias porque será 
la cabecera del sistema educati
vo de la región, lo que significa 
que habrá 22.000 profesores que 
van a estar pendientes de esta 
facultad".

El consejero también hacía 
referencia a la carrera de Soni
do e Imagen, una titulación nue
va, relacionada con la Ingeniería 
de Telecomunicaciones que prác
ticamente no existe en España y 
que comenzará a impartirse en 
Cuenca.

Zambrana recibió ayer a la asociación conquense "Dolomía". FOTO-RES

MCD 2022-L5



La Tribuna CUENCA Sábado, 21 de enero de 1998 5

Los trabajadores del matadero piden al Gobierno regional que intervenga. J.P./FOTO-RES El secretario de CC.OG. intervino en la manifestación formada ante Fricuenca. J.P /FOTO-RES -

Ayer se suspendió la reunión sobre el expediente de resulación de empleo queprabone reducir el personal

Los empleados de Fricuenca se manifiestan 
contra la reducción de la plantilla

InmaSALA

Los setenta y siete trabajado
res del matadero Fricuenca, S.A. 
abandonaron su trabajo durante 
alrededor de una hora y se ma
nifestaron ayer ante las instala
ciones de la empresa. Provoca
ron un corte de tráfico de la 
carretera que pasa por delante 
del matadero y formaron una 
barricada de fuego. Efectivos de 
la Guardia Civil acudieron al lu- 
gar.y mantuvieron la vigilancia 
desde las diez hasta las once y 
cuarto de la mañana. El secreta
rio provincial de CC.OO., Miguel 
Ángel Sáiz, se disculpó por las 
molestias ocasionadas por el corte 
de tráfico e informó que se dejó 
pasar a las personas que tenían 
razones de peso para llegar a la 
ciudad, como la necesidad de 
recibir asistencia médica.

Esta manifestación se orga
nizó con la intención de que co
incidiera con la convocatoria de 
una reunión entre los empresa
rios y los representantes sindi
cales, que no se celebró, como 
estaba previsto. Según informó 
Miguel Ángel Sáiz, el gerente de 
la empresa, Miguel Ortega, le 

comunicó que no se había con
vocado a las otras partes intere
sadas porque la fecha de la re
unión propuesta por CC.OO. se 
había apalabrado, pero no había 
sido confirmada a través de un 
escrito formal.

El sindicato ha aplazado la 
celebración de la reunión hasta 
el próximo lunes.

La próxima semana, por tan
to, se iniciará el primer contacto 
para dar respuesta al expedien
te de regulación de empleo, o, 
según rectificó el secretario pro
vincial del CC.OO., "expediente 
de extinción decontratos", y añadió 
que "el expediente no puede ir 
adelante sin el informe de los 
trabajadores".

Reducción de plantilla
Este expediente, explica Sáiz, 

propone la reducción de la plan
tilla del matadero a 30 trabaja
dores, prescindiendo de 47 de los 
77 que hay actualmente. "En la 
parte de producción quedarían 
diez trabajadores, cantidad insu
ficiente para mantener la indus
tria abierta", explicó Sáiz. El 
secretario de CC.OO. recordó 

que "los propios empresarios 
manifestaron cuando se abrieron 
las instalaciones que se precisa
rían unos 170 trabajadores para 
explotar la capacidad para la que 
está configurada esa empresa".

Legaimente, el lunes se iniciará 
el periodo de consulta que debe 
preceder a cualquier proceso de 
regulación de empleo con el co
mité de empresa.

Miguel Ángel Sáiz explicó que,

CC.OO. pide al consistorio de Vdlar 
de Olalla que adopte una postura

El secretario de CC.OO., Miguel Ángel Sáiz, estuvo presente 
ayer en el pleno municipal celebrado en la localidad de Villar de 
Olalla a las ocho de la tarde acompañado con algún miembro del 
comité de empresa con la intención de conocer la postura de las 
autoridades municipales y de informar de las noticias que se 
tienen sobre la situación del matadero. También se solicitó a los 
miembros del pleno que adoptasen algún acuerdo o resolución de 
apoyo a la postura de que Fricuenca, S.A., no se cerrase. "Al 
estar ubicado en esta población el matadero, imagino que el 
ayuntamiento tendrá algo que decir ante la problemática de la 
empresa", afirmó Sáiz, quien reiteró que pedirá al pleno los 
apoyos precisos para mantener Fricuenca abierta.

desde el comité de empresa, se 
pretende establecer el calenda
rio de la negociación colectiva y 
darle traslado a la autoridad ju
dicial de lo que se acuerde. El 
sindicato ha establecido como 
calendario el encuentro entre las 
partes del lunes 23 y del viernes 
28 de febrero.

La reunión entre la empresa 
y la consultora con el comité de 
empresa tiene la finalidad de "in

tentar que no se llegue a dilatar 
la solución del problema del 
matadero todo lo que pueda du
rar un procedimiento jurídico 
normal, que puede ser un año o 
año y medio", declaró el repre
sentante sindical.

Miguel Ángel Sáizrecomien- 
da que no se deje pasar más de 
seis meses sin que se tome una 
decisión definitiva, "y para eso 
no tenemos que dejar el asunto 
en manos exclusivamente de los 
tribunales". "

"Esto tiene que ser una deci
sión de todas las partes incluida 
la dirección de Fricuenca, a pe
sar de que ellos sigan diciendo 
que las deudas superan el valor 
de la sociedad, con lo cual que
dan fuera de juego", consideró 
Sáiz,, quien argumentó que, si en 
último término, los empresarios 
"tienen voluntad de que el pro
yecto tire adelante, creo que deben 
ser sensibles a la reivindicación 
de los trabajadores".

El representante sindical ase
guró que desde el lunes, Fricuenca, 
S.A. sólo actúa de matadero 
municipal, con lo que su trabajo 
se limita a atender a los carnice
ros de la capital.

MCD 2022-L5



Sábado, 21 de febrero de 1998 CUENCA La Tríbuna

Los actos relisiosos más importantes ya tienen fecha

José Carlos Calvo será el 
piñonero de Semana Santa

El cartel de Gustavo Torner 
emplea una foto de las 
procesiones de los años 50

Inma SALA

La Junta de Cofradías y las 
diferentes hermandades que la 
componen presentaron ayer los 
actos programados para la Cua
resma de 1998, así como al pre
gonero de Semana Santa, José 
Carlos Calvo, y el cartel de Se
mana Santa 1998, cuyo autor es 
Gustavo Torner. El moderador del 
acto fue Alejandro de la Cruz.

Ángel Horcajada, delegado 
Episcopal de la Junta de Cofra
días, enumero los cuatro actos 
religiosos previstos para la cua
resma de 1998. El primero es la 
celebración de la eucaristía en la 
que se impondrá la ceniza, el 25 
de febrero, a las ocho y media de 
la tarde en la parroquia de las 
Madres Concepcionistas, situa
da en la Puerta de Valencia.

Las sarras cuaresmales serán 
los días 19 al 21 de marzo, en la 
parroquia de El Salvador, y co
rren a cargo de Antonio Zorita. 
El funeral por los hermanos di
funtos será el 20 de marzo a las 
ocho y media de la tarde en San 
Felipe Neri. La Vigilia Pascual 
se celebra el sábado 11 de abril 
a las 21 horas en la Catedral.

La Hermandad del Amarra
do de Cuenca este año realizará 
los actos de hermanamiento con 

----- -—là Fervosa Hermandad de Cofra
des de Nazarenos de la Flagela
ción y Gloria de Elche (Alican
te). Se celebrará en Cuenca un 
Vía Crucis el viernes 27 a paftir 
de las ocho y media de la tarde

Ayer se presentaron los actos de la Cuaresma del 98 de Cuenca. FOTO-RES

Cartel de Semana Santa firmado por Gustavo Torner. FOTO-RES

en el barrio de San Antón, y media 
hora antes, una misa. Este her
manamiento se produce porque 
las imágenes de ambos son del 
escultor Marco Pérez y tienen un 
gran parecido. .

Se presentó ayer el pregone
ro de Semana Santa en la Casa 
de Castilla-La Mancha de Ma
drid, Julián Recuenco.

Durante la Cuaresma se pre
sentarán dos libros. Gustavo 
Villalba, representante del Cris
to de la Agonía, ha anunciado que 
se dará a conocer una publica
ción sobre laCofradía culminando 
su cincuenta aniversario el do
mingo 8 de marzo a las doce del 
mediodía en el Teatro Auditorio 
de Cuenca, y después ofrecerá 
.un concierto la banda de música

de Tarancón.
La Hermandad de la Oración 

en el Huerto de San Antón tam
bién presenta el libro 'Jesús 
Grande en el Huerto' coordina
do por Julián Recuenco y escri
to por todos los hermanos. Será 
el 14 de marzo a las siete de la 
tarde en el Auditorio. Después, 
interpreta marchas la banda de 
música de Mota del Cuervo.

El concierto de inicio de la 
Cuaresma fue presentado por un 
miembro de la comisión organi
zadora, José María Array as^Será 
el 28 de febrero a las siete y 
media e interpreta la Banda de 
Sevilla M* Santísima de la Vic
toria, que actúa gratis; la entra
da valdrá 300 pesetas y lo re
caudado será la para Cáritas.

LS,

Francisco Moraleja presen
tó el cartel de la Semana Santa 
de Cuenca de 1998. El autor, Gus
tavo Torner, no pudo acudir en 
la noche de ayer al acto que dio 
a conocer cómo se va a vivir la 
Semana de la Pasión en la ciu
dad.

Descripción

El cartel está basado en una 
fotografía de los años cincuenta 
propiedad del propio Torner. En 
el fondo de la imagen aparece el 
Cristo de la Agonía, a su paso 
por la calle del Peso, y destaca 
en el primer plano un niño que 
porta un farol. El fondo de la fo
tografía está tratado por un sis

tema informático de punteado en 
colores amarillo y naranja, que 
quieren evocar la luz y el color 
del Viernes Santo, difuminado 
como las vivencias de la infan
cia de Gustavo Torner, según 
explica Francisco Moraleja.

El cartel, en tonos morados y 
amarillos, será distribuido por toda 
la ciudad y por otras lugares de 
la geografía española.

Torner

El autor del cartel es el mis
mo Gustavo Torner, natural de 
Cuenca llegó al mundo en 1925. 
Comenzó estudiando ingeniería 
de Montes, aunque abandonó la 
carrera para dedicarse de lleno 
a la pintura en la década de los 
50.

El alcalde asegura que la Mesa por el Pacto 
recuperará el pulso y tendrá más potestad

Noelia CAMPOS

Ante las críticas realizadas por 
Izquierda Unida por la falta de 
iniciativa del alcalde para con
vocar la Mesa del Pacto por 
Cuenca, de la que es presidente, 
Ferreros indicó que "próximamen
te habrá una reunión aunque to
davía no está determinada la 
fecha".

El alcalde manifestó que una 
de las primeras medidas que se 
tienen que tomar es la de cam
biar los planteamientos con los que 
inicialmente se creó esta mesa 
para darle más potestad y que 
funcione mejor, "para ello es ne
cesario cambiar los objetivos que 
se tenían hasta ahora". Además, 
Ferreros aseguró que "la Mesa 
recuperará el pulso".

La Mesa del Pacto por Cuenca 
se creó en 1993 para conseguir

el desarrollo de la provincia pro
piciando iniciativas empresaria
les. En esta Mesa están repre
sentados los partidos políticos, 
sindicatos y responsables de la 
administración central y autonó
mica. La semana pasada. Izquier
da Unida hizo un llamamiento a 
las fuerzas políticas y sociales 
para retomar el Plan Estratégi
co Regional de la Mesa del Pac
to por Cuenca y realizar las ne
cesarias modificaciones ante los 
cambios ocurridos desde su apro
bación, ya que según el coordi
nador provincial de IU, Juan 
Antonio Arranz era necesario 
plantear nuevas propuestas que 
permitieran salir de la situación 
inoperante en que se encontra
ba.

Por otro lado, en relación a la 
propuesta de Juventudes Socia
listas de Cuenca de iniciar una 
campaña para limpiar las pinta-

EI alcalde responde así a las críticas vertidas por IU. FOTO-RES

das de simbología neofascista laciudad, el alcalde de laciudad, 
aparecidas en varios edificios de Manuel Ferreros manifestó que

agradecía esta iniciativa pero que 
"el Ayuntamiento está en la últi
ma fase‘para la adquisición de 
una máquina para limpiar pinta
das".

Ferreros indicó que los técni
cos del ayuntamiento están es
tudiando el asunto para decidir 
cuál es el mejor procedimiento 
de limpieza.

En cuanto a la propuesta de 
Juventudes Socialistas de reali
zar una primera limpiada de 
manera simbólica, el alcalde ex
plicó que "este acto no aporta nada 
a la limpieza de la ciudad. Noso
tros también conocemos el pro
blema y por ello estamos espe
rando la llegada de esta máqui
na, porque otro procedimiento 
podría dañar las fachadas de los 
lugares en los que están hechas 
las pintadas". Ádémás subrayó 
que esta propuesta "se debería 
matizar un poco más".
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Se elesirán 13 miembros para el Congreso Confederal

UGT clausurara hoy 
su Congreso Regional

.■i.-^i'íSlS^-)

FOTO-RES

ha sido negociado durante más de terlocutores socialescon respecto
cuatro meses. al desempleo. Un acuerdo "inno-

En este acuerdo se verá la vador y precursor de una nueva 
preocupación que tienen los in- directriz política.

Laura DEL CASTILLO

El Congreso Regional Ex
traordinario de la UGT de Cas
tilla-La Mancha se celebra hoy 
en Cuenca, con un total de cien 
defegados, para elegir a los 13 
miembros que por la región van 
a asistir al Congreso Confede
ra!, que tendrá lugar en Madrid 
del 11 al 14 de marzo.

Apartirdel día 11 del próxi
mo mes y hasta aproximadamen
te el 25 de abril, la Unión Gene
ral de Trabajadores inicia una 
serie de congresos en los que se 
van a renovar las ejecutivas de 
todos los organismos de UGT de 
Castilla-La Mancha.

En el Congreso Confederal del 
próximo día 11 se elegirá la nue
va ejecutiva que dirige hoy Cán
dido Méndez y se establecerá 
la ponencia base que regirá la 
línea de actuación del sindicato 
en los próximos cuatro años.

Según adelantaba ayer el 
Secretario Regional de Organi
zación, Carlos Orgaz, el proce
so de congresos de la región se 
iniciará el 20 y 21 de marzo en 
Toledo con el Congreso Regio
nal Ordinario. Asimismo, a par
tir del 4 de abril comenzarán los 
congresos de las unidades pro
vinciales en Cuenca, seguidos el 
día 12 en Guadalajara y en To
ledo; el 24 en Ciudad Real y el 
25 en Albacete.
' El secretario general regio
nal de UGT, Fernando Campos, 
aprovechaba la presentación de 
los citados congresos para de
nunciarías líneas de negociación 
que está llevando a cabo la mi
nistra de Agricultura, Loyola de 
Palacio, ante la Unión Europea 
con respecto al aceite. Según el 
secretario regional de UGT "es 
lamentable que en un programa 
de televisión de máxima audien
cia se diga que a la señora mi
nistra hay que condecoraría por 
lo que está haciendo en la zona 
del aceite cuando está negociando 
la pérdida de 300.000 millones 
de pesetas para nuestro país". 
Por esta razón y, ante las 60.000 
castellano-manchegos que se 
verán afectados, está prevista 
una reunión para el próximo 2 
de marzo en Toledo y el día 3 
varias asociaciones entregarán 
aceite en la plaza de Zocodover 
a modo de protesta.

Otro sector que preocupa a 
la UGT y del que va a tratar 
dentro de poco tiempo con la UE 
es el del vino, ya que Castilla- 
La Mancha produce más del 50 
por ciento del total de la produc
ción regional y el 70 por ciento 
de la del país; además afecta a 
unas 300.000 personas dentro de 
nuestra Comunidad.

Por otro lado, Fernando Cam
pos adelantó que dentro de una 
o dos semanas se firmará un 
acuerdo relacionado con el em
pleo para la toda la región que

De derecha a izquierda Campos, Blanco y Orgaz.

EL LARGUERO. PARA GENTE QUE VIVE
Issé Raffiín île la Morsoa. De 24 a lÆ

EL DEPORTE.

CUENCA 98.2 FM
EN DEFOR TE
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Medio millar de personas acudieron al Luis Yufera para recibir el Carnaval

’Bufons’ interpretó el pregón de 
apertura del Carnaval de 1998

Inma SALA

Las tres musas de Carnaval 
recibieron ayer las bandas y 
ramos de flores en el acto de 
proclamación de sus cargos ce
lebrado a partir de las 10:45 de 
la noche en el pabellón Luis 
Yufera. Las tres elegidas, Noelia 
García, Tita Sevilla y Ana Ca
nales, recibieron la banda disfra
zadas de damas del siglo XVIII 
de la musa de Carnaval del año 
pasado, Elena Sevilla, que eligió 
un disfraz de china para la oca
sión. En las bandas rojas se ins
cribía con letras blancas el título 
que se les ha concedido: Musa 
de Carnaval Cuenca 98.

Las tres musas se confesa
ron unas amantes de los disfra
ces, y de la interpretación de los 
personajes para los que se vis
ten, y sólo Noelia quiso confe
sar su edad, 22 años.

Los presentadores del acto, 
disfrazados también, fueron el 
concejal de Festejos, Jesús 
Cordnete, y el periodista Juan 
Ignacio Monserrat. Acudieron al 
evento unas quinientas personas, 
de las que se disfrazaron menos 
del diez por cien.

El pregón
El Grupo de teatro 'Bufons' 

fue el encargado de leer y pre
sentar el pregón del Camavar98.

En la representación del pre
gón participaron varios actores; 
una presentadora, una anciana 
que representaba la Cuaresma, 
un bufón, el Rey Amor Camal y 
sus dos sirvientes. Plantearon un 
argumento en el que el Rey Amor 
Carnal, sustituto de Juan Carlos 
I tras un golpe de Estado, visitó 
Cuenca, y, más concretamente 
el pabellón Luis Yufera, lugar 
donde transcurría la fiesta. El 
público participó en el pregón 
siguiendo las instrucciones de los 
actores, un ejemplo de ello es que 
abrieron un pasillo para que pa
sase el personaje del Rey Amor 
Carnal y su corte.

Al principio del pregón, se leyó 
una poesía haciendo alusión al 
barrio en el que parece que se 
concentra mayor actividad fes
tiva en estas fechas. La poesía 
de 'Bufons' decía: "En Cuenca, 
hay una fuente/ una fuente que 
emana a raudal/ con alegría, jol
gorio y carnaval / cuando estoy 
triste y lloro/ me alegro con la 
Fuente del Oro".

Este veterano grupo forma
do por quince actores tiene 18 
años de andadura, y desde hace 
doce está afincado en la locali
dad conquense de Valdecabras. 
Actúan en cualquier parte del 
territorio nacional, y participan 
este año en los carnavales de 
Asturias y de Cuenca. Su voca
ción es la de mezclar la cultura 
y el arte y transmitirlo a los de-

Momento de la representación del pregón por el grupo de teatro Bufons. FOTO-RES

más. Dirige 'Bufons' Pilar López. 
Además de teatro hacen traba
jos de animación infantil y de 
fiestas en general, talleres para 
enseñar a hacer máscaras, ma
rionetas o teatro, pasacalles con 
dulzainas, tambores y percusio
nes. Lo que más gusta a Bufons 
es la ambientación medieval.

La fiesta se prolongó hasta 
altas horas de la noche.

Al acto acudieron autorida
des municipales, como el alcal
de, Manuel Ferreros, y otros 
concejales, y el responsable de 
la Policía Nacional, Eduardo 
Blanco.

El Ayuntamiento convoca un 
nuiraíón fotográfico de carnaval
El Ayuntamiento ha dado a conocer las bases para el 

maratón fotográfico que se celebra con motivo del carnaval. El 
tema será el 'Carnaval de Cuenca', y podrán presentarse 
trabajos en color o en blanco y negro. Las medidas serán 
18x24 cms. El plazo de admisión acaba el 6 de marzo a las tres 
del mediodía. Las fotos se entregarán en el Teatro Auditorio. 
Cada autor puede presentar tres fotografías como máximo, y, 
con ellas, se hará una exposición en el Círculo de la 
Constancia. La cuantía de los premios será para el primer 
clasificado de 25.000 pesetas, para el segundo de 15.000 y para 
el tercero de 10.000 pesetas.

El Consistorio 
invierte cuatro 
millones de 
pesetas en el 
Carnaval'98

LS,

La carroza del ayuntamien
to dispone de unaplaza para una 
sola musa que ocupará Noelia 
García. Según Jesús Cordente, 
las otras dos. Tita Sevilla y Ana 
Canales, han renunciado a este 
papel ya que están integradas 
en una comparsa que representa 
un gran espectáculo taurino y 
tienen un motivo escénico inelu
dible dentro de la misma.

La inversión del ayuntamiento 
de Cuenca en los actos del 
Camavar98 es de cuatro millo
nes de pesetas. Dentro del des
file, el ayuntamiento financia las 
carrozas, el grupo Gran Carna
val de Cuba, seis charangas, 
confetis, el dispositivo de segu
ridad y la calefacción en el pa
bellón Luis Yufera. Según ma
tizó Cordente, el Gran Carna
val de Cuba, probablemente es 
el mayor gasto municipal en las 
fiestas del 98.

Hoy sábado llegará sobre las 
once de la mañana a la Fuente 
del Oro la carroza contratada 
por el consistorio para abrir el 
desfile. A partir de ese momento, 
estará custodiada por miembros 
de la Policía Nacional.

Está,previsto que se unan al 
desfile unas ochocientas perso
nas; sólo de las comparsas par
ticipan unas seiscientas perso
nas. Además, hay seis charangas 
contratadas por el Ayuntamiento 
y dos de comparsas.

Participan en el desfile veinte 
comparsas con un número de 
miembros adscritos que varía 
desde 15 hasta setenta perso
nas. Cada comparsa represen
ta un motivo o comparte un 
mismo disfraz.

EI pasado miércoles, se hizo 
un sorteo para determinar el 
orden de las comparsas. Según 
mencionó Jesús Cordente, una 
de las agrupaciones de carna
val más espectaculares se ha 
llamado 'España va bien...en 
fiestas’, y representará una gran 
plaza de toros, con toda la 
parafernalia del mundo taurino 
-aguaciles, picadores, 
baderillefos, etc- y formada por 
unos 70 integrantes; la comparsa 
se acompaña de una carroza de 
grandes dimensiones y charan
ga propia.

Cada comparsa se hace 
cargo del coste de sus disfra
ces y demás complementos que 
quieran introducir. La mayoría 
de las comparsas pertenecen al 
barrio de la Fuente del Oró, pero 
también participan otros barrios 
y centros escolares.

Jesús Cordente explicó que 
se quiere evitar que los espon
táneos que se añaden al desfile, 
individuales o parejas, se mez
clen con las comparsas organi
zadas. Los individuales y pare
jas irán situados en un grupo con 
una posición inicial del desfile, 
y acontinuación, les seguirán las 
comparsas ordenadas.

A lo largo del desfile se lan
zarán confetis, caramelos y glo
bos. Hay aproximadamente 
quinientas unidades de globos.
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Pack Zeta Multimedia/ Antivirus Anyware
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Disco Duro 2,6 GB ULTRA DMA FUJITSU 
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SoundBlaster 16 
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Teclado Mecánico W95 PS2 
Ratón Compatible PS2 
Windows 95 CD/ Works 4.0
Pack Zeta Multimedia/ Antivirus Anyware
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PACK SOFTWARE:

Atlas del Mundo - Microsoft Works 4.0 - El Cuerpo Humano - Mi Primer Diccionario 
Detector de Virus AnyWare

PROGRAMAS 
CONTABILIDAD 

ALMACEN 
FACTURACION 
IMPRESORAS

ORDENADORES 
MANTENIMIENTO 
CONSUMIBLES 

SERVICIO 
TECNICO

San Roque, 11 Local 1 
Telf. y Fax: (969) 33 22 72 
MOTILLA DEL PALANCAR

SI QUIERES COMPRAR 0 VENDER PCs, IMPRESORAS, 
PROGRAMAS, VIDEO JUEGOS, ETC...

TODOS LOS MARTES Y SABADOS APARECERA TU MENSAJE EN

LáTrihuna
Uámanos o escríbenos a C/ Cervantes, 26 'Í^D, 16004 CUENCA 

TelL: [969) 26 47 38 Fax: (969) 23 4726 [preguntar por Remedios)

DIEGO JIMENEZ, 14
Hermanos Becerril, 3 

16004 ~ CUENCA

OFISER 
Servicio Técnico 
Teléf.: 23 42 31

Teléf.: 22 79 15
Fax: 22 79 96

■íi 1

SISTEMAS y COMUNICACIONES
Segundas Reba¡as

- Placa base TX Con 512 KB de caché
- 32 MB de memoria EDO RAM
- Disco duro de 2,5 SB
- Tarjeta Orática S3 Virge DX 2MB
- Monitor 14” .28 digital
- Cd-Rom de 24 Velocidades
- Tarjeta de sonido de 16 bits
- Altavoces de 80 Watios, ratón 3 botones, micrófono
- Teclado 105 teclas
- Modem 33.600 BPS
- Conexión Internet 3 Meses

Consulta otras configuraciones en Internet.: 
http://www. servinet. net/configura 

Visita nuestra tienda virtual en Internet.: 
Http ://www. servinet. net/tienda

d. Dr. Alonso Chirino Wl-l®Derecha 
E-Mail.: Infb@servinet.net 

Tel.- 23.54.58 Fax.- 25.53.86
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Sesún el doctor Ramos, jefe de Oncolosía Radioterápica del ”12 de Octubre”

"Es demencial que los pacientes de 
CLM reciban radioterapia ftiera"

Conchi SÁNCHEZ

«Es demencial que los pacien
tes, no sólo de Ciudad Real, sino 
de toda Castilla-La Mancha 
tengan que trasladarse a otras co
munidades para recibir tratamien
to radioterápico».

Está es la opinión del doctor 
Alfredo Ramos, jefe del Servi
cio de Oncología Radioterápica 
del hospital «12 de octubre» de 
Madrid, presente ayer junto a la 
especialista en oncología Carmen 
Carpio y al delegado de Sanidad, 
José Luis Nuin, en la inaugura
ción del «VII Curso de Actuali
zación de Atención Primaria», 
organizado por el Colegio Ofi
cial de Médicos de Ciudad Real.

Para Ramos, «es un deber 
social acercar a la población 
servicios que son absolutamen
te necesarios».

Enfermos de C~LM sin 
servicios públicos

Por su parte, Carpio recordó 
que «no existe ningún servicio de 
Oncología Radioterápica de ca
rácter público en C-LM, cuan
do, un 60% de los enfermos 
oncológicos precisan este tipo de 
tratamiento».

En este sentido, y preguntados 
sobre la conveniencia económi
ca de un servicio público frente 
a uno privado, ambos coincidie
ron en señalar que «no hay nin
guna duda sobre las ventajas de 
uno público, pues a los costes 
sociales que suponen, se les su
man el coste del paciente por

El Registro de la Propiedad 
de la capital sufrió un robo

La Tribuna
El Registro de la Propiedad 

de Cuenca, sito en la calle Hur
tado de Mendoza n® 4, sufrió en 
la noche de ayer un robo en el 
que se ha notado la falta de un 
radiocassette y de una cantidad 
de dinero todavía sin determinar 
pero se desvelará cuando se revise 
el balance. La Comisaría de 
Policía Nacional recibió la noti
cia por una llamada de la em
pleada de limpieza del Registro, 
y pudieron comprobar que el 
presunto autor o autores del 
hecho habían tenido açceso al 
interior de las oficinas a través 
de una ventana que da al patio y 
que comunica con la escalera del 
edificio. Se va a proceder a 
mejorar la seguridad para que no 
se pueda volver a entrar por el 
mismo lugar. Una vez dentro, 
intentaron abrir una caja fuerte 
empotrada en la pared sin con
seguido, y revolvieron los cajo-

Un momento del acto inaugural del curso organizado por el Colegio de Médicos de Ciudad Real.

traslado, estancia, dietas, etc, y 
con el número de pacientes que 
hay en Castilla-La Mancha, es 
absolutamente rentable para la 
Sanidad pública la instalación de 
este servicio».

Mejora de relaciones entre la 
Primaria y Especializada

Fachada del Registro.

nes de las mesas apoderándo
se de dinero. La Policía sigue la 
pista del suceso para conseguir 
llegar hasta el autor o autores y 
recuperar lo sustraído.

Fuentes del Registro de la 
Propiedad han revisado la do
cumentación de la oficinay han 
comunicado que no ha sido sus
traído ningún informe. Esta ofi
cina está asegurada.

Por otro lado, tanto Ramos 
como Carpio señalaron que uno 
de los factores a mejorar en el 
desarrollo de la lucha contra el 
cáncer es la relación entre la 
Atención Primaria y la Especia
lizada, uno de los objetivos del 
curso inaugurado ayer.

Los presidentes provinciales 
de C-LM solicitarán a Bono 
tranferencia de competencias

Efe-Almagro

Los presidentes de las cinco 
diputaciones de Castilla-La 
Mancha pedirán de forma con
junta una entrevista inmediata 
con el presidente de la región, 
José Bono, para solicitarle las 
transferencias en materia de 
Bienestar Social y obras de in
fraestructuras en municipios 
menores a 10.000 habitantes. 
Así lo confirmó ayer en Alma
gro el presidente del PP en la 
región y alcalde de Toledo, Agus
tín Conde, que clausuró las Jor
nadas sobre Diputaciones de 
CLM, en las que han participa
do los presidentes de las cinco 
diputaciones de la región (Je
sús Garrido de Ciudad Real, 
Francisco Tomey de Guadala
jara, Miguel Angel Ayúcar de 
Toledo, Emigdio de Moya de Al
bacete y Marina Moya de Cuen

En este sentido. Ramos se
ñaló la necesidad de una mayor 
formación oncológica en los 
médicos de Primaria «que inci
diría directamente en la mayor 
rapidez para detectar la enferme
dad y, por lo tanto su tratamien
to».

ca). «La Junta de Comunida
des hizo dejación expresa de fun
ciones en el desarrollo de laLey 
de Coordinación de Diputacio
nes, aprobada por las Cortes 
regionales en la anterior Legis
latura», señaló Conde, quien 
indicó que «parece mentira que 
Bono no se haya reunido nun
ca con los cinco presidentes de 
las Diputaciones juntos para 
tratar este asunto». «Sólo ne
gociaremos con la Junta de 
forma conjunta, reivindicare
mos lo que por Ley nos corres
ponde, las transferencias en 
materia de Bienestar Social y 
obras de infraestructuras en los 
municipios menores de 10.000 
habitantes», advirtió. Además, 
dijo que pretenden solicitar «un 
plan regional de recogida de re
siduos sólidos urbanos y que el 
Gobierno regional deje de ha
cer dejación de sus funciones».

El nivel de confianza ha bajado.

JJ.SS. considera 
desproporcionada 
la campaña a 
favor del Ejército 
Profesional

La Tribuna

Juventudes Socialistas de 
Cuenca, en una nota de prensa 
remitida ayer en la que secun
daba la propuesta de la organi
zación juvenil a ni vel nacional, 
consideraba desproporcionada 
la cuantía destinada a publicitar 
el Ejército Profesional teniendo 
en cuenta que aún se desconoce 
la cantidad que piensa invertir 
el Gobierno para poner en mar
cha campañas contra el racis
mo y la intolerancia durante el 
presente año.

Desde JJ.SS. opinan que son 
"realmente alarmantes" datos 
como que tres de cada cuatro 
estudiantes no universitarios 
quieren que España impida la 
llegada de más inmigrantes a 
nuestro país o que casi el 50% 
de los escolares crean que los 
inmigrantes quitan puestos de 
trabajo a los españoles y con
tribuyen al aumento del tráfico 
de drogas y la delincuencia.

La encuesta también pone de 
manifiesto, prosigue la nota, que 
"más de la mitad de los adoles
centes no confía en las institu
ciones". En este sentido, los me
nores porcentajes de confianza 
se refieren al Parlamento y alos 
partidos y sindicatos.

A pesar del anuncio del Go
bierno de destinar 1600 millo
nes de pesetas a dar a conocer 
los aspectos más singulares de 
las Fuerzas Armadas con el fin 
de conseguir voluntarios para el 
futuro Ejército profesional, lo 
cierto es que los jóvenes estu
diantes españoles confían cada 
vez menos en el ejército..

Y para ilustrar estas afirma
ciones, Juventudes aporta datos: 
"sien 1993 el porcentaje de con
fianza era del 21,7%, la última 
encuesta publicada lo sitúa en 
un 18,9%".

Por último, señalan que des
de Juventudes Socialistas de 
Cuenca les llama mucho la aten
ción que se destine tanto dinero 
para unas cosas y sin embargo 
otras, mucho más preocupantes 
-en su opinión- queden en el ol
vido, "como ocurrió el pasado 
año con la declaración de 1997 
como Año Europeo contra el 
racismo, una "papeleta" que 
nuestros gobernantes se despa
charon con un partido de fútbol 
y poco más", finalizaba el co
municado de la organización 
juvenil.
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Sábado, 21 de febrero de 1998 1 1Enguídamos, San Clemente y Villalba 
de la Sierra recibirán jóvenes de 
otros países, algo que ya ocurrió 
en la Vega del Codorno im

Estos srupos realizan actividades que benefician al entorno social

Ocho pueblos de la provincia 
recibirán grupos de trabajo
Durante este verano, ocho grupos de trabajo realizarán 
labores de restauración, recuperación de parajes y acondi
cionamiento de senderos naturales en diferentes localida
des de la provincia. En San Clemente, La Alberca del 
Záncara y Enguídamos participarán Jóvenes de otros paí
ses.

Noelia CAMPOS

La provincia de Cuenca con
tará este año con ocho grupos 
de trabajo, de los que tres ten
drán carácter internacional. Cada 
grupo está formado por 20 jóve
nes de diferentes comunidades 
autónomas que realizan durante 
casi un mes, trabajos de restau
ración de monumentos, recupe
ración de parajes, o acondicio
namiento de senderos naturales, 
entre otros.

En Santa Cruz de Moya los 
jóvenes restaurarán un antiguo 
horno y una yesera, en Beteta 
acondicionarán una zona de in
terés turístico, mientras que en 
Enguídanos el grupo de trabajo 
procederá a la adecuación de un 
edificio como alberguejuvenil. 
En Villar del Humo los chicos 
recuperarán una casa antigua 
para convertiría en Aula de la

Naturaleza, en Villalba de la 
Sierra marcarán un recorrido de 
interés medioambiental y en La 
Alberca de Záncara se recupe
rará el edificio más antiguo del 
pueblo, mientras que en San 
Clemente losjóvenes realizarán 
actividades de animación para 
los más pequeños.

Además, Enguídamos, San 
Clemente y Villalba de la Sierra 
recibirán jóvenes de otros paí
ses, algo que y a ocurrió en la Vega 
del Codorno, donde un grupo de 
japoneses participó en la demar
cación del recorrido natural del 
río Cuervo.

En esta convocatoria de la 
dirección generaLde la Juven
tud han sido 21 los ayuntamien
tos que han solicitado un campo 
de trabajo para su localidad, los 
consistorios recibirán 750.000 
pesetas en concepto de gastos 
de mantenimiento, material y 
excursiones para los jóvenes.

En Beteta se va a acondicionar una zona de turismo.

Esta actividad, según el jefe 
de sección de Juventud Lidio 
Jiménez, "es una forma de que 
losjóvenes realicen actividades 
que beneficien al entorno social, 
al mismo tiempo que conocen 
lugares diferentes y se relacio

nan entre sí". Los trabajos se 
llevan acabo entre las 9,00y las 
14,00 horas y por la tarde se 
realizan actividades que consi
gan integrar a los chicos en el 
ámbito cultural y deportivo de la 
localidad.

Las Hermanas de 
las Hijas de la 
Misericordia 
publican un libro 
sobre su fundador

N. CAMPOS

La Hermandad de las Hijas 
de la Misericordia ha publica
do una biografía sobre el fun
dador de esta congregación 
religiosa, Gabriel Mariano Ri
bas de Pina, cuyos autores han 
sido Pere Fullana Puigserver y 
Pere-Joan LLabrés Martorell.

Esta hermandad, que nació 
en Palma de Mallorca en 1856, 
dispone de tres casas de aco
gida en la provincia de Cuen
ca. En Horcajo de Santiago y 
Pozorrubio mantienen dos re
sidencias de ancianos, mientras 
que en Villamayor tienen una 
casa para las hermanas mayo
res de la congregación.

Según Sor Margarita Mar
tínez, delegada regional de la 
hermandad en Castilla-La 
Mancha, "el sacerdote Ribas de 
Pina era un hombre muy diná
mico que dedicó su vida a evan
gelizar y predicar en los peque
ños pueblos de Mallorca, don
de había una gran miseria inte
lectual". _.

La Hermandad de las Hijas 
de la Misericordia llegó a Cas
tilla-La Mancha en 1927 y el 
primer lugar donde se instaló fue 
en la localidad conquense de 
Villamayor. Hasta hace tres 
años estas hermanas cuidaban 
también una residencia de jó
venes estudiantes en la ciudad 
de Cuenca.

Los agricultores ecológicos creen que se está 
acabando con sus ayudas de forma subliminal

InmaSALA

La Asociación de Agricultu
ra Ecológica de Cuenca ha reci
bido un comunicado del Direc
tor de Producción Agraria, Ja
vier García en el que les infor
ma de que la orden regional que 
se publicó el 2 de febrero de 1998 
pospone el plazo de solicitud de 
ayudas concedidas alos cultivos 
ecológicos, lo que no significa que 
se vayan a anular estas subven
ciones.

Tanto el presidente de la 
Asociación mencionada, Eduardo 
Soto, como el. vicepresidente, 
Lázaro Pérez Álamo, el coordi
nador de relaciones 
institucionales, Francisco 
Moragón, y el secretario, Javier 
Enrique, manifestaron ayer su 
preocupación porque esta me

dida pueda significar que se deje 
de apoyar a la agricultura 
ecológica, y han denunciado el 
enfriamiento de las relaciones con 
la Consejería de Agricultura.

"Esperamos que el Conseje
ro -Alejandro Alonso- tenga una 
conversación civilizadacon no
sotros y solicitamos restablecer 
la comunicación con la institu
ción", afirmó Soto.

"Nos parece una manera 
subliminal de sus pender las 
ayudas", expresó Eduardo Soto, 
quien añadió que este medida 
parece "una incoherencia políti
ca", tras la actitud de apoyo a la 
agricultura ecológica de la Con
sejería en años anteriores.

Raíz del problema
El presidente de la Asocia-

Miembros de ta Asociación de Agricultura Ecológica de Cuenca. FOTO-RES

ción de Agricultura Ecológica de mayo de 1996 la Consejería de 
Cuenca explicó que el 22 de Agriculturaestableció en una or

den la ayuda específica que se iba 
aconceder a los agricultores dedi
cados aestaespecialidad, marcando 
que el plazo de presentación de las 
solicitudes para los interesados 
comienza el 1 de enero y termina 
el 30 de septiembre.

El 2 de enero se publicó otra 
orden en la que el plazo marcado 
anteriormente se anulaba y el nuevo 
periodo de admisión de solicitudes 
se abriría cuanto otra orden así lo 
informase, y fue entonces cuando 
los agricultores se dirigieron a la 
Consejería de Agricultura para que 
se les detallase el fundamento de 
esta última resolución y conocer 
si continúa el apoyo de esta insti
tución a la agricultura ecológica. 
Han recibido la mencionada res
puesta del director de Producción 
Agraria que no ha satisfecho sus 
planteamientos.
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La realidad de los nuevos 
horarios de Renfe

La Ttíbuna
de Cuenca

L
levamos, desde que empezó el mes de febrero, oyendo a 
diversos portavoces politicos del Gobierno yde la oposi 
ción así como a representantes de la Comisión en Defensa 
del Ferrocarril defender los nuevos horarios de los servicios de 

Renfe en la línea Madrid-Cuenca-Valencia como el resultado de 
los esfuerzos de dicha comisión en sus negociaciones con la com
pañía ferroviaria con resultados, según ellos, muy positivos en 
cuanto a la mejora de los horarios, las nuevas paradas en algunas 
estaciones que se habían abandonado y el incremento en el nú
mero de servicios en la línea. Pero si uno se para a analizar, folleto 
en mano, comparando los nuevos servicios con los anteriores llega 
a la conclusión de que distan mucho de ser ciertas las optimistas 
declaraciones que se han leído y escuchado estos días, ya que los 
resultados no son, ni mucho menos, como para lanzar las campa
nas al vuelo como veremos a continuación.

En efecto, lo primerp que salta a la vista es la supresión de dos 
servicios entre Madrid y Cuenca (los que salían de Madrid a las 
6:30 y alas 14:52 diariamente excepto los sábados y domingos 
el primero y los sábados el segundo) y de un servicio entre Cuen
ca y Madrid (el que salía los sábados y domingos a las 20:05), 
además del adelanto a las 11:20 del tren que salía de Madrid 
diariamente alas 12:20. Es decir, que las comunicaciones con 
Madrid han empeorado ostensiblemente al disminuir tres servi
cios en este tramo y quedar un intervalos de cuatro horas y media 
(entre las 11:20 y las 15:52) sin servicio (antes este intervalo se 
reducía a dos horas y media). Se ha introducido un servicio a las 
6:05 entre Aranjuez y Cuenca, pero es un servicio que, salvo a 
los estudiantes que puedan venir de Toledo y Ciudad Real los 
lunes por la mañana y para los habitantes de Tarancón y Huete 
que tengan que desplazarse a Cuenca, poca funcionalidad puede 
tener pues esto ya estaba cubierto por el anterior tren que partía 
de Madrid a las 6:30.

Respuesta a Sánchez Rodríguez
LUIS CARLOS SAHUQUILLO

S
obre las declaraciones de D. Tomás Sánchez Rodríguez, 
que califica de prematuras las manifestaciones del Grupo 
Socialista sobre las ayudas a las OPAs 97, dicho grupo quiere 
manifestar lo siguiente:

1°.- Lo que el Grupo Socialista en la Diputación Provincial ha 
denunciado sobre las bases de las OPAs 97 es algo tan simple 
como la incoherencia política del PP, que recurre ante el Tribunal 
Supremo en agosto del 97 una sentencia desfavorable del Tribu
nal Superior de Justicia de Castilla-La Mancha, que anula un requisito 
de las bases de las OPAs del año 96 (base quinta c) -tener una 
antigüedad de al menos 3 años).
Entendemos que ustedes recurren al no estar de acuerdo con la 
anulación de dicha base y si ustedes han sido capaces deár al 
Supremo hace cinco meses, es porque estaban convencidos de 
que era constitucional esta ambigüedad establecida, por tanto 
deberían mantenerlo o reconocer su error. Eso sí, de paso pa
guen ustedes al abogado y al procurador de su bolsillo y no le 
carguen a Diputación sus caprichos.
2°.- Le recuerdo lo que usted dijo en la Comisión Informativa del 
20 de noviembre del 96 "se ha establecido el período de cuatro 
años para tener la garantía de que se trata de organizaciones acre
ditadas y consolidadas", "el período de uno o dos años es muy 
corto para la consolidación de una OPA por lo que se propone 
que sean cuatro".
El grupo socialista se pregunta que ha pasado para que cambien 
ustedes el criterio un año después, ya no es válido lo dicho ante
riormente, que como les decía lo han llevado ustedes hasta el

Veamos lo que ocurre en el trayecto Cuenca-Valencia, en este 
tratno se han introducido dos nuevos horarios, uno entre Cuenca 
y Valencia a las 8:50 que llega a la capital del Turia sobre las 12 
de la mañana y otro que parte de Utiel a las 6:40; y se ha retrasado 
el tren que salía de Valencia a las 15:12 hasta las 18:12, con lo 
cual se argumenta muy campanudamente que ya puede efectuar 
el desplazamiento de ida y vuelta a Valencia en el día. Pero si 
consideramos que el primer tren que llega a Valencia lo hace alas 
12 y alas 18.12 hay que tomar el tren de vuelta lo máximo que 
se puede permanecer en la ciudad levantina son 6 horas contando 
en ellas el almuerzo, es decir, bien poco se puede hacer en ese 
lapso de tiempo. Por otra parte en folleto impreso que Renfe reparte 
gratuitamente no figuran en absoluto ninguna de las paradas res
tablecidas, ignoramos si es porque no lo consideran necesario o 
porque realmente no se han restablecido... ¡Misterio !

En definitiva podemos decir que, salvo la discutible mejora de • 
la comunicación con Valencia, las comunicaciones con Madrid se 
han visto notablemente empeoradas, siendo este último el tramo 
que más demanda tiene tradicionalmente puesto que nuestros la
zos con Madrid son mucho, mayores, además de por ser la Capital 
del Estado, de tener cuatro veces más población que Valenciay 
de ser paso obligado para la mayoría de los destinos.

Por consiguiente, si los "futuros logros" que piensa conseguir 
la Comisión en Defensa del Ferrocarril va a ir por los mismos 
derroteros que los vistos, es preferible que vayan pensando en 
disolverse porque para tomaduras de pelo se basta y se sobran 
los pohticos "con mando de plaza" como para que aparezcan corifeos 
que, so pretexto de negociar mejoras, lo que hacen es lanzar cortinas 
de humo y brindis al sol para seguir engañando al personal, y de 
engaños estamos ya bastante hartos.

* Plataforma Cívica por Cuenca

Supremo.
3°.- Como pudieron crear un problema donde no lo había, recha
zar nuestra pregunta que les alentaba a eliminar este criterio 
discriminatorio de antigüedad y que les supuso un enfrentamiento 
con agricultores de la provincia (les recuerdo que tuvo que sus
pender una sesión plenaria por alteración del orden público. Por 
cierto, también le recuerdo que tanto el portavoz de su Grupo 
como yo mismo intervinimos para calmar los ánimos, ustedes y 
otros de su partido hicieron todo lo contrario, no reproduciré la 
palabra que vertieron).
4°.- Aprovechando que el Pisuerga pasa por Valladolid hemos 
criticado que anteriormente no estaban y que sólo las cumple una 
organización agraria en concreto, que incluso ustedes lo recono
ce en su nota de prensa y que por consiguiente sólo beneficiará 
a esa OPA. .
5°.- Para finalizar recordarle que estas bases las aprueban uste
des en comisión de Gobierno, no en pleno, aunque como ustedes 
en este asunto han sido tan poco coherentes ya no sabemos que 
nos deparará, eso si en el 96 repartieron 25 millones, violando un 
principio recogido en el artículo 14 de la Constitución Española 
que trata de la igualdad ante la ley de los españoles y que sería 
conveniente que su grupo político repasase de vez en cuando pues 
con mucha frecuencia lo olvidan.

* Luis Carlos Sahuquillo es viceportavoz del Grupo Socialis
ta en la Diputación de Cuenca . -
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Conde pidió al PSOE que no se ande con 
ambigüedades y que digan que Francisco 
Tomey utilizó sus influencias «y así 
tendrán que ir a los tribunales por infamia» REGION

El presidente resional del PP pidió que no se anden con medias tintas

Conde reta al PSOE a implicar 
a Tomey de una vez por todas
El presidente regional del PP, Agustín Conde, pidió hoy a 
los dirigentes del PSOE que no se anden con medias tintas 
y ambigüedades y que digan claramente que Francisco 
Tomey utilizó sus influencias en el Ayuntamiento de 
Guadalajara «y así tendrán que ir a los tribunales por 
infamia».

«Que no haya sugerencias 
ni medias palabras, que digan cla
ramente que hay irregularidad 
porque así irán a los tribunales» 
señaló el también alcalde de 
Toledo, quien retó al secretario 
regional del PSOE, Jose María 
Barreda, que «tiene una locua
cidad vergonzosa», a que afir
me que hubo trato de favor, «si 
tiene valor». Conde insistió en 
la honradez del presidente de la 
Diputación Provincial de 
Guadalajara y explicó que la 
correduría de su hermano, Pe
dro Tomey, se ha hecho cargo de 
los seguros del consistorio alca
rreño «porque esta empresa fue 
contratada por la Federación 
Española de Municipios y Pro
vincias, órgano que, por cierto, 
tiene may oría del PSOE y pres
ta en el ayuntamiento un «servi
cio gratuito». Conde aclaró que

ICAM pide la dimisión de Tomey 
ante las imputaciones de la Fiscalía

Efe - Toledo

El coordinador regional de 
ICAM, Juan José González, pidió 
ayer la dimisión del presidente 
delà Diputación de Guadalajara 
y de la Federación de Municipios 
y Provincias de Castilla-La Man
cha (FMPCM), Francisco To
mey, ante las graves imputacio
nes que sobre él hace la Fiscalía 
de Guadalajara.

González, en rueda de pren
sa, señaló que esta dimisión es 
«lo mínimo» que se puede pedir 
a un responsable político ante 
unos hechos «especialmente 
graves».

El coordinador regional de 
ICAM dijo que es deseable que 
las instituciones estén fuera de 
toda sospecha y para ello es 
necesario que Tomey asuma su 
responsabilidad política o que el 
PP le haga dimitir y aplique la 
misma vara de medir que en

en la FEMP hubo un concurso 
público para contratar a una ase
guradora, al que se presentaron 
ocho empresas y ofrece este 
servicio a todos los ayuntamien
tos que lo necesiten sin pagar ni 
una sola peseta. En cuanto a la 
implicación de Tomey en el su
puesto delito de falsedad docu
mental para ocultar un déficit de 
3.500 millones de pesetas. Conde 
reiteró que se trata de «un mon-‘ 
taje político magníficamente 
orques-tado pero ni sus autores, 
los socialistas, se han atrevido 
a decir que falte una sola peseta 
en la Diputación».

Ningún trato de favor
Por otro lado, el Equipo de 

Gobierno del PP en el Ayunta
miento de Guadalajara ha nega
do haber dado ningún trato de 
favor en la contratación de sus 
seguros a la correduría de sega-

anteriores situaciones, cuando 
eran otros los partidos implica- 
dosenestetipo decasos. Juan, 
José González insistió también 
en que estos hechos, que la fis
cal califica de falsedad continua
da en documento público, no 
puede zanjarse con unacomisión 
interna de investigación del pro
pio PP y «luego enterrar el caso».

Por su parte, el secretario de 
Política Municipal de ICAM, 
José Eduardo Martínez Valero, 
señaló que si Tomey no dimite 
la responsabilidad pasará al PP 
y si nadie actúa se solicitará a 
todos los miembros de Izquier
da de Castilla-La Mancha en la 
FMPCM que no vuelvan aasis- 
tir a las reuniones de esta insti
tución. Martínez Valeró instó al 
resto de partidos a adoptar esta 
misma actitud hasta que el PP 
asuma sus responsabilidades y 
«aplique la misma vara de me
dir que en otros casos». Sobre

Conde defendió ayer a Tomey.

ros Proases S.A., de la que es 
accionista Pedro Tomey, herma
no del senador, concejal y pre
sidente de la Diputación Provin
cial, Francisco Tomey. En res
puesta a la denuncia hecha por 
el PSOE e ICAM sobre la exis
tencia de trato de favor a Proases, 

Juan José González y José Eduardo Martínez, ayer. EFE

la actitud de los diputados del PP 
en la Diputación de Guadalajara, 
que han hecho «una piña» con 
Tomey, el coordinador señaló 
que esta postura puede ser una

por ser de la familia Tomey, el 
Equipo de Gobierno, en un co
municado, ha asegurado que 
mienten con el fin de «crispar la 
vida política y social de la ciu
dad» y, en el caso de los socialis
tas, para ocultar temas como el 
Gal, Filesa, BOE y otros.

especie de «chantaje» a la direc
ción regional de ese partido, al 
tiempo que agregó que si todos 
se consideran responsables «to
dos deberían dimitir».

Fallece el niño 
ingresado en el 
hospital de 
Albacete aquejado 
de meningitis

L.H./E.C. - Albacete

El niño de siete años, 
A.M.M., ingresado en la Uni
dad de Cuidados Intensivos 
(UCI) de Pediatría del Hospi
tal General de Albacete desde 
el pasado miércoles aquejado de 
meningitis, falleció ayer en el 
citado centro sanitario, infor
maron a Efe fuentes de este 
hospital.

Él niño, natural de la locali
dad de Socovos (Albacete), 
había sido vacunado contra la 
meningitis de los tipos A y C., 
aunque se desconocía que 
serogrupo es el que padecía el 
pequeño.

El niño se encontraba en 
estado crítico, con encefalo
grama plano, y el mismo miér
coles, se llegó a anunciar su 
muerte, luego desmentida por 
las autoridades sanitarias. 
Según el último parte médico 
difundido ayer, en el niño se 
había evidenciado «un trazado 
plano carente de actividad 
bioeléctrica cerebral» y se le 
detectaron signos de edema 
cerebral y enclavamiento en el 
T^AC que se le practicó. Aún 
se desconocen los resultados 
microbiológicos realizados para 
saber el tipo de meningitis que 
padecía el niño, que ingresó el 
miércoles en la UCI de Pediátrica 
de Albacete procedente del 
hospital de Hellín, donde se 
detectó la gravedad de la enfer
medad.

Guadalajara: 
Alonso critica a 
Defensa por el 
desprecio a CLM 
en el Pico del Lobo

Efe - Toledo.

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, calificó ayer de despre
cio a las competencias de 
Castil la-La Mancha la continua
ción de las obras que realizad 
Ministerio de Defensa en el Pico 
del Lobo, en Guadalajara, un 
monte público cuyo titular es la 
Junta de Comunidades. A

lonso explicó a EFE que estas 
obras son ilegales puesto que, 
aparte del impacto 
medioambiental que suponen, no 
cuentan con la preceptiva au
torización de la Consejería de 
Agricultura, que ha presenta
do un interdicto ante los tribu
nales para que se paralicen las 
obras.

MCD 2022-L5



14 Sábado, 21 de febrero de 1998 REGION La Tríbuna

Según acordaron ayer representantes de las 3 CCAA socialistas en Sevilla

CLM exigirá al Gobierno central la 
retirada de la lista de medicamentos

Efe - Toledo

Responsables de Extrema
dura, Andalucía y Castilla-La 
Mancha, reunidos ayer en Sevi
lla, han acordado solicitar al Go
bierno central la retirada de la 
lista de medicamentos excluidos 
de la financiación de la Seguri
dad Social. SegúninformóaEfe 
la Junta de Extremadura en un 
comunicado, el consejero de 
Bienestar Social extremeño, 
Guillermo Fernández Vara, 
mantuvo ayer un encuentro con 
sus homólogos en la capital an
daluza en la que se han aborda
do diversas medidas relaciona
das respecto al conocido 
«medicamentazo».

En esta reunión también se ha 
acordado solicitar que se nego
cie, como recoge el acuerdo del 
Consejo de Política Fiscal y Fi
nanciera, el ahorro farmacéuti
co en el seno del Consejo 
Interterritorial del Sistema Na
cional de Salud, «al que hasta se 
ha sustraído cualquier informa
ción sobre este asunto», afirma 
la nota. Asimismo, indica que 
Extremadura, Andalucía y 
Castilla-La Mancha pedirán que 
se estudien fórmulas de dismi
nución del gasto farmacéutico, 
como son el uso de medicamen
tos genéricos, un precio de refe-

Castilla-La Mancha y Extremadura se unen ai rechazo de Andalucía a la lista de medicamentos excluidos.

rencia y envases adaptados a las 
necesidades, como verdaderas 
alternativas a la exclusión de me
dicamentos del sistema de finan
ciación pública. Añade que, en

caso de que se confirme lo mani
festado por el presidente del 
Gobierno y el ministro de Sani
dad de que la lista es intocable o 
mínimamente matizable, la Jun

ta de Extremaduraestudiará  com- 
pensar a los pensionistas y ciu
dadanos con rentas familiares 
más bajas, mediante acuerdos con 
los colegios de farmacia.

PSOE y CCOO plantean una nueva 
lista negociada y no impuesta

P.C.M. - Mérida

Los responsables regionales 
del PSOE y CCOO señalaron 
ayer que el Gobierno debería re
tirar la lista de medicamentos ex
cluidos de la financiación pública, 
ya que «ha sido impuesta», y 
después negociar con los agen
tes sociales una nueva iniciati
va.

El secretario regional del 
PSOE en Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, y el secre
tario regional de CCOO, Juan 
Antonio Mata, se reunieron ayer 
en Toledo para tratar diversos 
asuntos, entre ellos el «medica
mentazo», que calificaron como 
un «error» del Gobierno de Aznar.

Tanto B arreda como Màta in
dicaron que «la sociedad no debe 
permanecer impasible» ante este 
agravio y tiene que movilizarse 
para que no se ponga en marcha. 
Castilla-La Mancha, dijeron, ha 
sido pionera en constituir una pla
taforma en defensa de una sani
dad pública justa, que se está 
creando también en cadaunade

las cinco provincias de la región, 
y además se hará una platafor
ma nacional similar a la de esta 
comunidad autónoma desde la 
que se organizarán moviliza
ciones para intentar que se dé 
marcha atrás al «medicamen
tazo».

Respecto a la propuesta del 
presidente de Andalucía, Manuel 
Chaves, de financiar algunos de 
los medicamentos incluidos en la 
lista, señalaron que «no corres
ponde a las comunidades autó
nomas, aunque a lo mejor sirve 
para crear un clima favorable 
para que esta iniciativa no se 
ponga en marcha». Por otra parte, 
según explicó Barreda, el sindi
cato CCOO será una de las cin
co entidades que representarán 
a Ias Cortes regionales en la 
Asamblea de la Caja de Castilla- 
La Mancha (CCM), una propues
ta que el secretario regional del 
POSE comunicó a Juan Anto
nio Mata en el transcurso de su 
reunión. En los próximos días, 
añadió Barreda, se le comunica
rá lo mismo a la Unión Regional

Barreda mantuvo ayer una reunión con Mata.

de UGT, mientras que a la Con
federación de Empresarios de 
Castilla-La Mancha (CECAM) 
ya se le ha hecho saber.

Las otras dos entidades pro
puestas por las Cortes son la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
y las Cámaras de Comercio.

Castilla-La 
Mancha, incluida 
en las Comisiones 
de Agricultura y 
Empleo europeas

La Tríbuna
El gobierno regional ha con

siderado conveniente la inclusión 
de Castilla-La Mancha en las 
Comisiones de Agricultura y 
Desarrollo Rural y de Empleo, 
Industria y Política Económica, 
pues en los próximos meses serán 
debatidos asuntos de gran tras
cendencia para el futuro de 
Castilla-La Mancha en el ám
bito de la Política Agraria Co
mún -en la que quedarían encua
dradas las reformas de las OCMs 
del aceite, vino, girasol, y el 
empleo.

En este sentido, el vicepre
sidente del Gobierno de Castilla- 
La Mancha, Fernándo López 
Carrasco, ha pedido a la ministra 
de Agricultura, Loyola de Pa
lacio, que sepa negociar las re
formas de los sectores del acei
te, vino y girasol.

López Carrasco ha subraya
do el papel dinamizador que 
tendrán los Fondos Estructura
les PEDER, Fondo Social Eu
ropeo y FEOGA. Según el vi
cepresidente regional, el desa
rrollo de Castilla-La Mancha 
dependerá en gran medida de la 
aplicación de esos fondos, que 
para la Comunidad Autónoma 
representarán unas ayudas di
rectas aproximadas de 210.000 
millones como mínimo, para el 
periodo que va del año 2000 al 
2006", afirmó el vicepresiden
te castellano-manchego.

Por último, López Carrasco 
aseguró que el Gobierno regio
nal pretende que Castilla-La 
Mancha sea una región ejemplar 
en el proceso de construcción eu
ropea. Al respecto, declaró que 
hay que continuar en ese cami
no «para llegar ai 2007 siendo 
una región europea innovadora, 
competitiva, respetuosa con el 
medio ambiente, generadora de 
empleo y defensora de la igual
dad entre el hombre y la mujer».

El Grupo Popular 
insta a realizar una 
ley de ordenación 
farmacéutica

La Tribuna

El Grupo Popular en las 
Cortes de Castilla-La Mancha 
ha presentado en el registro de 
la Cámara regional una propo
sición no de ley solicitando la 
realización de una Ley de Or
denación Farmacéutica. En la 
resolución, el PP pide que esta 
.ley sea presentada a las Cortes 
antes de finalizar el presente año.

Para la portavoz de Sanidad 
del Grupo Popular, María An
geles Font, la ley tendrá que 
hacerse en colaboración con 
todos los sectores implicados en 
el tema y en estrecha colabora
ción con el Insalud.

Font afirma que ésta debe ser 
unaley de consenso porque afec
ta a todos.
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«Hay un grupo de políticos de 
Albacete que parece que no han leído 
la Ley de Reforma Universitaria, en 
la que se aclara esta cuestión»
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El consejero se refirió al asunto del profesor de Albacete

Zambrana: la Consejera no 
puede responder del caso Picazo
El responsable de Cultura 
de la Junta, Justo Zambrana 
señalaba ayer a este diario 
gue la consejería no tiene 
ninguna posibilidad de in
tervenir en los temas refe
rentes aipersonal en la Uni
versidad regional, «no tene
mos competencia en este 
área, por lo que no podemos 
responder a nivel parlamen
tario en estas cuestiones», 
apuntaba Zambrana.

A.G.A

El consejero añadía, en refe
rencia también al asunto del 
profesor de Albacete que impar
tía clases sin la titulación reque
rida que «hay un grupo de polí
ticos de Albacete que parece que 
no han terminado de leer la Ley 
de Reforma Universitaria, en la 
que se aclara esta cuestión», 
explicaba Zambrana, quien pun
tualizaba también, que la Uni
versidad ha sido la primera que 
ha llevado al fiscal la denuncia 
de esta circunstancia en concreto, 
«se va a tratar esta cuestión desde 
el punto de vistajudicial. Lo que 
no me parece tan razonable es 
que con una circunstancia de 
fraude que se puede producir en 
cualquier organización, ensegui
da entren algunos políticos del 
Partido Popular que parece que 
siguen en la escuela de Pedro J. 
y Ansón, es decir que parece que 
sólo viven bien en la carroña».

Por otro lado, en relación las 
declaraciones efectuadas en la 
rueda de prensa ofrecida el pa
sado viernes por el Diputado del

Hermoso inauguró ayer el 
curso sobre cooperativismo

Silvia DÍEZ MAYANS

El Departamento de Ciencia 
Jurídica de la Universidad de 
Castilla-La Mancha inauguró 
ayer el curso de postgrado "Es
pecialista en dirección y admi
nistración de cooperativas". Al 
acto de apertura asistió, además 
del director del curso, Antonio 
Baylos Grau, catedrático de 
Derecho del Trabajador de la 
UCLM, el director general de 
Trabajo de la Junta de Comuni

Justo Zambrana, consejero de Educación de la Junta.

Partido Popular en las Cortes de 
Castilla-La Mancha Don 
Lucrecio Serrano, sobre el des
cubrimiento de la falsa titulación 
académica de don Fernando 
Picazo, en las que se hacían 
determinadas alusiones e impu- > 
taciones a la Universidad de 
Castilla-La Mancha, el rectorado 
de dicha institución aclaró en 
nota de prensa que "la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, 
como cualquier Administración 
Publica, requiere a los firman
tes de los concursos y oposicio

dades, Francisco Hermoso.
Por su parte, Hermoso resal

tó que, desde la Consejería de 
Industria, el cooperativismo se 
presenta como "una clara alter
nativa al desarrollo económico 
de Castilla-La Mancha que nos 
permita equiparamos a ótras 
comunidades autónomas". Asi
mismo, el director general de 
Trabajo señaló que las coopera
tivas podrían ser una solución 
eficiente para luchar contra el 
desempleo, "sobre todo en una

nes tanto docentes como labo
rales convocados por ella la 
documentación, original -o 
compulsada, exigida por la ley. 
Según la UCLM, en el caso de 
don Femando Picazo así se hizo 
tanto para su contratación como - 
profesor interino como para la 
oposición a profesor titular de 
escuela Universitaria, plaza que 
obtuvo en diciembre de 1991. El 
hecho de que la falsedad de di
cha documentación, descubier
ta recientemente, no fuera ad
vertida en su momento, no pue

región como la nuestra donde el 
mercado de trabajo está copa
do, lo que nos obliga a buscar 
otras alternativas como podría 
ser el autoempleo en el marco 
de una cooperativa", declaró.

Por otro lado, el director del 
curso recordó que el objeto es 
proporcionar "el instrumental 
técnico y valorativo sobre un 
hecho tan importante como el 
cooperativismo y al que hay que 
darle una proyección de futuro". 
Asimismo, Baylos señaló que el

de achacarse a ninguna irregu
laridad del procedimiento admi
nistrativo llevado a cabo por la 
Universidad, sino al deliberado 
fraude cometido por la citada 
persona destinado precisamen
te a que no fuera percibido; ha 
de resaltarse, en ese sentido, que 
don Femando Picazo logró igual
mente engañar a otras Adminis
traciones Públicas, en particu
lar al Ministerio de Educación 
y Ciencia y a la UNED, en las 
que también ha prestado sus 
servicios anteriormente, con 
dicha documentación. De hecho, 
cuando don Fernando Picazo 
accede a esta Universidad, con
taba ya con un expediente ad
ministrativo que incluía su nom
bramiento como profesor agre
gado de Instituto interino, expe
dido por el Ministerio para las 
Administraciones Públicas".

"Ha sido, -prosigue la nota- 
sin embargo, la Universidad de 
Castilla-La Mancha la* que ha 
advertido dicha falsedad, proce
diendo de inmediato a formular 
la correspondiente denuncia. Es 
preciso también advertir que 
durante el período en que el 
afectado ha actuado como pro
fesor titular de Escuela Univer
sitaria, la Universidad no ha 
recibido ninguna queja o noti
cia sobre su comportamiento que 
pudiera haber alertado sobre la 
gravísima irregularidad come
tida". Porúltimo, la UCLM "la
menta que unos hechos de los 
que ella es la principal perjudi
cada y en los que ha resultado 
engañada fraudulentamente se 
presenten ante la opinión pública 
por Lucrecio Serrano con abso
luto desprecio a la verdad".

El acto fue en el Aula Magna. T F 
curso ofrecerá no sólo un análi
sis jurídico del cooperativismo 
sino también sobre su gestión.

Miguel Ángel Troitiño. T.F

Troitiño trató en 
Letras el tema de 
la "Ciudad y 
Planificación 
urbana"

S. DÍEZ MAYANS

Continuando con el semina
rio "Problemas urbanos contem
poráneos" organizado por el 
Departamento de Geografía y 
Ordenación del Territorio, el 
catedrático de Geografía Huma
na de la Universidad 
Complutense de Madrid, Mi
guel Ángel Troitiño Vinuesa, 
impartió ayer en la Facultad de 
Letras del Campus de Ciudad 
Real la conferencia "Ciudad y 
planificación urbana".

Troitiño trató aspectos muy 
diversos de la dinámica urbana 
tales como los condicionantes, 
disfuncionalidades y oportuni
dades urbanísticas; algunos 
retos de la planificación urba
na; políticas de vivienda; con
trolar la difusión territorial de 
la ciudad, etc.

Asimismo, Miguel Ángel 
Troitiño complementó su expo
sición con algunas dapositivas 
que mostraron a los asistentes 
algunos de los principales pro
blemas urbanos y cómo resol
verlos. A este respecto, Troitiño 
resaltó algunos puntos conflic
tivos como las dificultades 
expansivas de las ciudades ter
cermundistas o la tendencia 
europea a imitar la planificación 
de las grandes urbes america
nas.

El seminario continuará el 
próximo 4 de marzo con la in
tervención de Antonio Ramos 
Hidalgo, catedrático de Análi
sis Geográfico Regional y 
vicerrector de la Universidad de 
Alicante, quien tratará el tema 
"Patrimonio urbano y desarro
llo local". El acto tencrá lugar 
de 11,30 a 13,30 horas en la 
Facultad de Letras del Campus 
de Ciudad Real.

Cabe señalar que se slicitará 
la convalidación del seminario 
por 1 Crédito de Libre Confi
guración, para lo que los alum
nos tendrán que justificar su 
asistencia.
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Programa de actividades del Paso del Ecuador de los alumnos de secundo de Arquitectura Técnica

La UCLM celebra una conferencia 
sobre Geobiología y sus aplicaciones

Carlos MANGAS

La Iglesia de San Miguel fue 
el escenario de la conferencia, 
celebrada a las seis y media de 
la tarde, del profesor César 
Zameño como acto central de las 
celebraciones del Paso del Ecua
dor en la E.U. de Arquitectura 
Técnica. El conferenciante, con
quense de nacimiento y experto 
en Sismología, ha llegado recien
temente de Sudamérica, donde 
ha vivido más de cuarenta años. 
Entre el público asistente se en
contraba el vicerrector del Cam
pus de Cuenca, Joaquín Saul 
García Marchante, y del presi
dente del Colegio de Arquitec
tos de Cuenca, Daniel León Iru
jo-

La charla se centró en la Ge
obiología y sus aplicaciones en 
la Arquitectura. Durante el acto 
analizó los efectos que sobre la 
salud tiene las radiaciones cós
micas, las procedentes del sol y 
de la luna, y de las radiaciones 
que se irradian desde el suelo. De 
cómo la ciencia tiene que dar 
respuesta a esas fuerzas con su 
estudio y análisis estableciendo 
métodos de detección y correc
ción de los males que puedan 
provocar. El objetivo de la con

ferencia, según el profesor Za
meño, no es otro que conseguir 
que los estudiantes de Arquitec
tura Técnica puedan evaluar 
factores de riesgo, aquéllos que 
se originan en el interior de la 
vivienda. Otros puntos tratados 
fueron los referidos a las fallas 
geológicas del terreno, de venas 
de agua, y de una serie de ener
gías que son bastante nocivas para 
el ser humano, fomentar su co
nocimiento, detección para pro
ceder a una efectiva prevención. 
César Zameño afirmó que "no 
descubrimos nada nuevo sino po
nemos de manifiesto cosas anti
guas, ya sabidas", siendo el ob
jeto de la Geobiología contar con 
avanzada tecnología para medir 
fenómenos contrarios a la salud 
y que se puedan corregir mediante 
un buen diseño arquitectónico. Los 
conocimientos del profesor es 
fruto de su experiencia como 
profesor de Estructuras en va
rias universidades de Venezue
la, concretamente laUniversidad 
Ávila y en la Simón Bolívar de 
Caracas.

En Cuenca, como patrimonio 
histórico de la Humanidad, la 
sismología debe ser objeto de 
atención prioritario. La forma 
antigua de construir es piedra

El profesor César Zameño es un especialista en Sismología FOTO-RES

sobre piedra, "cuando miró la 
catedral me da mucho miedo, 
porque tiene una estructura so

bre un pivote, un punto de apo
yo, cualquier movimiento sísmi
co, aunque sea ligero, podría te

ner mucha incidencia en Cuen
ca, sobre todo en la parte alta de 
la ciudad".

La imposición de cascos, una tradición 
de la E.U. de Arquitectura Técnica

1. C. M.

El programa de actividades del 
Paso del Ecuador de los alum
nos de segundo de la E.U. de Ar
quitectura Técnica de Cuenca 
comenzó, en la mañana de ayer, 
con el acto simbólico de imposi
ción de cascos a los alumnos de 
segundo curso de Arquitectura. 
José Antonio Peña, director de 
la Escuela, fue el presentador del 
acto, en una alocución breve in
cidió en la búsqueda del respeto 
mutuo entre el profesorado y los 
alumnos como pieza básica en el 
trabajo diario de la escuela. 
Además descargó en el alumno 
la responsabilidad de ser él mis
mo su propio tutor, quien decida 
como debe ser su formación, 
quedando los docentes con una 
función claramente orientativa. 
El profesor Peña explicó la im
portancia simbólica del casco, que 

en este caso actúa como nexo 
entre la doble vertiente del pro
fesional, la formación y el traba
jo. A continuación dio comienzo 
la imposición del casco a cada 
uno de los alumnos de segundo 
curso, en un ambiente de agra
dable camarería y sobre todo de 
broma y relajación, necesario tras 
el duro periodo de exámenes de 
febrero. El alumno al ser nom
brado tenía que seguir con un ritual 
ya preestablecido por las ante
riores promociones, primero se 
le media para ver si daba la talla, 
sí es digno de llevar el casco, para 
al final consagrarse el rito con 
sendos toques maestros efectua
dos con una llave inglesa y un mar
tillo, reflejo del compromiso del 
alumno con la profesión que ha 
elegido. Una vez obtenido cada 
uno su premio, la tercera pro
moción de la E.U. de Arquitec
tura pasa oficiosamente la mi

tad de carrera, para afrontar la 
última etapa de su formación.

Una celebración original

El director de la escuela, José 
Antonio Peña, comentó que esta 
ceremonia, sencilla pero a la vez 
importante para el alumno, na
ció con un espíritu de broma, pero 
que poco apoco va convirtiendo 
un acto original, de los primeros 
tiempos de laescuela, en una tra
dición representada en el lema, 
se puede decir oficioso, "estudia 
pero seguro".

El ciclo de actividades prosi
guió con una conferencia en tor
no a la Geobiología, impartida por 
el ingeniero JulioCésar Zameño 
López en la Iglesia de San Mi
guel. La celebración del Paso del 
Ecuador de este año concluyó 
con la celebración de una cena - 
baile. Los alumnos de segundo curso recibieron sus cascos J.P/FOTO-RES
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El objetivo que persigue en estos momentos Ardanza es 
que quienes forman parte de los pactos de Ajuria Enea y 
Madrid, hablen, intercambien opiniones e intenten 
ponerse de acuerdo

1 $

OPINION

El candidato vasco

PILAR 
CERNUDA

N
icolás Redondo Terreros ha dado fi 
nalmente el paso, y va a presentar su 
candidatura a la presidencia del Go
bierno vasco. Si gana Ias primarias de su 

partido, evidentemente; habrá que ver si Rosa 
Díez mantiene su candidatura, para la que 
cuenta con el respaldo de Alava, o bien pre
fiere evitar las discusiones internas y apoya 
al que indudablemente es el candidato de 
Joaquín Almunia, aunque son muchos los 
dirigentes del PSOE que dicen públicamen
te que les atrae más la personalidad de la 
emprendedora Rosa Diez.

La candidatura a lehendakari es una im
portante candidatura. La experiencia demues
tra que lo que ocurre en el País Vasco afecta 
a la totalidad de España más que cualquier 
otra región, y para allí hacen falta personas 
capaces, fuertes, serias y rigurosas.

Por no hablar de que hace falta valientes 
y, también, candidatos de incuestionable amor 
a Euskadi, única manera de contrarrestar las 
permanentes acusaciones de

el País Vasco. El PNV continúa ganando 
terreno, pero en la misma situación se encuen
tran el Partido Popular y el PSE-PSOE, tam
bién en alza. Bajan sin embargo Herri Batasuna 
-afortunadamente- y Eusko Alkartasuna, así 
como la Unidad Alavesa de Pablo Mosquera, 
donde existen fuertes tensiones internas. Y 
le va más o menos igual a Izquierda Unida.

Así las cosas, a los mal llamados partidos 
españolistas, PP y PSOE, les correspondejugar 
un papel más importante que el que ahora ya 
tienen que es mucho- en el futuro inmediato 
de Euekadi, y les va a corresponder hacerlo 
en un momento en el que la lucha contra el 
terrorismo, la principal lacra de los vascos, 
va a sufrir una inflexión indudable.

En la legislatura que se iniciará a finales 
de este año se percibirá de una vez si aciertan 
los que dicen que el fin de ETA puede estar 
próximo, bien por descalabro definitivo, bien 
por negociación, o aciertan aquellos más 
pesimistas que aconsejan que hay que ir acos

tumbrándose

KOFFI ANNAN
secretario general de la ONU: «Dis

pongo de todo lo que necesito para 
negociar con Sadam»

FRANZ FISCHLER '
comisario europeo de Agricultura: 

«no voy a cambiar la ayuda a la pro
ducción por ayudas al árbol, ni en el 
período transitorio, ni en el sistema 
definitivo»

«españolismo» que dedican los 
nacionalistas a aquellos que no 
militan en sus filas, dando a 
entender que desde el no nacio
nalismo no se puede entender ni 
querer «lo vasco».

Tanto Rosa Diez como Ni-

El PSOE no se puede 
equivocar en la elección 

de su candidato

a vivir con el 
sufrimiento 
permanente 
que provoca 
unaEtacon la 
que es impo
sible acabar.

MARIO CONDE
ex-presidente de Banesto: «Botín 

se ha dado cuenta de que hay un dine
ro oculto en Banesto y se lo quiere que
dar».

ROMAY BECCARIA
ministro de Sanidad: «Confío en que 

el ordenamiento jurídico se respete y 
se cumpla por todos, pues no sería nada 
bueno para nuestro país el incumpli
miento de la legalidad».

ABEL MATUTES
ministro de Asuntos Exteriores: «Si 

se agotan todas las posibilidades de 
una solución diplomática, España será 
solidaria con sus aliados»

colás Redondo han hecho mé
ritos suficientes para ganarse la candidatura 
a lehendakari. Cuando todavía no se sabe cual 
de los dos va a ser finalmente cabeza de car
tel, por el asunto de las primarias en el que 
se ha empeñado el PSOE, lo que si se sabe es 
que cualquiera de los dos va a hacer un buen 
papel en las elecciones de octubre si se atie
ne a lo que dicen las encuestas pero, sobre 
todo, si se tiene en cuenta lo que se respira en

Poreso,el 
PSOE no se puede equivocar en la elección 
de su candidato. El PNV lo ha pensado mu
cho antes de inclinarse por Ibarretxe, y el PP 
ha lanzado a la arena hace tiempo a un Carlos 
Iturgáiz que, aunque no gusta a todos, indu
dablemente se ha convertido en un político 
de peso. El PSOE no puede equivocarse, de 
ahí que tengan que sopesar en las próximas 
semanas si Rosa o si Nicolás.

JUAN CARLOS I
rey de España: «No se concibe una 

sociedad culta que no apoye a sus hom
bres de ciencia»

ALFREDO KRAUS
tenor: «La gente no sabe nada de 

canto y, hagas lo que hagas, gustas»

BERTA 
FERNANDEZ

Acuerdo de mínimos
C

oncluidas las rondas de conversacio 
nes que ambos llevaron a cabo con 
otros dirigentes políticos, José Ma
ría Aznar y José Antonio Ardanza se han 

reunido en La Moncloa para analizar la pro
puesta de pacificación del País Vasca ela
borada por el lehendakari.

Ha sido un encuentro marcado, entre 
otras cosas, por la discreción, y, por lo que 
ha trascendido hasta ahora, esperanzador. 
Desde el Ejecutivo se ha querido dej ar claro; 
que la posición de Aznar no ha variado y 
que no es favorable «ni al fondo ni a la 
forma» del documento de cara a lo que se 
ha dado en llamar «segunda fase» del Pac
to de Ajuria Enea, que pasaría por incluir 
a HB en las conversaciones, siempre que 
se cumpla la primera premisa que no es otra 
que ETA deje de matar y decrete una tre
gua indefinida.

Por su parte, el propio Ardanza ha acla

rado igualmente en declaraciones a los 
medios de comunicación, que él tampoco 
propone en este momento un diálogo con 
HB, dado que los representantes de los 
partidos democráticos no se han puesto 
todavía de acuerdo sobre en qué consisti
ría ese diálogo.

Y si no hay diálogo con HB, menos 
sentido tendría que lo haya con ETA. El 
objetivo que persigue en estos momentos 
Ardanza es que quienes forman parte de 
los pactos de Ajuria Enea y Madrid, ha
blen, intercambien opiniones e intenten 
ponerse de acuerdo en qué es lo que debe
rían decirles a los abertzales en el caso de 
que se dieran las circunstancias adecuadas 
para el diálogo.

Que unos por otros no vaya a ser que 
entre todos acaben por enterrar a ese foro 
que, con sus limitaciones y a veces falta de 
tino, es el Pacto de Ajuria Enea, para ma

yor regocijo de los de siempre. Dicho así, 
parecería un error cerrar de un portazo 
cualquier posibilidad de entendimiento o, 
cuando menos, de búsqueda de ese enten
dimiento sin el cual no hay solución posi
ble.

A juzgar por las palabras de Arzanda, 
el encuentro con Aznar bien podría califi
carse de fructífero en cuanto a que perma
nece la voluntad de seguir dialongando y 
de fortalecer el Pacto de Ajuria Enea más 
allá de cual sea el resultado de las eleccio
nes vascas que se celebrarán en octubre y 
de la no presencia de José Antonio Ardanza 
como anfitrión en la Mesa de Ajuria Enea. 
Y es que entre los recelos que en algunos 
sectores suscita el documento de pacifica
ción es que entienden que se trata del «tes
tamento político» de quien ha estado al frente 
del Ejecutivo vasco durante más de dos 
décadas.
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n
La posición del presidente Aznar 
«no es favorable ni en el fondo ni 
en la forma a la propuesta del 
lehendakari Ardanza»

Así se lo indicó al lehendakari vasco, José Antonio Ardanza, en la entrevista

Azuar, favorable a Ajuria Enea
y contrario a negociar con ETA
Elpresidente del Gobierno, José María Aznar, se mostró en 
su entrevista de ayer con el lehendakari favorable a impul
sar el diálogo entre las fuerzas democráticas y reforzar los 
pactos de Ajuria Enea, pero no a «entablar un diálogo con 
los terroristas» ni a la propuesta de José Antonio Ardanza.

D.S.P.-Madrid

La posición del presidente 
Aznar «no es favorable ni en el 
fondo ni en la forma a la propues
ta del lehendakari Ardanza», 
aunque esto «no significa que no 
se pueda seguir dialogando en
tre los partidos democráticos, los 
demócratas y en los Pactos de 
Ajuria Enea.

Así lo indicó ayer en la rue
da de prensa posterior al Con
sejo de Ministros el secretario 
de estado para la Comunicación, 
Miguel Angel Rodríguez, quien 
calificó de «cordial» este encuen
tro, en el que Aznar «ha apre
ciado la iniciativa y el gesto del 
lehendakari», que pretende es
tablecer, con su propuesta, un 
diálogo «sin límites» entre los 
demócratas para buscar un final 
dialogado al terrorismo.

Esta propuesta le fue presen
tada a Aznar durante un encuen

El Rey y Jordi Pujol hablarán el 
martes de la situación política actual

M.B.- Madrid

El presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, será 
recibido el próximo martes por 
el Rey para hablar de la situa
ción política actual, en una au
diencia en la que el dirigente 
catalán podrá exponer a Don Juan 
Carlos el desarrollo del pacto de 
gobernabilidad entre CiU y el PP.

Fuentes de la Presidencia de 
la Generalitat han confirmado 
este encuentro en la Zarzuela, 
que se producirá en el marco de 
la visita de dos días que realiza
rá Pujol a Madrid, en el curso 
de la cual entregará el premio 
Blanquerna a Joaquín Ruiz 
Giménez y se reunirá con los 
ministros de Economía, Rodrigo 
Rato, y de Fomento, Rafael Arias 
Salgado.

La última audiencia del Rey 
a Pujol se celebró el 28 de mayo

tro que celebró con Ardanza en 
el Palacio de la Moncloa, el 
pasado 17 de enero, al que asis
tieron el ministro del Interior, 
Jaime Mayor Oreja, y el presi
dente del PNV, Xabier Arzalluz.

Rodríguez recordó que la 
posición «en público o en pri
vado» del Gobierno es que «no 
se dan las condiciones para dia
logar con los terroristas», algo 
que, además, «no cabe» en el 
marco de la Constitución, el 
Estatuto de Gernika y los pac
tos de Ajuria Enea.

Asimismo, el secretario de 
estado para la Comunicación 
subrayó que el resultado del 
encuentro de más de tres horas 
entre José María Aznar y José 
Antonio Ardanza «no es para ser 
pesimistas», al tiempo que con
sideró «bueno y conveniente 
seguir hablando y dialogando 
entre los demócratas».

Rodríguez insistió en que el

del año pasado, yaque el encuen
tro que debían mantener en 
Baqueira Beret el pasado 31 de 
diciembre se suspendió porque 
el mal tiempo imposibilitó al 
presidente catalán acudir a la 
estación de esquí donde pasaba 
las vacaciones la familia real.

Será el primer encuentro 
desde que Pujol reafirmó a José 
María Aznar, el mes pasado, el 
apoyo de CiU al PP para este año 
y con la intención de agotar la 
legislatura, un tema que sin duda 
se abordará en la audiencia real, 
según fuentes de Presidencia.

Pujol también podría expo
ner al Rey la «indignación» que 
le han producido Ias revelacio
nes del ex-director de ABC Luis 
María Anson sobre la existen
cia de una campaña de «acoso y 
derribo» contra Felipe Gonzá
lez..

Las fuentes consultadas creen 
que Pujol expresará al Monarca

Rodríguez habló de la entrevista de Aznar con Ardanza. EFE

Gobierno «desde siempre « es 
contrario a hablar con los terro
ristas pero entiende que se dan 
las condiciones para reforzar el 
diálogo «con los demócratas y 
Ias fuerzas democráticas» y los 
Pactos de Ajuria Enea, que han 
demostrado «ser útiles en la lu
cha contra el terrorismo».

«Se aprecia la iniciativa y el

El Rey recibirá a Jordi Pujol.

SU temor a que estas declaracio
nes y la polémica que han levan
tado creen un clima de crispa
ción política que pueda perju
dicara la estabilidad política, que 
el presidente catalán considera

gesto de Ardanza, pero desde 
hace tiempo se viene repitiendo 
por el mismo presidente que no 
se dan las condiciones para dia
logar con los terroristas’y ésta 
es la postura del Gobierno, pú
blica y privadamente», insistió 
el portavoz del Gobierno, Miguel 
Angel Rodríguez, ante las pre
guntas de los periodistas.

prioritaria para la buena marcha 
del país. En la audiencia, el Rey 
y Pujol también podrían comen
tar la situación política en Cata
luña, y especialmente la recien
te entrada en vigor de la nueva 
ley del catalán.

La entrega del premio 
Blanquerna, que concede la 
Generalitat a personalidades des
tacadas por su labor de difusión 
de la realidad catalana, se cele
brará en el hotel Palace de Ma
drid, en el transcurso de una cena 
a la que se espera que asistan 
diversos representantes del Go
bierno de José Maria Aznar.

El martes, Pujol se entrevis- 
tarácon el vicepresidente econó
mico del Gobierno, Rodrigo Rato, 
y con el responsable de Fomen
to, Rafael Arias-Salgado.

La Generalitat concede gran 
importancia a la negociación con 
Fomento de diversas obras de 
infraestructura en Cataluña,.

Trillo plantea a 
Pujol un "pacto" 
para eliminar 
términos 
conflictivos

Efe-Barcelona

El presidente del Congreso, 
Federico Trillo, planteó ayer a 
Jordi Pujol su propuesta de un 
«pacto de sentido común» para 
eliminar del debate político ex
presiones «anacrónicas» utili
zadas por los nacionalistas como 
soberanía, co-soberanía, auto
determinación o federalismo.

Trillo se ha reunido durante 
una hora con Pujol en Barcelo
na, donde ayer ya planteó en una 
conferencia la necesidad de 
tener en cuenta «el principio de 
la lealtad constitucional» para 
«permitir el desarrollo progre
sivo y armónico del Estado de 
las Autonomías».

El presidente del Congreso 
ha trasladado ai presidente de 
la Generalitat y líder de CiU esta 
propuesta y la necesidad de que 
se eliminen del debate político 
términos como los. de sobera
nía, autodeterminación o 
federalismo.

Son expresiones, dijo tras el 
encuentro con Pujol, acuñadas 
en el siglo XIX que «pueden ser 
utilizadas como armas 
arrojadizas» y que Trillo no 
considera adecuadas a finales 
del siglo XX, cuando los Esta
dos «van a ceder competencias 
tan emblemáticas para la sobe
ranía como la moneda propia».

El presidente del Congreso 
aseguró que ya ha hecho llegar 
estas reflexiones, tanto a Pujol 
como a otros nacionalistas ca
talanes y vascos.

Cambiar conceptos

«La España de las Autono
mías y del siglo XXI no se cons
truye a partir de conceptos como 
soberanía, co-soberanía o 
federalismo», ha concluido.

Por otra parte, Trillo también 
trató con Pujol sobre «el esta
do de la relación» entre CiU y 
el PP y ha elogiado «la contri
bución decisiva y notable a la‘ 
estabilidad del Estado» que ha
cen los nacionalistas catalanes 
dando su apoyo al gobierno de 
José María Aznar.

Al igual que hiciera ay er, Tri
llo dijo que desde su posición 
no ve que exista un clima de cris- 
pación, sino «fantasías litera
rias», y ha afirmado que «ni 
Pujol me ha trasladado una pre
ocupación acuciante por este 
tema ni yo he podido hablarle 
de ello porque ningún grupo lo 
ha planteado en el Congreso».

Ambos presidentes han ha
blado también de los actos de 
conmemoración del XX aniver
sario de la Constitución, y de 
la celebración en Barcelona, el . 
próximo mes de mayo, de la 
Asamblea del Atlántico Norte, 
«el pilar parlamentario de la 
OTAN».
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La actitud de Extremadura y Andalucía es "insolidaria”, según Rodrísuez

El Gobierno espera un informe sobre 
la no aplicación del medicamentazo

B.F.-Madríd

El Gobierno está a la espera 
de un dictamen jurídico que 
resuelva si existe ilegalidad en 
la decisión de las autonomías de 
Andalucía y Extremadura de no 
aplicar la legislación sobre la 
financiación de los medicamen
tos, actitud que, a juicio del 
Ejecutivo, representa un «gra
ve precedente» legal.

En la rueda de prensa poste
rior al Consejo de Ministros, el 
portavoz del Gobierno, Miguel 
Angel Rodríguez, consideró que 
la actitud de estas comunidades 
es «insolidaria, demagógica» y 
supone una irresponsabilidad.

Rodríguez recordó que la 
medida se tomó con el acuerdo 
de todas las comunidades autó
nomas, mientras que para el 
ministro para las Administracio
nes Públicas, Mariano Rajoy, 
«sería la primera vez que una 
comunidad autónoma rompe 
algo tan sagrado como la legis
lación básica del Estado».

Ayer, según informó aEfe la 
Junta de Extremadura, el conse
jero de Bienestar Social de Ex
tremadura, Guillermo Fernández 
Vara, mantuvo un encuentro, en 
Sevilla, con los consejeros de 
Andalucía y Castilla-La Mancha 
en la que se acordó solicitar al 
Gobierno la retirada de la lista 
negativa de medicamentos.

En esta reunión también se 
acordó solicitar que se negocie

Recuperado el silencio administrativo 
a favor del ciudadano en la nueva ley

.T.C.Z.-Madrid

Lareformade laLey 30/1992 
sobre relaciones del público con 
la Administración recuperará el 
silencio administrativo a favor 
del ciudadano y modificará una 
serie de aspectos para reforzar 
su seguridad jurídica. Así lo 
destacó ayer el ministro para las 
Administraciones Públicas, 
Mariano Rajoy, en la rueda de 
prensa posterior al Consejo de 
Ministros, en cuya reunión se 
aprobó la remisión a las Cortes 
del proyecto de modificación de 
la Ley 30/92 de Régimen Jurí
dico de las Administraciones 
Públicas y del Procedimiento.

Rajoy, quien reconoció que 
el asunto es «enormemente im
portante pero dudosamente apa
sionante», dijo que se fortalecerá 
la posición jurídica de los ciu
dadanos frente a la Administra

Los ministros Rajoy y De Palacio, tras el consejo de ayer. EFE

el ahorro farmacéutico en el seno 
del Consejo Interterritorial de 
Salud.

En este sentido, también se 
manifestó el presidente de la 
Junta de Andalucía, Manuel 
Chaves, quien recordó que en el 
acuerdo de financiación suscri
to el pasado año por la Junta de 
Andalucía en el Consejo de 
Política Fiscal y Financiera exis
tía el compromiso del Gobierno 
central de consensuar una lista 
de medicamentos a excluir con 

ción, en línea con anteriores 
actuaciones del Gobierno, como 
el Estatuto del Contribuyente.

El nuevo texto, que Rajoy dijo 
consensuado con sus socios 
parlamentarios y que incorpora

El Gobierno, esperanzado ante la 
misión de Annan en Bagdag

El Gobierno tiene «grandes esperanzas» en la misión en 
Bagdad del secretario general de la ONU, Kofi Annan, para 
lograr una solución diplomática y pacífica a la crisis de Irak, 
indicó ayer a Efe el portavoz del Gobierno, Miguel Angel 
Rodríguez.

Esta es la conclusión a la que llegó el Gobierno tras analizar 
en el Consejo de Ministros la situación de la crisis en Irak, ante 
la que España reitera su apuesta por una solución pacífica a 
través de las Naciones Únidas y destaca que la responsabilidad 
de que se produjera un ataque militar correspondería 
exclusivamente a Irak.

todas las comunidades autóno
mas en el seno del Consejo In
terterritorial de Salud.

Chaves, que insistió en que 
«no es verdad que se haya con
sensuado ninguna lista», dijo que 
el Gobierno central miente cuan
do dice que el Ejecutivo auto
nómico sabía de antemano la 
aplicación del «medicamenta
zo».

El secretario general de UGT, 
Cándido Méndez, y el presidente 
de la patronal andaluza, Rafael

sugerencias de la Federación 
Española de Municipios y Pro
vincias (FEMP), hace más sen
cillos los trámites y más rápidos 
los procedimientos administra
tivos. Rajoy destacó que redu

Alvarez, coincidieron en califi
car de «justa» la decisión del 
Gobierno andaluz.

Sobre la iniciativa del con
sejero de Sanidad del País Vas
co, Iñaki Azcuna, de presentar 
una lista alternativa. Chaves dijo 
que «es una medida que merece 
la pena ser estudiada».

También hizo declaraciones 
el consejero de salud de Anda
lucía, José Luis García Arbole
ya, quien acusó al Gobierno de 
confeccionar el «medicamenta
zo» para «pagar el apoyo elec
toral» prestado por la patronal 
farmacéutica.

El secretario federal de Nueva 
Izquierda, Diego López Garri
do, defendió que la iniciativa del 
Gobierno andaluz se extienda a 
todas las comunidades autóno
mas posibles mientras que el 
grupo parlamentario socialista 
volverá a pedir al presidente del 
Gobierno que explique, en el 
Congreso, las consecuencias del 
«medicamentazo».

En Galicia, el presidente de 
la Xunta, Manuel Fraga, señaló 
que la aplicacicón del «medica
mentazo» es una competencia del 
Estado y que la Xunta se aten
drá a la decisión final del Mi
nisterio de Sanidad. En Can
tabria, el consejero de Sanidad, 
Jaime del Barrio, dijo que la 
propuesta de algunas éomunida- 
des de subvencionar los medi
camentos excluidos constituye 
un «órdago político» que en este 
momento no tiene sustento.

ce los plazos para la respuesta 
de la Administración al ciuda
dano, que será ahora de tres 
meses, ampliable a seis sólo por 
ley, y regula las causas por las 
que se pueden suspender los 
plazos, a diferencia de la situa
ción actual, en la que se hacía 
cuando se consideraba oportu
no.

El ministro dijo que la nor
ma actual, en la que el silencio 
administrativo negativo era una 
excepción, se había convertido 
en el 77 por ciento de los casos, 
por lo que era necesaria una 
regulación para que si la Admi
nistración no responde en el 
plazo fijado, sea estimado como 
favorable al ciudadano. Se su
prime la certificación de acto pre
sunto, «muy criticado» porque 
permitía a la Administración 
dictar una resolución contraria 
al silencio ya producido

Ardanza dice que se está 
a punto de cerrar la 
polémica de la 
contravigilancia

El lehendakari del Gobierno 
Vasco, José Antonio Ardanza, 
anunció ayer que se está a pun
to de cerrar un acuerdo entre los 
Gobiernos central y vasco que 
resuelva la polémica creada por 
el asunto de la contravigilancia. 
También dijo que está «satisfe
cho» por la respuesta que ha 
obtenido de los partidos políti
cos a su propuesta para la paci
ficación del País Vasco.

Amedo declaró como 
imputado ante el juez 
Baltasar Garzón

El ex policía José’Amedo 
declaró ayer como imputado ante 
el juez Baltasar Garzón en unas 
diligencias secretas que no quiso 
revelar, pero que relacionó con 
informaciones publicadas ayer, 
y sobre las que dijo que «hay un 
complot» contra él y mencionó 
a los ex ministros José Luis 
Corcuera y José Barrionuevo.

El fiscal del caso "Lasa- 
Zabala" no quiere que 
comparezca Barrionuevo

El fiscal del caso «Lasa- 
Zabala», Jesús Santos, presen
tó ayer un recurso contra la de
cisión del juez Javier Gómez 
Liaño de citar como testigo al 
ex ministro José Barrionuevo, 
para aclarar si tuvo conocimien
to de la desaparición de «dos 
etarras refugiados en Bayona» 
que resultaron ser Lasa y Zabala.

El alcalde de San 
Sebastián ordenó retirar 
fotos de etarras del pleno

El pleno del Ayuntamiento 
de San Sebastián se celebró con 
normalidad después de que, a su 
inicio, la GuardiaMunicipal por 
orden del alcalde, Odón Elorza, 
retirase Ias fotos de presos de 
ETA colocadas por los conce
jales de HB. En Vitoria, los con
cejales de HB entregaron al al
calde una cartulina con fotos de 
presos de ETA y el pleno con
tinuó con mormalidad.

Nicolás Redondo 
Terreros se presentará a 
las primarias para 
lebendakari en el PSE

El secretario general del PSE- 
EE, Nicolás Redondo, dijo ayer 
que se presentará a las prima
rias en las que los socialistas 
eligirán candidato a lehendakari 
porque se trata de unas eleccio
nes autonómicas que llegan en 
un momento difícil para el PSE- 
EE.
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El presidente del 
TC rechaza el 
trasvase de jueces 
a la política y su 
regreso

A»S,-Alícante

El presidente del Tribunal 
Constitucional, Alvaro Rodrí
guez Bereijo, mostró ayer su re
chazo al «continuo trasvase de 
jueces a la política y su poste
rior regreso a la actividad judi
cial» y añadió que esta posibi
lidad, legalmente admitida, 
«debería serlo con extremadas 
restricciones». «No soy parti
dario del paso de los magistra
dos al ámbito político y luego, 
de nuevo, a la Justicia» dijo Ro
dríguez Bereijo, quien, tras 
expresar su postura crítica aesta 
vía, apuntó la necesidad de es
tablecer restricciones aunque, 
en este sentido, no quiso pro
nunciarse sobre la tipología de 
las mismas.

El presidente del máximo 
órgano judicial, en rueda de 
prensa celebrada en Alicante, 
manifestó que los jueces deben 
permanecer ajenos «al juego de 
intereses que se producen en la 
vida social», ya que, a su jui
cio, «la independencia, e incluso 
su imagen y función, está en que 
el juez debe hablar sólo a tra
vés de las sentencias y no debe 
inmiscuirse en el debate políti
co».

Le acusa de operaciones para condicionar la democracia

Almunia cree que Conde 
quiere evitar a la Justída

J.G.B.-Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, afir
mó ayer que el ex banquero 
Mario Conde tiene una serie de 
responsabilidades ante la Jus
ticia que pretende «esquivar 
mediante operaciones que tra
tan de condicionar la voluntad 
democrática de los ciudadanos 
y los Gobiernos».

Pero «ni lo ha conseguido ni 
lo va a conseguir», señaló Al
munia a la Cadena SER después 
de que ayer se publicara que el 
ex director de ABC Luis María 
Anson responsabiliza al antiguo 
presidente de Banesto de ser el 
«cerebro» de la campaña con
tra el Ejecutivo de Felipe Gon
zález.

El dirigente socialista animó 
a Anson a que dé «todos los 
detalles» de esa operación y 
agregó que en años anteriores 
«había muchos sectores, algu
nos de ellos muy próximos a José 
María Aznar, que no soporta- 

1 ban los resultados de las elec

Almunia cree que Conde, en la foto, trata de esquivar a la Justicia.

ciones» cuando el PP estaba en 
la oposición.

Sobre la posibilidad de que 
la Junta de Andalucía asuma el 
coste de algunos medicamentos 
que van a quedar excluidos de 
la sanidad pública, Almunia 
manifestó que «si tiene compe
tencia para ello, por qué no lo 
va a hacer».

Respecto al plan de pacifi

cación del lehendakari, José 
Antonio Ardanza, el secretario 
general del PSOE dijo que es 
una iniciativa que merece ser 
escuchada y apoyada, y pese a 
admitir que incluye aspectos que 
ni su partido ni el PP pueden 
suscribir, había animado al pre
sidente del Gobierno, José 
María Aznar, a dar una respuesta 
común y constructiva.

La Audiencia 
Nacional 
suprime la fianza 
a Polanco por el 
caso "Sogecable"

La Tribuna

La Audiencia Nacional ha 
suprimido la fianza de 200 mi
llones de pesetas impuesta en 
el «caso Sogecable» al editor 
Jesús de Polanco por el juez 
Javier Gómez de Liaño y que 
confirmó su colega Ismael 
Moreno, por considerar que es 
«desproporcionada», según un 
auto conocido ayer. En esta 
resolución, por la que se admite 
un recurso de queja de Polanco 
contra el auto dictado por el juez 
Ismael Moreno, que mantuvo 
las medidas cautelares que 
impuso Gómez de Liaño, la 
Audiencia Nacional acuerda 
que se le devuelva al editor la 
fianza que prestó para seguir 
en libertad provisional. Asimis
mo, la Audiencia Nacional ha 
acordado.suspender la obliga
ción que el juez Gómez de 
Liaño había impuesto a 
Polanco, presidente del «Gru
po Prisa», de comparecer ante 
el juez todos los días 1 y 15.

El auto señala que las me
didas cautelares fueron decidi
das por el juez basándose prin
cipalmente en los delitos de 
apropiación indebida^' estafa 
que la Sala acordó archivar .

^JBipMcdícCIinícalíC^^. 
dhttp: //www.bíosbímcom

BlOMEDIC
CLINICAL CARE

Programa concedido en exclusiva por BioMedic (USA) para Ciudad Real y su provincia 
al Centro Médico Dr. Hdez. Castellanos - Dr. M. Morales (Cirujano Plástico)

BioMedic nace en la consulta de 
cirujanos plásticos que buscan 

"su" línea de cosmecéuticos, 
con ventajas médicas 

diferenciales que la distingan 
de las otras. Üna herramienta 
para marcar la frontera entre 
los que hacen "peelings" y los 
especialistas que disponen de 

un programa médico de 
rejuvenencimiento facial.

Ajustar concentraciones y 
compatibilizarías con el pH, 
desarrollar formulaciones, 

complementar la galénica con 
la física y la cirugía. Esa es la 
propuesta innovadora con la 
que 800 cirujanos plásticos 

norteamericanos han 
convencido a miles de 

pacientes que los mejores 
resultados, la mayor seguridad 

y óptima tolerancia sólo se 
consiguen de la mano de su 

cirujano plástico, con la 
aplicación dei programa 

BioMedic.
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Viaje a LONDRES con 
LaTribuaa y ^}i^^ 

(de viernes a domingo -3 días, 2 noches- en régimen de alojamiento y desayuno para 2 personas) 

jugando a la Gran Quiniela de los Oscar 1997

1!

'THE TIEP (Rusis)

1 Oscar a la MEJOR ACTRIZ PRINCIPAL '

Remitente

Domicilio 
Localidad 
Provincia

• Caso de aparecer más de 1 acertante de 
los cinco Oscar que conforman la Gran 
Quiniela, el ganador del Viaje a LONDRES 
será designado mediante sorteo entre los 
mismos. En el caso de no aparecer 
ninguno, el viaje se sorteará entre todos 
los cupones recibidos

• Participarán en este sorteo todas aquellas 
personas que envien el cupón adjunto, a 
nuestras oficinas, antes del 22-03-98. 
Quedan excluidos del juego los trabajado
res de La Tribuna y familiares directos.

1 Oscar a la MEJOR PELICULA
1 - "FULL MONTY'

• Para optar al Premio de la Gran Quiniela

^tSae'^áfrl^díifíU^I

• El viaje a LONDRES tendrá lugar en e! 
mes de abril, dependiendo de la 

'^gffísffjUfUsí^í^
Halcón Viajes. El premio comprende 
pasajes y hotel en régimen de habitación 
y desayuno para 2 personas.

■''LA. CONFIDENTIAL"
■ '715 GOOD AS IT GETS"
■"TITANIC"
■ "GOOD WILL HUNTING"

Oscar a la MEJOR PELICULA DE

- JACK NICHOLSON por "AS GOOD AS IT GETS^ 
■ - III ATT DAMON por "GOOD WILL HUNTING" 
1 - DUSTIN HOFFMAN por "WAG THE DOG" 
1 - PETER FONDA por "ULEE'S GOLD" 
1 - ROBER DUVALL por 'THE APOSTLE"

HABLA NO INGLESA
■ "SECRETOS DEL CORATON" España)
■"CHARACTER" (Holanda)

BASES 
PARA JUGAR A 

LA GRAN QUINIELA

'CUATRO DIAS EN SEPTIÉNIBRE' (Brssil) J
1 - "BEIOND SIIENCP (Alemuiiis)

' Oscar al MEJOR DIRECTOR 

jliBiliilMlifiiJBiO 
' - JAMES CAMERON - r:‘ir
1 - PETER CATTANEO per "FULL MONT?'

> Oscar al MEJOR ACTOR PRINCIPAL

’ - JUDI DEUCH por ‘MRS. BROW
I - JULIE CHRISTIE por "AFTERGLOW"
1 - KATE WINSLET por "TíTANiC"
^BiEiEti'ÉBsgSfíffKSU 

HELEN BONHANI-CARTER por "LAS ALAS 
^iSffllROsSliíiiiiila

Telf.
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JNSMl
La visita de tres días de Annan se perfila 
como la última oportunidad para 
desactivar la operación militar que han 
preparado EEUU y Gran Bretaña

El Sinn Fein, 
excluido de las 
negociaciones de 
paz en el Ulster 
hasta el 9 de marzo

M.V./A.H. - Belfast

La polémica sobre la expul
sión del Sinn Fein, brazo polí
tico del IRA, de las conversa
ciones de paz sobre el futuro del 
Ulster se saldaron ayer con el 
anuncio de una exclusión tem
poral que se prolongará hasta el 
próximo 9 de marzo. La ministra 
británica para Irlanda del Nor
te, Mo Mowlam, y el titular ir
landés de Asuntos Exteriores, 
David Andrews, comunicaron la 
decisión al líder y «número dos» 
del Sinn Fein, Gerry Adams y 
Martin McGuinness, respecti
vamente.

Aunque Adams ha expresa
do sus protestas acerca de la ex
pulsión y ha pedido a los secto
res nacionalistas que se mani
fiesten de modo pacífico contra 
ella, dentro de la comunidad 
católica norirlandesa se consi
dera que el Sinn Fein ha salido 
bien parado de la polémica. El 
retorno a las conversaciones el 
próximo 9 de marzo supone que 
se reintegrará en el proceso de 
paz a tiempo para poder ser 
incluido en la invitación del 
presidente estadounidense, Bill 
Clinton, a los implicados en las 
conversaciones para asistir auna 
recepción en la Casa Blanca con 
ocasión del día de San Patricio, 
fiesta nacional irlandesa, el 17 
del mismo mes. De ahí que el Sinn 
Fein haya decidido retirar el 
recurso legal presentado ante un 
alto tribunal dublinés contra su 
expulsión de las conversaciones.

Liberados dos 
rehenes en Georgia 
y posible final feliz 
hoy sábado

M. VIGNANSKI - Tiflis

Intensas negociaciones díay 
noche para la liberación de ocho 
rehenes secuestrados por un gru
po armado cristalizaron ayer en 
la liberación de una mujer y un 
niño, y se espera para el sábado 
un «final feliz». Los esfuerzos 
para la liberación del resto de 
los rehenes «deberían fructifi
car en las próximas 24 horas», 
anunció Levan Alekside, asesor 
del presidente de Georgia, 
Eduard Shevardnadze. «El asalto 
de las fuerzas de seguridad está 
descartado», declaró el portavoz 
presidencial, Vájtang 
Abashidze. Aseguró que Georgia 
«quiere evitar atoda costa el de
rramamiento de sangre» que im
plicaría ún asalto a la casa par
ticular donde sé refugiaron los 
secuestradores con sus rehenes.

El secretario de la ONU intenta desactivar el bombardeo

Annan emprende hoy 
en Irak el ultimo intento
El secretario general de la 
ONU, Kofi Annan, empren
de hoy en Bagdad las nego
ciaciones que a todas luces 
determinarán si Irak sufri
rá o no un bombardeo in- 
tensivoporparte de las fuer
zas de Estados Unidos y 
Gran Bretaña.

Ana GEREZ - Bagdad

Al llegar ayer a la capital 
iraquí en su muy esperada mi
sión de páz, Annan expresó su 
«optimismo» ante las posibili
dades de evitar un estallido bé
lico, sentimiento que sus anfi
triones aseguraron compartir. 
«Espero que saldré de Bagdad 
con una serie (de acuerdos) acep
table a todos», declaró Ánnan, 
al iniciar una visita de tres días 
que se perfila como la última 
oportunidad para desactivar la 
operación militar que han pre
parado EEUU y Gran Bretaña. 
«Estoy razonablemente optimis
ta de que encontraremos una 
solución pacífica» a la actual 
crisis, agregó ante las pregun
tas del grupo de periodistas que 
le esperaban en el Aeropuerto 
Internacional Sadam, de B agdad.

El viceprimer ministro iraquí, 
Tarek Aziz, al recibir a Annan, 
aseguró que «vamos a entrar en 
conversaciones constructivas y

Argel: 2 muertos y al menos 
32 heridos en una explosión

M.O./E.G.N. - Argel

Al menos dos personas mu
rieron y 32 resultaron heridas 
ayer por la explosión de una 
bomba a la entrada de un mer
cado del barrio de Birjadem, en 
Argel, informaron los servicios 
de seguridad. Este es el segun
do atentado con explosivos per
petrado en Argel en 48 horas, 
después de que el pasado jueves, 
otro ataque similar en un café 
de la barriada popular de Bab 
El Ued causara un muerto y un 
número indeterminado de heri
dos. Bab El Ued y Birjadem son 
dos barriadas muy populares de 
Argel, donde se cree que han 
hallado refugio algunos coman

Kofi Annan y Tarek Aziz, ayer. EFE

yo comparto el optimismo del 
secretario general sobre los re
sultados». «Lo que queremos los 
iraquíes es una solución pacífi
ca, equilibrada y justa, una que 
conserve la soberanía, la digni
dad y la seguridad nacional de 
Irak y asegure la aplicación de 
las resoluciones de la ONU», 
explicó, en una breve rueda de 
prensa con Annan en el aeropuer
to. El objetivo de Annan es con
seguir que Irak permita la total 
y libre inspección, por los ins
pectores de la «Comisión Espe

dos del Grupo Islámico Arma
do (GIA), la más radical de las 
organizaciones extremistas que 
existen en Argelia.

Testigos presenciales del 
atentado de ayer narraron a Efe 
que el artefacto estaba coloca
do en una bolsa que no fue de
tectada por los transeúntes, y su 
explosión originó escenas de 
pánico entre los cientos de per
sonas que abarrotaban el mer
cado. Por ser ayer viernes el día 
de descanso semanal de los mu
sulmanes, el mercado se halla
ba muy concurrido de público. 
Algunos heridos se encontraban 
en estado gravísimo, con los 
miembros amputados y víctimas 
de un fuerte choque traumático. 

cial» de la ONU (UNSCOM), 
de todos los lugares suscepti
bles de fabricar o almacenar 
armamento biológico o quími
co, incluidos los ocho «recin
tos presidenciales» >10 Sadam 
Husein. Para lograr este fin, 
Annan cuenta con todas las 
bendiciones del Consejo de 
Seguridad, pero con muy poco 
margen de maniobra para con
vencer al presidente Sadam 
Husein de abrir todas las puer
tas a los inspectores de las 
Naciones Unidas.

por lo que el número de muer
tos puede aumentar en las próxi
mas horas, señalaron fuentes 
hospitalarias. La policía acordo
nó la zona minutos después del 
estallido, al tiempo que llega
ban varias ambulancias y vehí- 
.culos de protección civil. La 
autoría de los atentados apunta 
a los comandos integristas 
islámicos, según los servicios 
de seguridad. El miedo al aten
tado con explosivos se ha adue
ñado de la población de Argel, 
donde se mantiene un estricto 
dispositivo de seguridad. Las au
toridades argelinas han solici
tado a la población eque perma
nezca vigilante constantemen
te y denuncie la presencia de 

’ objetos sospechosos. ;

Expertos piden a 
Clinton una 
estrategia a largo 
plazo en favor del 
pueblo iraquí

E. MORENO-Washington

Estados Unidos debería te
ner una estrategia a largo plazo 
con Irak basada en el «talón de 
Aquiles» del presidente Sadam 
Husein: su falta de apoyo po
pular y el descontento del pue
blo iraquí, que vive bajo un 
régimen de terror.

Un grupo de 38 expertos de 
EEUU, entre los que se encuen
tran ex subsecretarios de Esta
do, de Defensa, legisladores, 
consejeros de Seguridad Nacio
nal, militares e intelectuales, 
enviaron una carta al presiden
te Bill Clinton en la que piden 
un objetivo mayor que la con
tención del líder iraquí.

«La Administración de 
Clinton tiene que pensar seria
mente en una opción más 
amplia...mientras Sadam Husein 
se mantenga en el poder, no se 
podrá resolver el problema de 
las armas de destrucción masi
va», dijo hoy el ex subsecreta
rio de Defensa, Richard Perle, 
durante una conferencia de pren
sa. Como parte de ese objetivo 
figura declarar a Husein «cri
minal de guerra» y llevarle a él 
ante un tribunal internacional pa
trocinado por la ONU para que 
les juzguen por sus atrocidades. 
La actual crisis entre Irak y la 
comunidad internacional comen
zó en enero cuando Sadam 
Husein prohibió el acceso de los 
inspectores de armas de destruc
ción masiva de la ONU a luga
res en los que se sospecha tiene 
escondido armamento. Clinton 
ha recibido críticas desde varios 
frentes, por su política, ya que 
consideran que carece de obje
tivos que vayan más allá de 
reducir la capacidad de los 
iraquíes para producir ese tipo 
de amias letales.

EEUU pide a sus 
funcionarios que 
abandonen Israel 
y Kuwait

M.L.A.-Washington

Estados Unidos pidió ayer a 
las familias de los funcionarios 
norteamericanos que viven en Is
rael y Kuwait que abandonen 
esos países, informó el Depar
tamento de Estado.

La decisión, según explicó 
James Rubin, portavoz del De
partamento de Estado, se debe 
a las inquietudes que han plan
teado los estadounidenses que 
residen en Israel y el Kuwait, y 
no a que se crea, por los servi
cios de información, que hay 

; peligro de amenaza inminente.
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que una de las finalidades de la 
reforma del vino será «tener en mayor 
consideración a los vinos de calidad»

8

AGRICBLIWA
"La modificación del résimen llevará más tiempo que el aceite de oliva”

Franz Fischler defiende las
reformas del vino y del girasol
La nueva OCM del sector vitivinícola favorecerá los vinos 
de calidad, afirmó el comisario europeo de Agricultura, 
Franz Fischler, en declaraciones a Efe. El comisario euro
peo destacó que una de las finalidades de la reforma del 
vino será «tener en mayor consideración a los vinos de 
calidad».

Yolanda PEREZ TOVAR

«Hace poco tuve una charla 
muy larga con los presidentes de 
las federaciones nacionales de 
viticultura, incluido el español, 
y llegamos a un acuerdo en ese 
sentido», señaló. Fischler no 
quiso dar detalles de las orien
taciones generales barajadas por 
la Comisión en la reforma del 
mercado del vino, en la que se 
prevé un recorte sustancial de las 
medidas de apoyo al mercado 
(destilaciones principalmente), 
lo que ya ha ocasionado algunas 

í reacciones en contra por parte 
del sector español.

Señaló que la propuesta de 
modificación del régimen «lle
vará más tiempo» que el aceite 
de oliva, «pues queremos tener 
en cuenta los datos completos de 
producción de 1997», aunque 
también será presentada en el 
primer semestre de este año.

Uno de los sectores agríco
las que podría verse más pena
lizado en las reformas agrícolas

Santer advierte que aún no hay una 
postura definitiva sobre el aceite de oliva

L. A. B.
El presidente de la Comisión 

Europea, Jacques Santer, advir
tió ayer en Madrid, que todavía 
no hay una postura definitiva 
sobre la reforma del aceite de 
oliva y que habrá que esperar 
hasta el próximo 18 de marzo 
para saber cuál es la propuesta 
final.

El presidente de la Comisión 
aseguró «ser consciente» de la 
importancia que tiene el sector 
del aceite de oliva para España 
y que, por eso mismo, se lanzó 
el pasado año un proceso de con
sulta que aún está por acabar.

La reforma del aceite de oli
va fue uno de los puntos discu
tidos ayer entre Santer y el pre
sidente Aznar.

«No se puede decir que 
Fischler (el comisario de Agri

de la Agenda 2000 será el de 
oleaginosas, debido al recorte 
previsto en las ayudas recibidas 
por los agricultores, medida que 
afectará principalmente a los 
productores españoles, según el 
sector. Sin embargo, Fischler 
negó que la reforma de 
oleaginosas vaya a perjudicar a 
los productores de girasol de 
España.

La Comisión propone equi
parar las ayudas a oleaginosas 
con las destinadas al sector de 
cereales para eliminar así el tra
tamiento específico que reciben 
y que fue la causa de las limita
ciones a las superficies cultiva
das introducidas en el acuerdo 
de «Blair House» con Estados 
Unidos (1992). ,

Ese país exigió que se restrin
giera la producción comunitaria 
por considerar que el régimen 
específico para las oleaginosas 
perjudicaba sus intereses comer
ciales.

Según Fischler, el recorte de 
las ayudas «no cambiará en nada 

cultura) haya cambiado de po
sición», dijo Santer, «porque no 
hay un papel definitivo ni de la 
Comisión ni del propio comisa
rio».

Según Santer, hastaahora «lo 
que se ha hecho es establecerun 
proceso de consultas» que va a 
dar origen a una propuesta defi
nitiva.

La Comisión Europea tiene 
previsto presentar la propuesta 
definitiva del aceite de oliva, 
junto a otras incluidas en la lla
mada Agenda 2000, el próximo 
18 de marzo. «Estamos sacan
do conclusiones de todas estas 
consultas con los productores, 
teniendo en cuenta la opinión del 
Parlamento Europeo, para adap
tar un sistema actual que nece
sita ser revisado». En esta pro
puesta, afirmó Santer, se incluirá 
«un periodo de adaptación de tres

La reforma del vino tendrá en mayor consideración a los vinos de calidad.

Fischler negó que la reforma de 
oleaginosas vaya a perjudicar a los 
productores de girasol de España

la situación actual» ya que las 
subvenciones otorgadas a los 
agricultores son penalizadas 
cada año como consecuencia del 
rebasamiento de las superficies 
máximas autorizadas en «Blair 
House» «y España es uno de los 

Aznar y Santer en un momento de la reunión de ayer. EFE

años para tener datos fiables de 
producción y saber que media es 
la justa, sin que ésta pueda ser

países más afectados por esas 
sanciones». «La supresión del 
régimen específico permitirá sin 
embargo a los productores comu
nitarios, incluidos los españoles, 
cultivar todas las hectáreas que 
deseen», señaló.

deformada por periodos de sequía 
o de producción excesiva por bue
na climatología».

La producción de 
la industria 
agroalimentaria 
superó los 8 
billones en 1997

Efeagro
La producción bruta de la in- 

dustriaalimentaria española su
peró los ocho billones en 1997, 
lo que supone un crecimiento 
del 2,4% en términos físicos y 
del 3,7 y 1,66% en valores co
rrientes y en pesetas constart- 
tes. La Federación de Industrias 
de Alimentación y Bebidas 
(FIAB) considera este creci
miento «muy positivo» y lo 
achaca al «cambio del compor
tamiento del consumidor, sobre 
todo apartir de septiembre, mes 
en el que se produjo un impor
tante aumento del consumo» y 
a la evolución de las ventas en 
el mercado exterior.

Según los datos presentados 
ayer por FIAB, el consumo in
terno creció un 2,7% en térmi
nos físicos y un 0,7% en pese
tas constantes, mientras que las 
exportaciones registraron un 
aumento del 21 %, superando los 
728.000 millones. Con estas 
exportaciones, la balanza co
mercial alimentaria alcanzó, en 
noviembre de 1997, un índice 
de cobertura del 105,7% que es, 
según los responsables deFIAB, 
«el primer superávit comercial 
desde hace 10 años».

4,3% de incremento del 
empleo

El empleo del sector regis
tró un incremento del 4,3%, 
alcanzando los 377.700 traba
jadores, cifra que representa el 
17% de la mano de obra indus
trial de España, y la inversión 
aumentó otro 7,2% lo que, se
gún la FIAB, «demuestra el 
espíritu de optimismo del sec
tor hacia el futuro».

El sector que mejor compor
tamiento presentó en 1997 fue 
el envasador de aceite de oli
va, según el secretario general 
de FIAB, Jorge Jordana, mien
tras que los que peor evolución 
registraron fueron los sectores 
cárnico y lácteo «por los pro
blemas de la peste porcina y de 
las cuotas».

Jordana destacó la aproba
ción del Reglamento de la Ley 
sobre Organizaciones 
Interprofesionales, si bien ase
guró que «llega tarde, porque 
se pidió en los años 70» y que 
este retraso se nota «en la falta 
de recursos para financiar cam
pañas de promoción y de aper
tura de nuestros productos a 
mercados exteriores».

Criticó las «corruptelas» que 
están surgiendo, por parte de la 
distribución, en el cumplimien
to de la Ley de Comercio y se 
refirió a «un impuesto revolu
cionario que se están inventando 
algunas cadenas de distribución 
por presuntos impagos de hace 
cinco años». • ■
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De Palacio: estoy satisfecha porque se despeja la ayuda al olivo

El MAPA y el sector piden prudencia 
ante las declaraciones de Fischler

C. C. H.

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, expresó ayer 
su satisfacción por las manifes
taciones del comisario europeo 
de Agricultura, Franz Fischler, 
en Ias que ha anunciado una mar
cha atrás en sus propuestas para 
reformar el mercado del aceite 
de oliva.

De Palacio señaló que «mi 
satisfacción es porque se despeja 
la ayuda al árbol y se mantiene 
la ayuda a la producción», aun
que añadió que hay que ser pru
dente «porque esto es un cami
no muy largo y todavía falta un 
tramo». La portavoz socialista 
de Agricultura en el Congreso, 
Ana Leiva, afirmó que estas de
claraciones no representan «un 
cambio de la escena en que se 
desarrolla la reforma, sino la 
respuesta aun toque de atención 
de José María Aznar a la Comi
sión Europea a través de Roma
no Prodi».

Leiva aseguró que «losjefes 
de la ministra» han intervenido, 
«ante el calibre que estaban to
mando los acontecimientos y 
para impedir que suba la tensión 
política y social». «El PSOE no 
modificará ni un ápice su pos
tura de crítica a esta reforma» - 
explicó- y «no pensamos bajar 
la guardia», porque Fischler si
gue apostando por una supresión 
de la intervención y de las ayu
das al consumo».

El eurodiputado por IU, Sal
vador Jové, manifestó que la

Alonso: lo importante es saber si habrá 
dinero suficiente para los olivareros

La Tribuna

El consejero de Agricultu
ra, Alejandro Alonso, sigue pre
ocupado respecto a la reforma 
de la OCM del Aceite de Oliva 
y su negociación, a pesar del 
cambio de postura del comisa
rio Franz Fischler, y señaló que 
lo que hace falta es saber si habrá 
dinero cubrir toda nuestra capa
cidad productiva.

Alonso duda de que el comi
sario europeo de Agricultura 
hayacambiado sustancialmente 
sus planteamientos y considera 
que existe «demasiada tensión 
y demasiados globos sonda» en 
el debate de la reforma del sec
tor oleícola, por lo que se mos
tró partidario de la prudencia y 
esperar a que el día 18 de marzo 
Fischler presente su propuesta 
definitiva.

El consejero castellano-man
chego cree que lo importante

Loyola de Palacio, junto a Franz Fischler. EFE

intención del comisario es «po
sitiva», pero hay que «ser cau
to» y esperar la nueva propues
ta por escrito, y matizó que «no 
hay que lanzar las campanas al 
vuelo». El portavoz de la Mesa 
para la Defensa del Aceite de 
Oliva, Antonio Luque, indicó 
que el sector olivarero «está 
contento, pero con cautela». 
Luque añadió que «es bueno que 
el comisario haya cambiado de 
idea», aunque matizó que habrá 
que esperar al próximo 18 de 
marzo para saber «cuál será la 
CMG y qué decisión se tomará 
respecto a la supresión de la 
intervención».

El presidente de ASAJA,

ahora es saber si la producción 
española va a caber en la refor
ma de la OCM y se va a ser fi
nanciada adecuadamente. Tam
bién se mostró preocupado en 
cómo se va a distribuir esa fi
nanciación, porque se han exclui
do las ayudas a los pequeños 
productores, algo que puede 
resultar muy perjudicial para 
Castilla-La Mancha «porque 
tenemos mucho olivar marginal 
y de poca producción y no veo 
que nadie lo defienda».

«EI tema está muy espeso, 
queda mucho toro por lidiar y 
lanzar las campanas al vuelo me 
parece preocupante», manifes
tó el consejero, quien además 
recordó que hay muchas deman
das que se han quedado en el 
camino, como la ayuda al con
sumo, a las exportaciones o alos 
pequeños productores, «son 
muchas renuncias a cambio de 
una prórroga del sistemapor unos 
años», añadió.

Pedro Barato, recomendó ayer 
«moderación y prudencia» res
pecto al cambio de postura de 
Fischler. Barato cree que en 
principio es positivo que el co
misario tenga intención de aban
donar la idea de la ayuda al ár
bol, aunque insistió en esperar 
a que se presente la propuesta 
definitiva para sacar conclusio
nes. El dirigente agrario se mos
tró de acuerdo en habilitar un 
periodo transitorio de tres años 
para demostrar el buen funcio
namiento de la ayuda a la pro
ducción y de esta manera asig
nar adecuadamente las cuotas.

Respecto a los motivos del 
cambio de postura de Fischler,

Alejandro Alonso. CARVAJAL

"Si la pequeña modificación de Fischler en 
el aceite se ha hecho a costa de cesiones en 

la futura ÔCM del Vino «van dados»

Barato señaló que puede haber 
influido decisivamente el en
cuentro en España del presidente 
José María Aznar con el primer 
ministro italiano Romano Prodi. 
En este sentido, aseguró que 
«Aznar nos ha dado una lección 
a todos» porque el procedimiento 
debe ser defender una reformar 
justa pero sin agredir a nadie, y 
mucho menos a Italia.

El secretario general de UPA, 
Fernando Moraleda, afirmó que 
de las declaraciones del comi
sario no se puede desprender que 
haya un cambio de postura, sino 
más bien «una manipulación 
informativa orquestada por 
Fischler y la ministra».

Señaló que Loyola de Pala
cio, tiene que decir claramente 
que no va a aceptar una cuota por 
país, porque si lo hace, «acepta 
el fraude italiano y la penaliza
ción para España».

El subdirector de la Confe
deración Española de Coopera
tivas Agrarias (CCAE), Agustín 
Herrera, valoró de las declara
ciones de Fischler «el que yano 
esté empeñado en fijar la ayuda 
al árbol y que no parezca tan malo 
el sistema de ayuda a la produc
ción». Como puntos negativos 
resaltó que Fischler no especi
fica cuanto se va a aumentar la 
CMG, ni lo que le va a corres
ponder a España, y lo más pre
ocupante, mantiene en su discur
so la supresión del sistema de in
tervención, clave para mantener 
el nivel de renta y la estabilidad 
del mercado.

Según Alonso, una de las 
renuncias más importantes que 
se han producido en la negocia
ción de la reforma es fijar un cupo 
de producción por países «por
que nuestras producciones his
tóricas son muy bajas y la po
tencial muy alta, al contrario de 
lo que ocurre en Italia».

Por último, el consejero se
ñaló que si esta pequeña modi
ficación de Fischler se ha hecho 
a costa de cesiones en la futura 
OCM del Vino «van dados», y 
en este sentido dijo que el deba
te de la reforma del mercado 
vitivinícola requerirá una nego
ciación muy seria y muy riguro
sa «esperamos que mejor que la 
que se ha hecho con el aceite».

La contratación 
de seguros 
agrarios generó 
31786 millones 
en el año 97

S. G.

La contratación de seguros 
agrarios durante 1997 generó 
unas primas comerciales de 
33.786 millones de pesetas, 
gracias a las más de 327.000 de 
declaraciones, manteniéndose 
prácticamente al mismo nivel de 
aseguramiento que en 1996, 
según declararon fuentes de la 
entidad Agroseguro.

El volumen de primas comer
ciales ascendió a 34.000 millo
nes de pesetas en el año ante
rior, «ejercicio récord que ex
perimentó un crecimiento del 30 
por ciento», añadieron.

El ligero retroceso de este 
año se debe «a los problemas 
de siembra de cereales de la 
pasada campaña que afectaron 
a la contratación del Seguro 
Integral de Cereales y al descen
so de subvenciones que afecta
ron a la contratación del Segu
ro de Frutales en sus opciones 
de helada», señalaron desde 
Agroseguro.

* Primas por 18.420 
millones

Los seguros de líneas viables 
generaron primas por valor de 
18.420 millones de pesetas, un 
15 por ciento más que en 1996, 
gracias al aumento del nivel de 
aseguramiento en uva de vino 
y cítricos, mientras que los se
guros de líneas experimentales 
alcanzaron un volumen de pri
mas de 15.366 millones de pe
setas.

«La anormal meteorología de 
1997 ha generado una 
siniestralidad en las produccior 
nes aseguradas de 31.647 mi
llones de pesetas, la tercera en 
volumen después de 1992 y 
1995, es decir un 205 por cien
to respecto a la campaña ante
rior», informó Agroseguro en 
nota de prensa.

El grupo de líneas experi
mentales fue el que acumuló 
mayor volumen de 
indemnizaciones con 18.342 
millones de pesetas, frente a los 

. 13.304 millones del grupo de 
líneas viables.

Inestabilidad atmosférica
«Pese a registrarse algún 

siniestro de sequía en el sur, la 
inestabilidad artmosférica pre
sente desde la primavera en toda 
la península ha sido el motivo 
fundamental del gran incremen
to de la declaración de sinies
tro por pedrisco, situando a 1997 
como la peor campaña de la serie 
en cuanto a número de sinies
tros tramitados».

La cobertura alcanzada por 
el sistema de Seguros Agrarios 
Combinados alcanzó una super
ficie superior a 5,3 millones de 
hectáreas, es decir, más del 35 
por ciento de la cultivada, lo que 
supuso una producción asegu
rada superior a los 21 millones 
de toneladas.

El valor rielas proriucciones 
agrícolas asegurarias fue rie 
659.480 millones rie pesetas.
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El protagonismo que tuvieron en la 
bolsa estos dos valores, Santander 
y Banesto, se contagió al resto de 
la banca ECONOMli

Tanto sus acciones como las de Banesto experimentaron una subida

Positiva reacción de los mereados
CCOO pide ai 
Gobierno que 
deseche las 
propuestas sobre 
reforma del IRPF

a la OPA del Banco de Santander
La Oferta Pública de Adqui
sición (OPA) de acciones 
que ha lanzado el Banco de 
Santander sobre Banesto ha 
sido muy bien recibidas por 
los inversores españoles, que 
han elevado la cotización de 
estos bancos un 9,81 y un 
23,70por ciento, respectiva
mente.

Efe-Madrid

Estos dos valores, que estu
vieron suspendidos el jueves de 
cotización por el anuncio de la 
OPA, generaron además en el 
mercado un gran volumen de 
contratación, dado que el Ban
co de Santander movió 44.227 
millones de pesetas y Banesto 
22.414 millones.

Las acciones de la entidad 
cántabra pasaron ayer de las 
6.320 pesetas a las que cerraron 
el pasado miércoles hasta las 
6.940 pesetas -el máximo de su 
historia-, lo que supone un as
censo del 9,81 por ciento.

Los títulos de Banesto, que 
en el momento de la suspensión 
se cambiaban a 1.730 pesetas, 
alcanzaron ayer las 2.140 pese
tas, con un ascenso del 23,70 por 
ciento.

Tras esta subida, el valor en 
bolsa del Banco de Santander ha 
alcanzado los 3,325 billones de 
pesetas, mientras que la capita
lización de Banesto se ha situa
do en 1,311 billones de pesetas.

La cotización de estos dos 
entidades, que han protagoniza
do la primera operación de 
restructuración de la banca es-

Las dos entidades fínancieras tuvieron ayer mucha actividad en la Bolsa.

pañoia ante el reto del euro, se 
inició a las 12,00 horas de ayer, 
y previamente estuvo sometida 
durante tres horas a un proceso 
de ajuste. Ante el previsible as
censo que registrarían los dos 
bancos durante la sesión, la 
Sociedad de Bolsas ha permiti
do que las acciones de Banesto 
pudieran superar hoy oscilacio
nes de hasta el 30 por ciento, el 
doble de lo habitual.

La evolución que el jueves re
gistraron las acciones del 
Santander en la bolsa de Nueva

York, donde no fue suspendida 
la cotización, ya reveló que los 
mercados habían acogido favo
rablemente la operación de com
pra del 100 por ciento de Banesto, 
pues registraron un ascenso su
perior al 3 por ciento.

EI protagonismo que han te- ' 
nido en la bolsa estos dos valo
res se ha contagiado al resto de 
la banca, lo que ha provocado 
una importante subida del índi
ce de este sector y del indicador 
IBEX-35, que recoge los valo
res más líquidos del mercado.

Al cierre de la sesión, el 
índice sectorial de banca expe
rimentaba un ascenso del 5,5 por 
ciento, mientras que el IBEX- 
35 se anotaba un crecimiento del 
1,90 por ciento. En la sesión de 
ayer, el Banco Bilbao Vizcaya 
subió un 3,52 por ciento hasta 
las 6.770 pesetas, el Central 
Hipano un 3,93 por ciento has
ta las 4.360 pesetas, y el Popu
lar un 1 por ciento hasta las 
12.090 pesetas. Los tres se han 
colocado en la posición más alta 
de su historia.

Efe-Madrid
El secretario general de 

CCOO, Antonio Gutiérrez, pi
dió al Gobierno que deseche las 
propuestas del informe de los 
expertos sobre la reforma del 
IRPF y pidió «la más amplia 
convergencia política y social 
para evitar una regresión social 
de esta envergadura». Gutiérrez 
compareció en una rueda de 
prensa junto con el técnico del 
sindicato Miguel Angel García, 
quien rechazó que la presión 
fiscal en España sea excesiva y 
aseguró que si fuera igual a la 
de la media de la UE, se recau
darían 4,5 billones de pesetas 
adicionales cada año.

UGT considera 
una grave 
irresponsabilidad 
que se aplique la 
reforma del IRPF

Efe-Madrid
UGT considera que la apli

cación de la reforma del IRPF 
propuesta por el Gobierno «se
ría un acto de grave irresponsa
bilidad política», ya que, según 
el sindicato, en la práctica no se 
ha demostrado que una reduc
ción de impuestos implique un 
aumento relevante de la recau
dación.

Según el informe que UGT 
ha redactado sobre la reforma del 
Impuesto sobre la Renta de las 
Personas Físicas (IRPF), lo que 
el Gobierno pretende es que cada 
contribuyente pague menos a 
Hacienda.y que, ai mismo tiem
po, no se reduzcan los ingresos 
totales por este impuesto.

Pimentel dice que no habrá solución 
al paro si no hay más empresarios

Efe-Huelva
El secretario general de 

Empleo, Manuel Pimentel, dijo 
ayer en Huelva que no habrá so
lución al desempleo si no hay 
más y mejores empresarios.

Pimentel, que inauguró ayer 
el primer Congreso Andaluz de 
Jóvenes Empresarios, destacó 
para ello encuentros como el que 
se celebra en Huelva, indispen
sables para la necesaria educa
ción de los jóvenes hacia el 

autoempleo. En su intervención, 
Pimentel se refirió al desempleo 
de los mayores de 40 años, des
pués de que la federación de aso
ciaciones de parados amenacen 
con movilizaciones.

Pimentel aseguró que el 
Gobierno dará, en un plazo de 
cinco años, a todos los 
desempleados de larga duración 
oportunidades de formación, 
orientación y empleo antes de 
que cumplan un año de paro.

También aseguró Pimentel 

que tal y como se ha comprome
tido España en la Cumbre de 
Bruselas, la contratación inde
finida será tratadacon bonifica
ciones especiales, y se mostró 
satisfecho de que la creación de 
empleo en España sea «intensa, 
por encima de países como Fran
cia y Alemania».

En la sesión también intervino 
el presidente de la patronal an
daluza CEA, Rafael Alvarez 
Colunga, quien aseguró que la 
juventud actual de Andalucía es 

la mejor preparada de la histo
ria de la comunidad y «están 
obligados a hacerse emprende
dores».

Desde la CEA, afirmó 
Alvarez Colunga, se prepara la 
firma de un convenio con la 
Federación Andaluza de Muni
cipios y Provincias para que los 
distintos ayuntamientos facili
ten la creación de actividad 
agilizando el trámite de las li
cencias para las nuevas empre
sas.

Cuevas afirma 
que las jornadas 
de 35 horas no 
sirven para crear 
empleo

Efe-Avila
El presidente de la CE0E, 

José María Cuevas, afirmó ayer 
en Avila, sobre la propuesta de 
reducción de lajornada laboral 
a 35 horas semanales, que no 
conoce ninguna experiencia en 
el mundo en la que reduciendo 
y repartiendo el trabajo se haya 
creado empleo. «Conozco so
luciones o decisiones, de empre
sas en crisis, en las que se pue
den habertomado medidas de ese 
tipo, no para crear empleo, sino 
para conseguir destruir menos 
puestos de trabajo», añadió.
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Bancos y “Matildes” 
evitaron que
la Bolsa perdiera el record

hablando ahora de una lógica realización de beneficios. Algo que 
ya anticipaba el futuro de marzo del Ibex-35 al término de laLos mercados españoles de rente variable salvaron la 

última comparecencia semanal con fuertes ganancias, si bien es 
cieno que en esta ocasión fueron “maquilladas” por las especta
culares subidas del Santander y Banesto. El levantamiento de la 
suspensión de ambos valores por parte de la CNMV dio lugar a 
un auténtico desenfreno comprador. Así, la entidad cántabra ex
perimentó un alza de un 9’81 por ciento, mientras que el banco 
opado presentó una mejora de casi ¡ 24 por ciento!.

El excelente comportamiento del sector bancario -el efec
to contagio se extendió ai resto- unido al buen tono que presenta
ron las populares “Matildes”, fruto de la inclusión de Goldman 
Sachs en su lista de valores europeos, fue lo que realmente 
posibilitó que la Bolsa aguantara en zona de máximos. De otro 
modo, y a la vista de la negativa coyuntura exterior, estaríamos

ya anticipaba el íuturo de marzo del ibex-JS al término de la 
jomada de ayer cerrando en casi cuarenta puntos por debajo del 
nuevo récord histórico del contado (8,516/8).

Como cada tercer viernes de mes, la negociación se incre
mentó debido al vencimiento de futuros y opciones. En esta 
ocasión la “movida” fue tal, que el volumen alcanzó la segunda 
cifra más elevada del año -y una de las más elevadas de la historia-: 
226.000 MM.PP.

Los mercados europeos de deuda se mantuvieron tranqui
los a la espera de que la reunión del G-7 en Londres, que comienza 
hoy, se tomen acuerdos sobre la crisis que azota los países del 
sudeste asiático.

Benito & Monjardín
i GENERAL IBEX-35

741,60 
10,81

8.516,78 
158,77

lbex-35 : . weaamamMSRBWBBBSHMB

j HOY D1F%
1 Banesto 2.140 23,70

; Banco Santander 6.940 9,81

Banco Pastor 18.010 8,17

HOY DIF%

íl Sarrio 666 -5,26

Grupo Fosforera__________________ 301

i Bami S.A. 806 -3,47 ^

MAYOR VOLUMEN 
; Vnltimen_________ %

MAYOR EFEC-/PTAS
- Efec7ptas %

i BTO 10.503.386 15,98
ISAN 6.399.450 9,74
1 TEF 4.976.068 7,57

í BCH 4.197.585 6,39

) SAN 
ÍTEF 

1 BBV

BTO

44.227.635.000 19,54

24.699.265.000 10,91
24.325.017.000 10,74
22.414.972.000 9,90

MERCADO CONTINUO

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en pohérse éh contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servició en favor de todos los lectores.

NOMINAL ANTER. PLUM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF. % VOLIJM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF. % VOLUM.

■BANCOS
Mapfre Vida 500 6.750 6.610 -2,07 26.788 Acerinox S.A. 1.000 21.960 21.590 -1,68 55.699

Picking Pack

Pryca

25 91 91 1.242.299 Amper

Asturiana del Zinc

500 3.860 3.815 -1,17 93.647
Argentaría 500 11.400 11.300 -0,88 1.234.353 100 2.570 2.520 -1,95 471.840 525 1.995 1.965 -1,50 284.997
Banco Andalucía 500 28.290 28.610 1,13 901 Cía. Aux; Ferrocar. 500 5.690 5.660 -0,53 29.576■CONSTRUCCION
Banco Atlántico 1.000 5.730 5.740 0,17 4.049 100 075
Banco Bilbao-Vizcaya 260 6.540 6.770 3,52 3.631.359 ACS 250 4.600 4.600 232.151

Española del Zinc 500 1.090 1.065 -2,29 33.570
500 2.780 Agromán 100 1.085 1.050 -3,23 135.360Banco Exterior ....

Global Steel 400 360 367 1,94 140.676
Banco Guipuzcoano 500 7.550 7.650 1.32 17.361 Bami S.A. 500 806 -3,47 277.018

Indus, del Besós 500 2.400 2.400 127
Banco Herrero 500 9.750 9.750 458 Cementos Portland 500 9.400 9.150 -2,66 11.994....

Metal.Duro Felguera 500 1.730 1.705 -1,45 49.858
Banco Pastor 1.000 16.650 18.010 8,17 35.904 Construcciones Lain 100 360 350 -2,78 767.701

Banco Popular 125 11.970 12.090 1,00 761.121 Cristalería Españ. 1.000 11.950 11.850 -0,84 10.538 Nicolás Correa 1.000 10.800 10.900 0,93 1.672

Banco Santander 250 6.320 6.940 9,81 6.399.450 Dragados 500 4.050 3.950 -2,47 235.713 Nueva Montaña 500 155 150 -3,23 306.326

Banco Simeón 1.000 13.050 _ _ Filo 500 615 598 -2,76 264.294 Tubacex 100 424 413 -2,59 1.478.666

Banco Vasconia 500 13.500 13.500 85 Financiera y Minera 500 3.180 3.075 -3,30 18.445 Zardoya Otis 1.000 4.300 4.220 -1,86 78.118

Banco Vitoria 500 2.290 .... Fomen. Cons. Contr. 1.000 6.300 6.120 -2,86 183.202

Banco Zaragozano

Banco de Alicante

500 4 835 4 925 1,86

0,81

86 474 Grupo Acciona 

Hisalba

1.000 30.440 30.000 -1,45 9.660
■ AUTOMOVIL

500 3.080 3.105 10.625 1.000 2.150 2.150 3.901 Citroen Hispania 1.000 10.000 10.400 4,00 208

Banco de Castilla 5.000 116.000 122.000 5,17 25 Huarte 500 898 894 -0,45 599.828 Tudor 500 895 870 -2.79 13.308

Banco de Galicia 500 21.900 21.900 ___ 98 Inmob. Zabálburu 1.000 1.555 1.550 -0,32 25.261 Volkswagen 50 91.500 91.500 21

Banco de Valencia 500 3.905 4.030 3,20 171.354 I.Urbis 500 1.960 ——

Banesto 400 1.730 2.140 23,70 10.503.386 Lafarge Coppee 25 10.100 10.480 3.76 85
■ TRANSP. COMUNICACIONES

Bankinter 500 9.640 '9.730 0,93 403.014 Metrovacesa 500 7.210 7.210 60,643 Autopistas 500 2.215 2.185 -1,35 702.998

B. Crédito Balear 500 11.500 11.500 ___ 187 Obrascón 500 1.500 1.495 -0,33 94.823 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.275 3.190 -2,60 197.492

B.Central Hispano 250 4.195 4.360 3,93 4.197.585 Poni. Valderrivas 500 15.490 15.550 0,39 7.930 Estación. Subter. 500 3.375 3.350 -0,74 5.125

Commerzbank 5 5.630 5.640 0.18 140 Prima Inmobiliaria 1.000 1.320 1.305 -1,14 58.540 Europistas 1.000 1.175 1.175 ___ 41.310

■ELECTRICAS Sotogrande S.A. 100 474 460 -2,95 338.584 Iberpistas 300 3.500 3.450 -1,43 10.002
Uniland 1.000 9.700 9.750 0,52 1.588 Radiotrónica 500 3.720

Aguas de Barcelona 500 6.280 6.200 -1,27 93.479
.... ....

Uralita S.A. 440 1.815 1.760 -3,03 453.859 Telefónica 500 4.875 4.970 1,95 4.976.068
Cantábrico 1.000 6.540 6.470 -1,07 116.472

Urbas 500 212
500 7.200 7.030 -2,36 10.485Eléc. R. Zaragoza Valenciana Cementos 200 2.920 2.910 -0,34 5.744 ■ otros SERVICIOS

Endesa 200 3.400 3.350 -1,47 3.837.658
Vallehermoso 500 5.030 4.915 -2,29 149.608 500 7.500 7.660 2,13 36.583

Enher 1.000 3.400 3.370 -0,88 9.809 Abengoa
Vidrala 500 6.760 6.640 -1,78 5.890

E. de Viesgo 1.250 6.180 6.120 -0,97 1.813 Corpor. Finan. Alba 1.000 18.400 18.300 -0,54 37.468

Fecsa 1.000 1.260 1.220 -3,17 530.082 ■ inversion M n R T T. I A R T A Dogi 100 1.690 1.635 -3.25 76-329

Gas Natural SDG 500 7.210 7.020 -2,64 404.020 Cía. Gener. Invers. 125 180 Grupo Anaya 500 3.250 3.280 0.92 561

Gas y Electricidad 1.000 11.490 11.410 -0,70 10.474 Cofir 400 1.115 1.105 -0,90 144.901 Indo Intern. 1.000 6.800 6.700 -1,47 1.432

Iberdrola 500 2.240 2.200 -1,79 2.734.030 Coroor. Banesto 500 1.600 Midesa 100 2.380 2.385 0,21 52.469

Saltos del Nansa 1.500 11.400 11.400 63 Dinamia 500 2.235 2.280 2,01 53.495 Prosegur 100 1.500 1.525 1,67 198.857

Sevillana 500 1.440 1.405 -2,43 539.045
■papeleras

Sol Meliá. 100 6.900 6.700 -2,90 62.064

Unión Elec. Fenosa 500 1.730 4.720 -0,58 1.302.832 Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 16.150 16.200 0,31 34.395
) Empr. Nac.Celulosas 750 2.020 2.000 -0,99 81.674

■ ALIMENTACION
European Paper 500 86 85 -1,16 45.825 1 1

Azucarera Españ. 500 8.600 8.550 -0,58 732 100 2.060 2.040 -0,97 14.614
1

Iberpapel Compra Venta
Baron de Ley 100 3.445 3.430 -0,44 37.333 Papelera Españ. 500 83 I CORONA DANESA 22,208 22,252
Bodegas Riojanas 100 1.495 1.475 -1,34 21.478 S arrió 500 703 666 -5,26 117.715 1 CORONA NORUEGA 20,264 20,304
Bodegas y Bebidas 1.000 6.500 6.330 -2,62 252 Seda Barcelona 500 518 528 1,93 176.587 1 CORONA SUECA 19,084 19,122
Campofrío S.A.

Cia.Vinícola N.Esp.

500

200

9.600 9.630 0,31

-0,80

14.604

2.448
Sniace 500 333 325 -2,40 288-973

1 CHELIN AUSTRIACO 12,031 12,055
4.400 4.365 Tableros de Fibra 500 2.320 2.255 -2,80 86.889

103,819 104,027
Ebro Agrícolas 100 3.070 3.075 0,16 31.991 Tavex Algodonera 500 2.340 2.295 -1,92 57.406

108,426 108,644El Aguila S.A. 500 940 930 -1,06 177.030 Unipapel 500 4.000 4.020 0.50 13.445
1 UULAK CANADlENSiJ

1 DOLAR USA 153,966 154.274Koipe 1.000 10.480 10.800 3,05 720

Puleva-Uniasa 500 5.990 5.940 -0,83 75.104 ■ químicas Y ENERGIAS 1 DRACMA GRIEGO 0,536 0,537

Tabacalera 500 14.250 14.090 -1.12 168.003 BP Oil España 1.625 8.000 .... 1 ESCUDO PORTUGAL 0,827 0,829

Viscofán 100 4.830 4.775 -1.14 90.100 Bayer 5 6.190 6.150 -0,65 1.223 1 E.C.U 167.331 167,665

■ comercio Y
Carburos Metálicos 1.000 7.220 7.230 0,14 224 1 FLORIN HOLANDES 75,098 75,248

SEGUROS Cepsa 500 4.540 4.535 -0.11 14.257 1 FRANCO BELGA 4,102 4,110
AGF U. Fénix 100 1.865 •. 1.855 -0,54 60.027 Ercros 60 189 186 -1,59 1.404.379 1 FRANCO FRANCES

•
25,247 25,297

Adolfo Domínguez

Aldeasa

Azkoyen

100

200

1.000

4.950

4.320

16.690

4.850

4.275

16.600

-2,02

-1,04

-0,54

12.513

66.462

1.793

E. I. Aragonesas______ 500 1.075 1.080 0,47 73.362 1 FRANCO SUIZO 104,953 105,163
Faes 350 8.560 8.650 1,05 109.393

1 LIBRA ESTERLINA 251,981 252,485
Grupo Fosforera 1.000 315 301 -4,44 116.720

1 LIBRA IRLANDESA 210,548 210,970Catalana Occ. 250 8.250 8.200 -0.6I 8.812 Miquel y Costas 500 6.520 6.500 -0,31 10-418
1 MARCO ALEMAN 84,643 84,813Continente 100 3.100 3.080 -0,65 218.685 Repsol S.A. 500 6.580 6.500 -1,22 1.357.435

27,895 27,951Corp. Mapfre 500 4.130 4.150 0,48 318.674 1 MARCO FINLANDES

Cortefiel 100 3.680 3.650 -0.82 42.855 ■ siderometalúrgicas 1 YEN JAPONES 1,209 1.211

Finanzauto 350 1.730 1.775 2,60 29.655 Aceraba 1.000 1.880 1.865 -0,80 160.623 100 LIRAS ITALIANAS 8,582 8,600
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

NOMINAL 'hoy DIF.
■ ALIMENTACION

N aarden 1. 1.000
OMSA 250 895.00 ....

Pascual Hnos 250 56.00 -3,00
San Miguel 3.000 ....

United Dutch 500
■ COMERCIO Y SEGUROS

Cointra B 500 .... ....
■ CONSTRUCCION

Ah. Familiar 1.000 1.500.00 6,00

Alcázar 500

Asland Cata! 500

Inmb. Valenc. 500 585,00 45,00
I. Del Sur 1.000 .... ....

Max.Cent.Leisa 250 ....

Obras y S.P. 500 __ __

Vías y Const. 1.000
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.750,00
Banzano 500 .... ....

Baseibar 1.000 .... ....

Bolshispania 1.000
Carmosa 500 7.075,00 -25,00
Ceivasa 500 7.175,00 -15,00
Cevasa A 1.000

Chafisa 1.000

Fiponsa 500 7.100,00 100,00
Invemastor 1.000

Inv.Herrero 500 7.070,00 -30,00
Inv.Val.Americ. 1.000 .... ....

1. Lealtad 500 524,00

Mobinversora 1.000

Norvasa 350 3.365.00 ....

Renfila 500 ....

Rentinver 1.000

Union Euron. 1.000 13.700,00 100,00

■ navegación Y PESCA
Fletamenios-B l.üüü .... ....

Pescanova 1.000 1.720,00 -20,00
Transmedit. 500

■ papeleras Y TEXTILES
Pûp. Navarra 1.000 '2,050,00 ....
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
bso.Oxigeno 1.000

Faes 500
Gassol 500 450,00
Nicas 155

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ECOMFNZQ ERNAL N ULT.

PICKING PAC 21-ene-98 23-feb-98 4 I 91^00 67.00

^^,'^^'^'<'^ ’y.t^-^^r^f^'^.'r~:'}'':t '̂'S X'f^^^^'^f^Z'^^'-^'^?^''’^'^ ''''^^^'~'’''''^'T'' ’' 'S'' '■>'‘¿^''-' ^^

DIVIDENDOS
V^LOR CONCEPTO BRUTO NETO t>AGO

FAES______________________________________________A CUENTA_____________ 160.00 120.00________ 16/03/98
EBRO AGRICO A CUENTA 15,00 11,25 19/02/98
KOXKA A CUENTA 100,88 75,66 20/02/98

INDICES DE REFERENCIA DEI. BANCO DE ESPAÑA
Periodo_______________ TAE (Bancos)________________ TAE (Cajas)_______ Indie. CECA__________ Reni. Deuda P.________ Mfbor ario
Febrero 97________________ 7,337__________________ 7,922____________ 8,625_________________6,387______________5.580
Marzo 97__________________7,216__________________ 7.568____________ 8,500________________ 6.155 ■___________ 5.788
Abril 97___________________ 7,068__________________ 7.355 8.250________________ 5,981______________5.504
Mayo 97__________________ 6,971_______ ;__________7,266_____________ 8,000___________ 5.815______________ 5.170
Junio 97___________________6.717__________________ 6,949____________ 7^20________________ 5,680_____________ 5.101
Julio 97__________________  6.624_________________ 6,824____________ 7^625________________ 5,600_____________ 5.125
Agosto 97_________________ 6.989__________________ 6,687____________ 7.750________________ 5,552_____________ 5.211
Septiembre 97_____________ 6,463__________________ 6,580____________ 7.625  5,410________4.990
Octubre 97________________ 6384__________________ 6,662____________ 7,500________________ 5282_____________ 4.98.5
Noviembre 97_____________ 6.252__________________ 6,537____________ 7,375________________ 5230_____________ 4.807
Diciembre 97 6.196 6.328 7250 5.167 4.623

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

20 Feb. 1998 8.375.50 8.450,00 8.555,00 8.430.00 8.488,00 30.503
20 Mar. 1998 ' 8.417.50 8.500,00 8.590,00 8.451,00 8.475.00 40.973
19 Jun. 1998 ' 8.470,00 8.563,00 8.563,00 8.563,00 8.563,00 14

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Mar. 98 108,77 108,85 108,60 108,73 58.966
15 Jun. 98 108,36 108.32 108,21 108,32 992

MADRID (ConD
NOMINAL HOY

U.Resinera 1.000
■ MINERAS

H.Coto Corte 200

H.Vas,Leones. 500 1.060,00 ....

M.Tormaleo 1.000

Ponferrada 25 24.00 2,00
■ SIDEROMETALURGICAS

Atorasa 500 6.000.00 150,00

Cobra 500

Iber. Frió 1.000 —

Metalogenia 500 -—

Moulinex Eso 1.000
■ AUTOMOVIL

basa Renault • 1.000 4.075,00 -23.00

■ otros SERVICIOS
Invnsa 1.000 .... ....

Prim S.A 500 ——

Vidr.Leonesa 1.000 3.220.00 120.00

METALES
Pras./cr. Dif.

Oro Manufacturado 1.652,00 3,00

Plata Manufacturada 46.12 0,51

Platino 2.922.00

Paladio 1.796,58

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

FONDOS
ULTIMO DIF. FIN/97 ULIIMO DIF. FIN/97

Su. Sant. FIAMM 228.635.85 15,69 227.822,26
■ DINERO

Altas F.LAM.M 175.612.18 20.64 174.836,87 ■ divisa EXTRANJERA .

A.B. Dinemlus 203.106,87 202.117.23 BM Dinerdivisa 1.547,70 3,55' 1.497,97

BBV Dinero 271.606,72 -0.94 270.068.63 Madrid Divisa FIM 1.543,71 -11.07 1.448,85

Bankpvme Fondval. 120.307,20 13.17 119.623,00 ■fondtesoros
Bex-Diner 178.348,21 -489.96 177.975,20

A.C. Cuenta 187.657,40 12,60 186.621,10
B.K.Fondo Monetar. 239.359,70 238.377.08

A.C. Deuda 1.943,33 -0,24 1.925,10
Caixa Galicia Din. 133.232.80 12.51 132.515,78

BBV Activos-FIAMM 185.840,72 8,94 184.821,67
Cavaldiner 220.234.49 16.86 219.808,45

BBV Deuda Fond tes. 21.480,35 -5,71 21.201,30
Cavaldiner Oro 137.411.77 13.70 136.614,87

BM Fondtesoro 1.939,34 -0.68 1.911.15
Cuentafondo FIAMM 204.770.79 19.85 203.642,07

Cuentafondo Renta 1.883.29 -0.61 1.854,05
C.F.Oro I Bankint. 164.437.30 163.774,51

Dinermadrid-FIAMM 186.040,14 15.41 185.058.61
DB Diner FIAMM 168.018.79 16,72 167.158.24

Fondeada Ahorro 20.874.52 -1.96 20.695,31
DB Diner II 122.927.81 10.43 122.277.85

Fondeada Efectivo 202.481.10 16,17 201.380,67
Diner BM FIAMM 205.482.43 16.33 204.280.23

Ibercaia Dinero II 168.584.51 30.30 167.757.85
Dineractivo 210.023,58 16,37 209.083.65

Indosuez Fondtesoro 20.474.91 2.13 20.240,61
Dineral! an tico 212.393,89 211.415,49

Invennadrid FIM 1.990.58 -0.45 1.972,63
Dinermed FIAMM D 168.977,88 13,46 168.272.68

Madrid Deuda Fondt 1.434,76 -0.43 1.418,02
Dinemavarra 181.392,15 14,25 180.634.51

Manfi’e Fondtesoro 1.852,96 0.12 1.843,37
Eurovalor 111 226.353,87 25.09 225.068.25

Santander Dinero 183.079,71 14.56 182.260,60
Fondbarclavs Dine. 157.522,36 9,13 156.744.51

Fondimo 254.338,38 48,72 253.014.67 ■ mixto RENTA FIJA

Fondirecto 192.002,30 15,93 190.777.00 Ahorrofondo 6.297,55 32.62 5.939,00

Fondmadrid 223.375,98 18,10 222.272.73 Alhambra F.l.M. 2.169,27 4.82 2.116,15

Fondoostal Moneta. 257.157,51 14.56 255.959.il BM Garantizado 1.488,63 -0.78 1.462,97

Fonnenedes FIAMM 1.226.31 0,10 1.220.11 Foncenhis. F.I.M. 1.662,08 1,39 1.625.27

Ibercaia Dinero 224.851.27 33.82 223.818.29 Fondeiecutivos 203.395,64 1.675,35 189.536,14

Indosuez Oro 1.566.658.35 163.19 1.558.518.76 Fonpastor 2.909,52 0.04 2.842,73

Indosuez Tesoreria 263.385,65 10,48 261.991,23 Fonpenedes Mixto 1.456,89 -0.83 1.392,98

Kutxarent 208.466.64 208.466.64 Indosuez Global 124.829.62 -4,72 122.662,81

Santander Tesoreri 223.337,63 18,70 222.342.14 Inversabadell 2.544.16 3,18 2.419,68

ULTIMO DIF. FlN/97 ULTIMO DIF. I-IN/97

Renta 4 Internacional 1.253,44 9.12 1.172,30 Fondcomercio Diner 179.305.96 -2.91 178.370,17

■ mixto RENTA VARIABLE Fondoatlantico 2.524,31 -0,48 2.505.13 '

BBV Inversión 94 1.496,77 1.35 1.440.49 Fondoostal 2.772.24 1,84 2.716,79
Eurovalencia VCO 1.204,50 9.45 952,18

31.479,72 196.84 27.238,32
Fondpostal Divisas 3.094,21 4,03 2.995,10

Eurovalor 4 FIM

Eurovalor I 517,16 2.39 463,30 Fonpenedes FIM 1.338,42 -0,22 1.331.07

Fonbolsa 34.713,56 76.81 30.797.72 Fonrenta Fiia FIM 16.985,34 2,99 16.835.98

Fonfomento F1M 15.098,69 -1,73 14.618,89

20.923.39
Fonsabadell II 2.406,51 -0,03 2.379,69

Fonpatrimonio 22.189.59 14,95

Indosuez Bolsa FlM 295.433,15 1 .564,92 267.805,38 Fontesoreria 10.866,88 1,20 10.805,15

Indosuez Universal 114.462,01 50,37 106.667,69 Hispadiner 3.041,85 -0,80 3.000,67

Renta 4 Bolsa 2.080.29 29,59 1.899,38
2.309,60 0.61 2.292,60Iberahorro

■ renta FIJA Ibercaia Futuro 1.297.25 0,57 1.283,46
BBV Ahorro 1.610,51 -0,46 1.593,86

BBV Fondvaiencia 18.264,72 -3,92 18.053,66
Indosuez Patrimonio 19.317.91 14,01 18.519,91

BBV Interes 1.466.35 -0,29 1,456.63 Interes Diario BCH 1.179.88 0,17 1.175,55

BBV Renta 2.380,35 -0,20 2.362,68 Madrid Premiere 1.667.75 -0,23 1.649.36
BBV Renta 91 1.575,40 -0,21 1.562,54

1.341.53
Renta 4 Ahorro 1.711,16 0,19 1.684.08

BM Dinerbolsa 1.353.56 -0,51

Credinas deuda 1.694.77 0,14 1.686.05 Rural Giion deuda 15.066,44 0,92 14.992.63

Cuentafondo Ahorro 2.114.25 6,00 2.043.71 Santander Ahorro 2.294.00 0,12 2.285.98

Eurovalor II 876.03 0,26 865,86
S. Sant. 2 FIM 2.257,01 0.17 2.250,33

Fonbanesto 2.276.98 -0,44 2.256,63

Foncaixa 10 2.041.50 -0,36 2.025,06

Foncaixa 11 2.158.87 -0,30 2.139.43 ■ renta variable

Foncaixa 2 2.845.76 -0,49 2.822,94 Cuentafondo Bolsa 1.636,96 8,43 1.501.71

Foncaixa 6 100.000,00 __ 100.000,00
Fonbanif 1.950.95 19,62 1.726.48

Foncaixa 8 1.949,87 -0.36 1.935.65

Foncaixa 9 1.963.54 -0.38 . 1.949,01
Foncaixa V 3.769.60 15.53 3.372,63

Foncrecimiento 131.294.76 12,97 130.646,59 Fondhisnano 2.666.31 9.97 2.450,06
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SUCESOS
Las víctimas pueden no ser muchas 
debido a que las miles de personas que 
quedaron sin hogar en medio del frío y 
la nieve viven en las tiendas de campaña

Un escalador 
vasco murió por 
una avalancha de 
rocas en el sur de 
Chile

A.G.-Santiago de Chile

El excursionista español que 
murió eljueves en el sur de Chile 
por una avalancha de rocas for
maba parte de un grupo de es
caladores vascos que llevaba 
tres semanas en la zona, infor
maron ayer fuentes oficiales.

En el accidente pereció 
Antonio Alonso Susperregui y 
está desaparecido otro integran
te del grupo, Gaizka Razkin 
Izquierdo, según dijeron aEFE 
fuentes de la Corporación Na
cional Forestal (CONAF), que 
administra los parques naciona
les chilenos.

El suceso se registró en 
Torres del Paine, unos 2.000 
kilómetros al sur de la capital 
chilena y uno de los lugares más 
hermosos de Chile austral, pre
sidido por varias montañas cu
yas cumbres están nevadas prác
ticamente todo el año.

Guillermo Santana, director 
de la CONAF en Torres del 
Paine, señaló que la avalancha 
se produjo hacia las 11.30 de la 
mañana del jueves (15.30 
GMT), cuando el grupo esca
laba la torre central del conjunto 
montañoso.

La información fue recibi
da primeramente por la CONAF 
en un contacto por radio con el 
grupo, que todavía permanece 
en la zona de escalada buscan
do al montañista que ha sido 
dado por desaparecido.

El grupo de escaladores vas
cos había llegado a Torres del 
Paine el pasado 3 de febrero, y 
desde entonces se encontraba en 
la comarca.

Detenido tras 
agredir a su mujer 
y herirla con un 
arma blanca en el 
cuello

AJ.S.-Górdoba

Un hombre identificado 
como M.M.R. fue detenido por 
miembros de la Policía Local de 
Córdoba después de que agre
diera a su mujer y le hiriese 
levemente con un arma blanca 
en el cuello durante una discu
sión que se entabló en $1 domi
cilio familiar, en el barrio cor
dobés de San Lorenzo.

Fuentes de la Policía Local 
cordobesa indicaron que, sobre 
las 23.00 horas del jueves se re
cibió una llamada de un veci
no, quien comunicó que había 
una mujer en la calle que había 
sido agredida por su marido, con 
el que lleva más de veinte años 
casada.

La ayuda humanitaria llega "con goteo" a las zonas de la catástrofe. EFE

El srave terremoto se produjo en una zona ya asolada

Nuevo seísmo en india, 
Afganistán y Pakistán
Ciudades tan distantes entre sí como Dushambé, Kabul e 
Islamabad sintieron ayer la sacudida de un nuevo terre
moto que ha llevado la destrucción al norte de Afganistán. 
Dos semanas después de que 4.500 personas murieran a 
consecuencia de un temblor de 6,1 grados en la escala de 
Richter en la región de Tajor, los sismógrafos registraron 
en el mismo lugar una sacudida que rozó los siete puntos.

Galina NIYAZOVA

El Comité de Emergencias 
de Tayikistán informó de que 
el nuevo temblor se produjo a 
las 12.20 GMT y localizó su 
epicentro en la ciudad de Rostak, 
que quedó prácticamente borra
da del mapa tras el terremoto del 
pasado día 4.

En Dushambé el temblor 
alcanzó los 4,5 grados y fue 
claramente perceptible. No hubo 
víctimas ni importantes daños 
materiales, pero sí numerosas 
escenas de pánico entre una 
población que se echó a las calles 
de la capital tayika.

Escenas similares se vivie
ron en lugares tan distantes 
como Kabul, capital de 
Afganistán, Islamabad, capital 
de Pakistán, y en las provincias 
del norte de la India, donde la 
mayoría de la población aban
donó sus hogares.

En Pakistán, el director del 
Centro Meteorológico Nacio
nal, Salaudin Khan, afirmó que 
el temblor afectó principalmente 
a las ciudades de Chitral y Dir 
(norte del país).

Khan reconoció que aún es 
pronto para calibrar la repercu
sión de este nuevo terremoto, 
pero expresó su temor de que 
los daños puedan ser grandes 
debido a que las casas en esa 
zona están construidas de ma
dera y barro.

Además, recordó que la llu
via ha caído incesantemente en 
las últimas horas y ha embarra
do amplias áreas, lo que junto 
a la sacudida puede haber pro
ducido importantes 
corrimientos de tierra.

Como ya ocurrió hace dos 
semanas, pasarán varios días 
hasta que se puedan conocer las 
consecuencias de lo ocurrido, 
sobre todo para los 35.000 dam
nificados que dejó el terremo
to del día 4 y las réplicas que le 
sucedieron.

Al menos en esta ocasión, 
dificilmente podrán ser muchas 
las víctimas debido a que las 
miles de personas que queda
ron sin hogar en medio del frío 
y la nieve viven en las tiendas 
de campaña facilitadas por lós 
organismos internacionales.

Por contra, Ias muchas difi
cultades que ya había para ha

cer llegar la ayuda humanita
ria se pueden haber multiplica
do si las pocas y malas carrete
ras que hay en la zona han su
frido los efectos de este nuevo 
temblor.

No hay que olvidar tampo
co que en la zona existe el ries
go de un enfrentamiento armado 
entre los Talibán en el poder y 
grupos rivales de oposición, que 
hasta la fecha han mantenido 
una frágil tregua.

Un portavoz del ministerio 
tayiko de Asuntos Exteriores 
dijo a EFE que ambas partes 
están conversando para permitir 
el paso de ayuda humanitaria 
y que se está muy cerca de fir
mar un alto el fuego más esta
ble.

Este portavoz confirmó que 
mañana saldrá de Dushambé un 
helicóptero de la Cruz Roja In
ternacional con dos médicos a 
bordo y un cargamento de 
medicinas y plasma sanguíneo.

La misión de los médicos es 
tratar de evitar la propagación 
de epidemias que, según los ex
pertos, es en estos momentos 
el principal riesgo para los su
pervivientes de esta trágica 
cadena de terremotos.

La ayuda internacional si
gue llegando con cuentagotas, 
a pesar del esfuerzo de la co
munidad internacional, que no 
puede hacer nada contra los 
muchos factores que impiden 
su rápida y eficaz distribución 
en la zona.

La Armada busca 
la computadora 
del Harrier 
accidentado para 
conocer las causas

A.L-Cartagena

El jefe de la flotilla de 
aeronaves, el capitán de navío 
Beltrán Bengoechea, dijo hoy 
en Cartagena tras la misa ofi
ciada por el piloto Angel Mar
co Hernández que «la armada 
busca en estos momentos la 
computadora de emisiones del 
avión Harrier que pilotaba, para 
saber las causas del accidente».

Bengoechea pidió que no se 
realicen especulaciones sobre 
lo ocurrido, «porque en el 99 
por ciento de los casos suelen 
ser erróneas», y afirmó que 
«habrá que esperar a encontrar 
esa especie de caja negra que 
es la computadora de emisio
nes y que, aunque no sea tan 
completa, nos podrá orientar 
sobre lo que sucedió en el acci
dente».

Explicó que gran parte de los 
restos del avión están localiza
dos a 70 metros de profundidad 
a pocos millas del Golfo de 
Mazarrón, donde a las 9,00 
horas de ayer se precipitó al mar 
este avión, que participaba en 
unas maniobras militares de la 
21 escuadrilla.

Aseguró que el piloto falle
cido, Angel Marco, no se co
municó por radio momentos 
antes del accidente, ya que se 
había perdido la conexión con 
el aparato.

Un magrebí, en 
estado crítico tras 
el incedio de la 
chabola en la que 
pernoctaba

R.H.-Almería

Mohamed T., uno de los dos 
ciudadanos magrebíes que re
sultaron heridos al incendiarse 
la chabola en la que pernocta
ban en una calle almeriense, se 
encuentra en estado «critico» en 
un hospital sevillano, dijeron a 
Efe fuentes sanitarias.

Según el parte médico faci
litado poco despues de las 13 
horas, el paciente, de 28 años, 
«presenta quemaduras de espe
sor total (tercer grado) en el 98 
por ciento de su superficie cor
poral, producidas por llamas. Su 
estado es crítico y el pronósti
co es extremadamente grave».

Mohamed T. fue trasladado 
a Sevilla desde el hospital To- 
rrecardenas de Almería y aho
ra se encuentra ingresado en la 
unidad de quemados del hospi
tal de Traumotologia Virgen del 
Rocio de la capital sevillana.
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Las autoridades denesaron los permisos en 1992

La líder de la secta quería 
hacer un hotel en Fenerife

Efe-Tenerífe

Heide Fittkau-Garthe, la pre
sunta líder de la secta que supues
tamente intentó realizar un sui
cidio colectivo en el Teide

pado parte de una superficie ru
ral. Heide Fittkau-Garthe se en
cuentra en libertad bajo fianza y 
debe presentarse los días uno y 
quince de cada mes en el juzga

do que instruye el caso de la su
puesta secta, aunque puede via
jar fuera de España porque el 
juez ha ordenado que se le de
vuelva el pasaporte.

Un indigente, muerto en un 
incendio en Santiago

Efe-Santiago

Un hombre, probablemente 
indigente, resultó muerto en un 
incendio que tuvo lugar ayer en 
una casa abandonada en Santia
go, informaron a Efe fuentes del 
Cuerpo de Bomberos de esta 
ciudad.

Aunque el incendio comen
zó sobre las dos y media de la 
madrugada y pudo extinguirse 
dos horas después, el cadáver, 
que aún no ha sido identificado, 
no fue encontrado hasta la ma

ñana de ayer, debido a que ha
bía sido sepultado por los es
combros. Tras apagar el fuego, 
los bomberos real izaron una pri
mera inspección del edificio, ya 
que la Policía les informó de que 
solían vivir algunos indigentes 
en la casa.

No pudieron encontrar a 
nadie y esperaron a la mañana 
para realizar las labores de 
desescombro, puesto que la falta 
de luz y la gran cantidad de agua 
acumulada les impidió hacerlo 
por la noche.

(Tenerife) el pasado 8 de enero, 
proyectó construir en 1992 un 
hotel-balneario en el sur de la 
isla valorado en más de 3.000 
millones de pesetas.

El periódico "Diario de Avi
sos" informó ayer de que Heide 
Fittkau-Garthe pretendía finan
ciar la construcción de un hotel- 
balneario en Los Roques de 
Fasnia, municipio del sur de 
Tenerife en el que la psicóloga 
alemana dispone de propiedades 
heredadas de sus padres que ron
dan los 100.000 metros cuadra
dos.

Sin embargo, el proyecto no 
pudo salir adelante porque la 
Consejería de Política Territo
rial y Medio Ambiente del Go
bierno de Canarias no concedió 
los permisos necesarios para 
construir el hotel que, según el 
plan de la psicóloga, habría ocu-

Dos mujeres 
estafan 5 millones 
a un hombre tras 
simular un 
embarazo

Efe-Burlada (Navarra)

Dos mujeres han sido dete
nidas en Burlada (Navarra) por 
un presunto delito de estafa y 
amenazas cometido contra un 
hombre de 65 años, a quien 
obligaron a entregarles 
4.845.000 pesetas en total tras 
hacerle creer que había dejado 
embarazada a una de ellas.

Los hechos comenzaron en 
junio de 1997 cuando, según 
informaron ayer fuentes policia
les, la víctima, un hombre sol
tero y con un perfil psicológico 
marcado por su timidez, entre
gó las 350.000 pesetas que le 
había exigido M.C.P. para po
der abortar después de simular 
que había quedado embarazada.

La víctima manifestó que 
conoció hace unos cuatro ó cin
co años a M.C.P., con quien 
mantenía una vez al año prácti
cas sexuales a cambio de 5.000 
pesetas. Tras informarle de que 
había quedado embarazada y 
pedirle las 350.000 pesetas para 
abortar, M.C.P., ayudada por otra 
mujer, comenzó a exigirle perió
dicamente dinero. En total, la 
víctima realizó diez entregas de 
dinero. Tras identificar a las 
presuntas autoras, la Policía 
procedió a su detención.

CADENA
CIEN

EL PROXIMO DIA 25 DE FEBRERO, 
A PARTIR DE LA i DE LA MADRUGADA, PODRAS ESCUCHAR 

EN DIRECTO Y EN EXCLUSIVA. LA ENTREGA DE LOS 
PREMIOS GF^AMMYS 98, DESDE EL RADIO CITY HALL, 

DE NUEVA YORK.

TODOS LOS DETALLES, COMENTARIOS Y ANÉCDOTAS 
DE LO QUE ALLÍ VA OCURRIENDO EN DIRECTO, 

CON NUESTFiOS DISC-JOCKEYS Y LOS MÁS IMFORTANTES 
DE LA MÚSICA INTEF?NAC1ONAL.

SOLO EN ^CADENA lOO” 
PROXIMO DIA 25 A PARTIR DE LA 1 DE LA MADRUGADA

LOS DE LA ITT 11 Celine Dion 1 SEMANA |

30 ■OOlki 1 MY-HEART WILLGO
DEL 21 AL 27 1 

1 DE FEBRERO |
PRIMEROS

16 Amiga mía ALEJANDRO SANZ

Z longneck botHe GARTH BROOKS 17 High- LIGHTHOUSE FAMILY

3 Frozen MADONNA is Prince Igor WARREN & SISSEL

•‘•# If you love me B.B. KI NG Aon Morrison I 9 Break on through THE ÍXX5RS

S Nunca es paro siempre PRESUNTOS IMPLICADOS ^0 You send me KENNY G/Michoel Bolton

û Mí hogar en cualquier sitio ANTONIO VEGA 21 Never ever ALL SAINTS

‘7 When Susannah críes ESPEN LIND 22 Rescue me BELL BOOK & CANDLE

3 Grita JARABE DÉ PALO 25 i never loved you anyway THE CORRS

fj María LAPIATA 24 Breathe MIDGE URE

1 O Wag the dog MARK KNOPFLER 25 Under the bridge RED HOT CHILI PEPPERS

1 1 All around the world OASIS 26 Better day OCEAN COLOUR SCENE

1 Z Walkin’ on the!sun ' SMASH MOUTH 2 1 1 don't want to wait PAULA COLE

15 Low light PEARL JAM 20 Serpiente de cascabel LUCRECIA

1 -4 My father’s eyes ERIC CLAPTON 20 Can’t help falling in love ELVIS

1 Ti Flaca ANDRES CAIAMARO ¿^O Legend of o cowgirl IMANI COPPOLA
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"Tierra mítica" recreará las 
antiguas civilizaciones de Grecia, 
Roma, Iberia y Africa, sin olvidar 
los viajes de Ulises

Zaplana puso la primera piedra del 
mayor proyecto de ocio de Europa

El presidente de Ia Generalitat 
Valenciana, Eduardo Zaplana, 
dijo ayer, en el acto de coloca
ción de la primera piedra del 
Parque Temático «Terra Mítica» 
de Benidorm, que «tenemos el 
mayor proyecto de ocio actual
mente en marcha en toda Euro
pa», que creará 6.000 empleos 
directos e indirectos.

Este futuro espacio lúdico, el 
más importante de España en 
número de actuaciones, dimen
sión e innovación, según sus 
promotores, recreará las antiguas 
civilizaciones de Grecia, Roma, 
Iberia y Africa, sin olvidar los 
viajes de Ulises, mediante cinco 
grandes áreas temáticas donde 
estarán presentes Ias costumbres,’ 
los héroes y los hechos 
mitológicos de aquellas épocas.

Con una inversión superior a 
los 70.000 millones y una «finan
ciación absolutamente garantiza
da», en palabras de Zaplana, 
«Terra Mítica», cuya apertura 
está prevista para la primavera o 
verano de 1999, supondrá un 
«revulsivo» para el dinamismo 
del sector turístico de la Comu
nidad Autónoma y cuenta con la 
participación y respaldo de la 
sociedad civil valenciana.

Al acto, presentado por el 
periodista Matías Prats hijo y la

actriz Belén Rueda, asistieron 
más de un millar de invitados, 
entre los que se encontraban re
presentantes diplomáticos de Ita
lia, Marruecos, Arabia Saudí, 
Egipto y de otros países, el se
cretario de Estado de Coopera
ción, autoridades autonómicas, 
provincial y locales, y persona

lidades del mundo económico y 
del espectáculo. ;

Durante la ceremonia de co
locación de la primera piedra, 
Zaplana indicó que este proyec
to, «obra de la sociedad civil», 
«aglutinador», «común» y 
«vertebrador» de toda la Comu
nidad Autónoma e impulsado 

desde sus inicios -se gestó el 12 
de diciembre de 1996- por la 
Generalitat Valenciana, es «es
tratégico» para la industria turís- 
ticay atraerá «inversiones impor
tantes».

Expresó su orgullo y satisfac
ción porque en 14 meses, «en un 
tiempo récord, hemos sido capa

ces» de definir y dimensionar 
«perfectamente» un proyecto y 
de «iniciar sus obras», al tiempo 
que destacó el cumplimiento 
estricto de los plazos programa
dos. «El orgullo también reside 
en la actuación rigurosa, eficaz, 
transparente y aglutinadora» de 
la administración pública valen
ciana, afirmó Zaplana, quien 
reiteró la voluntad del Ejecuti
vo autonómico de retirarse pro
gresivamente del proyecto a 
medida que aumente la partici
pación, ya establecida, de la ini
ciativa privada.

La «presencia» de la 
Generalitat Valenciana estará 
«hasta el día en que Terra Mítica 
abra sus puertas» para garanti
zar así «todo el proceso» de este 
proyecto «generador de riqueza 
y empleo», que calificó de «em
blemático» a nivel autonómico 
y nacional.

Tras el discurso de Zaplana, 
se firmó el acta de colocación de 
la primera piedra, en cuyo inte
rior se introdujo una urna de 
metacrilato, en la que, previamen
te, se depositaron objetos y mo
nedas de curso legal de los paí
ses invitados, así como monedas 
españolas, periódicos de la Co
munidad Autónoma del día y el 
documento conmemorativo.

La Máquina, Los Piratas, Los Juancojones 
y Encadenados, ganadores del concurso del

El coro «La máquina», la 
comparsa «Los piratas», la chi
rigota «Los juancojones» y el 
cuarteto «Encadenados» han 
ganado el primer premio en las 
diferentes modalidades de la 50 
edición del concurso oficial de 
agrupaciones del carnaval de 
Cádiz. El coro «La máquina», con 
letra de José Marchena 
Domínguez y música de Femando 
Migueles Santander, se ha lleva
do las 800.000 pesetas con las que 
está dotado el primer premio en 
esta modalidad.

En cuanto a las comparsas, 
«Los piratas», con letra y músi
ca de Antonio Martínez Ares, ha 
ganado las 400.000 pesetas del 
primer premio y ha sido procla
mada comparsa del 98.

«Los juancojones» han ven
cido en chirigotas -400.000 pe
setas- gracias a la letra de José 
Manuel Cornejo Benítez y a la 
música de Luís María Rodríguez 
Roldán. El cuarteto «Encadena

dos» ha sido el ganador en su 
modalidad por la interpretación 
de sus tres componentes y la le
tra y música de José Antonio 
Vera Luque. En cuanto a los se
gundos premios, en coros ha 
sido para «Los últimos de Fili
pinas»; en comparsa «El cielo 
de Cádiz»; «Los arapajoe que

joe» en chirigotas; y «Se dan 
clases de latín, precio a con
venir» en la modalidad de cuar
tetos. Là final del concurso del 
carnaval de Cádiz se celebró 
en un abarrotado Gran Teatro 
Falla, y se prolongó desde las 
22.00 horas del jueves hasta 
las 6.25 de ayer. A. N.

Más de 100 tipos de virus 
dejan sin esperanza a los 
enfermos de sida

Las variedades del virus del sida han evolucionado tan
to que ya hay más de 100 tipos diferentes, lo que aleja las 
esperanzas de los enfermos, afirmó eel director del Insti
tuto Nacional de Sida de la Universidad de Harvard (EEUU), 
Max Essex. Essex y Robert Gallo, codescubridor del Virus 
de Inmunodeficiencia Humana (VIH), llegaron a la ciudad 
mexicana de Monterrey para presidir el I Simposium Inter
nacional de Retrovirus, que concluirá hoy, y al que asisten 
especialistas en inmunología de varios países.

Entrevistado a su llegada a la capital del estado norteño 
de Nuevo León, Essex dijo que las mutaciones de los diez 
tipos de sida que se conocían hasta ahora han provocado 
alarma, ya que cada vez resulta más difícil encontrar los 
medios adecuados para combatirlos.

Esta circunstancia, junto con los elevados costes de los 
medicamentos y tratamientos y la ausencia de una vacuna 
condenan a muerte a las personas contagiadas, afirmó. En 
el sur de Africa se registra en estos momentos una epide
mia de la enfermedad causada por mutaciones que resultan 
altamente peligrosas y que ha afectado ya a unas 20.000 
personas, explicó el investigador.

La población de Africa no puede comprar medicamen
tos, y en países como México o EEUU la situación no es 
mucho mejor, explicó Max Essex, quien agregó que los 
precios de los fármacos no serán asequibles para la mayo
ría de los afectados antes de una década.S. A.
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El Ministerio de Cultura apoya 
a Alcalá como Patrimonio de la
Humanidad

El director general de Bellas Artes del Mi
nisterio de Cultura, Benigno Pendás, anunció 
ayer en Alcalá «el compromiso del Ministerio 
de apoyar la candidatura de la ciudad 
complutense a ser declarada Patrimonio de la 
Humanidad por la UNESCO». Pendás, que se 
mostró optimista sobre las posibilidades de que 
Alcalá consiga este galardón, aseguró que 
España e Italia son los dos países europeos con 
más patrimonio histórico cultural y apuntó que 
las candidaturas que el Ministerio ha presen
tado este año ante la UNESCO son Alcalá, las 
Médulas de León y los monasterios de Suso y 
Yuso, en La Rioja. El éxitó de España, según 
Pendás, «se debe a que somos muy selectivos 
a la hora de presentar las candidaturas y a la 
documentación tan exhaustiva que se adjunta 
con cada una de ellas». R. P. G.

Michael Douglas proyecta realizar un 
documental sobre la Serra Tramuntana

El actor estadounidense Michael Douglas expuso ayer al 
presidente del Govern balear, Jaume Matas, su proyecto de 
realizar una película documental sobre la Serra de Tramuntana 
de Mallorca. Douglas, dueño junto a su esposa, Diandra, de 
la finca S’Estaca, una propiedad histórica situada en 
Valldemosa que perteneció al Archiduque Luis Salvador de 
Austria, aseguró que no sabe cual será su próximo trabajo 
para el cine. «Amo venir a Mallorca de vacaciones no para 
trabajar, y no tengo planes de trabajar aquí», declaró el actor, 
de 53 años de edad, que mantuvo esta tarde una entrevista 
de unos 45 minutos con Matas, que se desarrolló durante un 
paseo por la muralla del Parque del Mar de Palma.

El presidente del Ejecutivo autónomo aseguró que «el 
señor Douglas me ha explicado que tiene un proyecto de una 
película sobre el Archiduque Luis Salvador y la Tramuntana. 
También hablamos de la posibilidad de que adquiera un espacio 
en Valldemosa para exhibir la película», afirmó. Ni el gana
dor del osear al mejor actor de 1987 ni su anfitrión quisieron 
manifestarse sobre el conflito surgido por la declaración de 
la finca de Douglas como Bien de Interés Cultural. T. A. R.

Los hombres solteros de clase alta son los
más asiduos al cine

Los hombres solteros, que rondan los 40 
años, de clase alta, con estudios superiores 
y trabajadores, fueron los más asiduos a los 
cines españoles en 1997, según un estudio 
cuyas conclusiones aseguran que el año 
pasado la audiencia cinematográfica se 
incrementó. .

Este estudio, elaborado por la empresa 
Zenithmedia, dedicada a la compra de es
pacios publicitarios, sobre los datos del EGM 
(Estudio General de Medios) acumulado co
rrespondiente a 1997, destaca que las per
sonas que menos frecuentan las salas de cine 
son mujeres, amas de casa, de clase baja, 
viudas o casadas, con estudios elementales, 
no trabajadoras y residentes en la zona nor
te, en poblaciones de menos de 2.000 habi
tantes.

Los hombres que viven en Cataluña y la 
Comunidad Valenciana, especialmente en
sus capitales, Barcelona y Valencia, son los
que, afirma el estudio, más cine ven al año. 
En cuanto a la audiencia de cine el año pa
sado, el estudio la sitúa en el 47,3% de la 
población española, frente al 38,8 que se 
registró, por ejemplo, en 1992. La tenden
cia, añade, es que se mantenga e incremente

en los próximos años.
Los datos del estudio aseguran que el 47,3 % 

de los,españoles va al cine en alguna ocasión, mien
tras que el 52,7% no va nunca. De los que acuden 
a las salas de exhibición, el 9,7% lo hace una vez 
al mes, el 5,4% una por semana y el 7% dos o más 
veces. Los españoles que van al cine, según el tra-* 
bajo, prefieren, en un 32,8%, ir a los multicines, 
mientras que el 13,4% visita más las salas tradi
cionales. C. M. P.

Manolo García, de "El último de 
la fila", graba un disco en solitario

Manolo García, ex componente del dúo «El último de la 
fila», ha comenzado la grabación en Londres de su primer 
disco en solitario, tras la disolución del grupo en enero. El 
nuevo trabajo de García, que verá la luz a principios del ve
rano, será editado por BMG-Ariola con la dirección artística 
y ejecutiva de Perro Records, sello creado en 1990 y con el 
que han grabado García y Quimi Portet todos su trabajos juntos. 
C. A. R.

Emma Bonino presenta una campaña 
solidaria con las mujeres afganas

La comisaria europea Emma B onino, retenida durante unas 
horas por el régimen talibán durante su visita a Afganistán, 
presenta hoy en Barcelona la campaña solidaria que la UE 
dedica a las mujeres del país islámico para conmemorar el 8 
de marzo, Día internacional de la mujer. N. C.

Más de 7.000 millones de pérdidas 
por piratería en el cine en 1997

Las pérdidas por piratería de películas superaron el año 
pasado los 7.000 millones, según los datos facilitados por 
EGEDA, la entidad que gestiona los derechos de autor de los 
productores cinematográficos españoles. Esa cifra de fraude 
supone, sin embargo, una disminución del 5% con respecto 
a 1996. De los 7.000 millones, 3.500 corresponden sólo a las 
emisiones ilegales de películas en hoteles, hecho que han 
denunciado los productores, en concreto lo que ocurre en varios 
hoteles de 5 estrellas de Madrid. C. M. P.

"Limpieza de sangre" y Enciclopedia 
Alvarez, los libros más vendidos

Las listas de libros más vendidos esta semana en España 
están encabezadas por: Ficción: "Limpieza de sangre”, de 
Arturo Pérez-Reverte (Alfaguara), "La tempestad", de Juan 
Manuel de Prada (Planeta), "Todos los nombres", de José 
Saramago (Alfaguara) y "Afrodita" de Isabel Allende (Plaza 
& Janés). No Ficción: Enciclopedia Alvarez de Antonio 
Alvarez (Edaf), "Diarios 1932-1933" de Manuel Azaña (Crí
tica), "El bucle melancólico" de Jon Juaristi (Espasa) y "El 
misterio de la voluntad..." de J. A. Marina (Anagrama).

Presentado un disco compacto con 
piezas populares de García Lorca

El Centro de Documentación Musical de la Junta de An
dalucía ha editado en disco compacto la obra «Cantares y 
canciones», una recopilación de piezas populares de Federi
co García Lorca, que fue presentado ayer en un acto público 
en Granada. La grabación, que ya se comercializó en vinilo 
en 1977 y se ha recuperado ahora a través de procedimientos 
digitales, «no pretende constituir una semblanza poética de 
García Lorca, sino un retrato del poeta como investigador de 
las raíces populares andaluzas, latentes en las nanas, los 
villancicos y los cantos de romería, entre otras manifesta
ciones musicales», dijo a los periodistas el delegado de Cultura, 
Enrique Moratalla. M. M. G.

Calamaro dedicó a Francescoli su 
concierto en Montevideo

El cantante argentino Andrés Calamaro dedicó el concierto 
que ofreció ayer, jueves, en Montevideo al futbolista uru
guayo Enzo Francescoli, «El Príncipe», que hasta ahora ju
gaba en el River Plate argentino y acaba de anunciar su re
tirada definitiva del fútbol profesional.

Calamaro, que combinó canciones de su último disco, «Alta 
suciedad», viejos éxitos propios, míticos temas del «rock» 
argentino, como «La balsa», y hasta un «blues» de los años 
20, se ganó los aplausos del público con sus elogios a «El 
Príncipe», al que denominó el «futbolista suave». A. R.
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Raquel Welch fue la estrella del baile de la
Opera de Viena

La actriz norteamericana Raquel Welch fue la 
estrella del tradicional Baile de la Opera de Viena 
que duró hasta las primeras horas de la madrugada 
de ayer, viernes y al que asistieron más de siete mil 
personas.

Es la primera vez en varios años que los orga
nizadores lograron vender todas las entradas para 
este baile, considerado por algunos como el mayor 
acontecimiento social de Viena y criticado por otros 
por un despilfarro de dinero que convierte a la Opera 
(incluidos camerinos y escenario) por una noche 
en un enorme palacio de bailes, con discotecas, bares, 
restaurantes y casinos.

El presidente de Austria, Thomas Klestil, pre
senció desde su palco a las quinientas parejas, 
formadas por jóvenes de entre 17 y 24 años -64 eran 
extranjeras (de España, Italia, EEUU, Suiza y 
Singapur), que se presentaron en la sociedad al 
inaugurar con un vals la edición número 42 del baile 
que este año se celebró bajo el lema de «Las mil y 
una noche».

Lo más selecto de la sociedad vienesa se encon
tró con célebres personalidades del exterior como 
la soprano alemana Christa Ludwig, su colega 
estadounidense Grace Bumbry, numerosos actores 
alemanes y personalidades del mundo político, que 
pasaron por el palco presidencial a saludar al ac
tual presidente y candidato a su reelección el próximo 
19 de abril.

Pero la mayor atención se centró en el palco de 
su próximo rival en las elecciones presidenciales: 
el constructor Richard Lugner, que se ha hecho 
publicidad llevando a su palco todos los años a 
famosas del mundo del espectáculo y la alta socie
dad, como la duquesa de York, Sarah Ferguson,

El trozo embalsamado de la tarta nupcial de los 
duques de Windsor, vendido por 28.600 dólares

Un trozo de la tarta nupcial embalsamado de los duques de 
Windsor fue vendido ayer por28.600 dólares en la primerajomada 
de la subasta organizada por la galería Sotheby ’ s, en Nueva York, 
y que esta previsto dure hasta el próximo día 27.

El trozo de tarta, que estaba guardado en una caja de cartón 
y envuelto en seda blanca, tenía un precio estimado de entre 500 
y 1.000 dólares pero originó una apasionada puja que lo elevó 
hasta los 28.600 dólares, sin contar con Ias comisiones.

La caja que contiene la tarta cuenta con una inscripción que 
dice: «Un trozo de nuestra tarta nupcial. WE WE 3-VI-37», en 
referencia a Wallis y Eduardo, más conocidos como los duques 
de Windsor. Una de las piezas principales de la sesión de ayer, 
la espada ceremonial que utilizó el duque cuando era Príncipe 
de Gales, se quedó sin vender al final, al no llegar ai precio estimado 
por la galería de subastas neoyorquina. EI precio estimado era 
de 45.000 dólares y la última puja se quedó en 42.500.

Sin embargo, el retrato de la duquesa de Windsor de la pin
tora Cecil Beatón que tenía un precio de unos 15.000 dólares, 
alcanzó la cifra final de 135.500 dolares, casi diez más de lo

El equipo de Atapuerca, premio 
Castilla y León de Ciencias Sociales

El equipo de investigación del yacimiento arqueológico 
de la Sierra de Atapuerca (Burgos) fue galardonado ayer con 
el Premio Castilla y León de Ciencias Sociales y Humanida
des 1997, dotado con tres millones y convocado por el Go
bierno regional.

Seis candidaturas de investigadores en diferentes campos 
concurrieron inicialmente a este galardón. El equipo de in
vestigación de Atapuerca no figuraba entre las candidaturas 
formales que llegaron al jurado, aunque sí estaba la del 
paleeontólogo Emiliano Aguirre (impulsor de este proyec
to). El jurado, de acuerdo con la competencia que le otorgan 
las bases, decidió proponer al equipo de investigación al 
completo. R. P.

Sofía Loren o Grace 
Jones y que esta vez 
atrajo a todas las cá
maras con su invita
da, Raquel Welch.

A pesar de los 
enormes costes de la 
organización y de la 
pérdida que significa 
la ausencia de repre- 
sentaciones 
operísticas en ese tea
tro durante dos no
ches (pues unos 350 trabajadores deben en ese tiempo convertirlo en una 
suntuosa sala de bailes), la velada habrá aportado, según estiman sus orga
nizadores, unos beneficios netos de unos diez millones de chelines (unos 
833.000 dólares). ,

Es ese un hecho que no asombra cuando se repara en los precios: el alqui
ler de un palco costó 14.000, a lo que debe sumarse la entrada 225 dólares- 
y el alquiler de las mesas (6.250 dólares por unidad), sin contar con los 
exagerados precios de las bebidas y comidas que se ofrecen. W. R.

previsto. Un 
par de consolas 
de madera de 
estilo Regen
cia fueron ven
didas en 
135.500 dóla
res y un objeto 
de plata de Jor
ge III que fue 
un regalo de 
boda del que 
fuera primer 
ministro britá
nico Winston 
Churchill a los 
duques alcan
zó por su parte
el precio de 78.000 dólares. R. M. L

Andrea Bocelli cantará en el 
Metropolitan Theatre de Nueva 
York con "La Boheme"

El tenor invidente Andrea Bocelli cantará en el 
«Metropolitan Theatre» de Nueva York, según informó ayer 
la prensa italiana, tras el debut en el papel de Rodolfo («La 
Boheme» de Puccini) en el Teatro Comunale de Cagliari en 
Cerdeña. Bocelli comenzó su carrera hace un par de años en 
el Festival de la Canción de Sanremo, donde parecía ser 
«demasiado tenor» para la música popular, y poco a poco 
comenzó a desplazarse hacia la lírica.

Bocelli, que se emocionó con los telegramas que le en
viaron su maestro Franco Corelli, y sus amigos Luciano 
Pavarotti y Plácido Domingo, aseguró, tras el estreno, que 
había pasado angustia pero se sintió satisfecho porque había 
demostrado que sabe moverse en el escenario. V. P.

Perú: críticas a un 
proyecto de ley para 
prohibir el uso de la 
minifalda en las 
oñcinas por incitar 
a la lujuria

Un proyecto de ley para prohi
bir el uso de la minifalda en las 
oficinas públicas y privadas de Perú 
ha desatado una lluvia de críticas 
pero su defensor, el congresista 
Eusebio Vicuña, insiste en que estas 
prendas son cada vez más «cande
la» (provocativas) e «incitan a la 
lujuria». El congresista de la alianza 
gubernamental Cambio 90-Nueva 
Mayoría presentó el lunes pasado 
su polémica propuesta de ley, que 
contiene un extenso texto en el que 
se exponen razones religiosas, mo
rales, legales y hasta económicas 
para que en Perú se reglamente el 
uso de uniformes y prendas «acorde 
a la moral y a la ética».

La propuesta generó fuertes 
críticas de otros diputados que la 
calificaron como anécdótica, 
antimodema e incluso acusaron a 
Vicuña de no tener «buen gusto».

Precisamente, una de las con
gresistas que viste de forma llama
tiva es la ex bailarina de cabaret 
Susana Díaz Díaz, a quien se bau
tizó en 1995 como la «Cicciolina 
chola» cuando se lanzó como 
candidata a parlamentaria con el 
número «trece» pegado en sus 
nalgas.

Varios periodistas destacados 
en el Congreso observaron que la 
popular «Susi», pese a que deci
dió colgar las «tangas» y lentejue
las al convertirse en «representante 
del pueblo», usa faldas y vestidos 
muy cortos y vaqueros muy ajus
tados.

No es de extrañar que en algu
na oportunidad Díaz denunciara pú- 
blicamente haber sido «acosada 
sexualmente» por otro colega, 
destacaron. Varias representantes 
de movimientos feministas defen
dieron el derecho de la mujer a 
escoger la prenda de su preferen
cia.

Ernesto Gamarra, congresista 
por el Frente Independiente Mo
ralizador (FMI), sostuvo que «el 
mal no está en la prenda de vestir 
sino en la mente de las personas».

«Las damas son ofendidas en su 
dignidad por sus jefes, compañe
ros de trabajo o clientes, bajo dis
tintas modalidades, miradas 
lujuriosas, propuestas deshonestas, 
chantaje sexual, acciones grose
ras», dice otro de los argumentos 
del citado proyecto.

Para Vicuña» el uso de «traje 
pequeño» insta a provocaciones e 
induce a conductas «lujuriosas que 
desnaturalizan la cualidad feme
nina de la mujer, perturbando el 
normal desarrollo laboral».

El proyecto, para la presidenta 
de la Comisión de la Mujer del 
Congreso, MarthaHildebrandt, «no 
tiene seriedad» porque el usar 
minifalda «no es motivo de con
ductas indeseables o deshonrosas 
ya que es una práctica establecida 
en todo el mundo».

«La minifalda ya no llama la 
atención, la moda es cuestión de 
costumbre, así como en los países 
musulmanes se considera que ex
hibir la cara es como exhibir la 
partes sexuales... La minifalda para 
lo único que sirve es para ver si una 
muchacha tiene buenas piernas o 
no», añadió. Diana Mendoza
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HORIZONTALES.-1: Arte de la cría, multiplicación y mejora de los animales domésticos.- 
3: Grosero, tosco. Cierta arteria.- 3: Ciudad asiria. Capa de la superficie terrestre.- 4: Cierto 
local.- 5: Símbolo químico. Proyectil autopropulsado, guiado eíectrónicamente. Pronombre.- 
6: Fardo (PI). Al revés, hito.- 7; Al revés, infarto de una glándula. Tenga sapidez una cosa.- 
8: AI revés, preposición. Haga en alguna cosa rayas parecidas a los surcos. Ai revés, extir
pa un vicio.- 9: Nota musical. Que gusta mucho de alguna cosa. Matrícula de coche.- 10: 
Moneda romana.'Licencia. Matrícula de coche.-11: Rey de Numidia.

VERTICALES.- 1: Cierta danza (PI).- 2: Voz expresiva de un golpe. Flojos, sin vigor.- 3: Al 
revés, persona que hace papel de gracioso en la ópera italiana. Pronombre.- 4: Atender a 
los ruegos, súplicas o avisos de uno. Casa de campo. Al revés, cierta fruta.- 5: Matrícula de 
coche. Adverbio numeral latino. Al revés, yema o botón en los vegetales.- 6: Artículo. Al 
revés, casaré.- 7: Símbolo químico. Río europeo. Al revés, está vigente.- 8: Pronombre. 
Artículo. Al revés, plebeyo o persona ordinaria de las Islas Filipinas.- 9; Ópalo transparen
te. Interpreta lo escrito.- 10: Impide el movimiento. Cubríos.- 11: Depresión tectónica 
española.

LIBRA. Salud bastante buena. 
Aproveche sus horas libres para 
hacer ejercicio. Es posible que hoy

ARIES. Dolores en las articulacio
nes. Podría arrepentirse de una 
decisión apresurada; así pues, medi
te bien antes de dar ningún paso. 
Cuide más su pareja
TAURO. Descanse más horas. 
Aunque le resulte difícil, trate de 
seguir el programa que se ha traza
do. Noticias agradables en lo rela
cionado con el amor
GÉMINIS. Salud buena. La envi
dia de cierta persona que creía su 
amigo, le creará problemas. Las cir
cunstancias le impedirán confiar en 
su pareja
CÁNCER. No cene demasiado o 
dormirá mal. Trate de ser más comu
nicativo o la gente sentirá recelo 
hacia usted. Acepte a la persona 
amada tal como es
LEO. Malestar general. Proposición 
para hacer una excursión muy inte
resante que convendría posponer 
por el tiempo.
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1: Comarcales.- 2: Acopio.- 3: Embestir.- 4: Metal 
muy refractario.- 5: Axiomas.- 6: Concerniente.- 7: 
Cortejador.- 8: Desarticulación, desunión.- 9: 
Monarca.- 10: Nombre, título.- 11: Lodazal.- 12: 
Cumplimiento, acatamiento.-13: Ámbito, entorno.
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ESCORPIO. Salud buena. No pier
da tanto el tiempo y aproveche la 
jomada para poner en orden sus 
papeles.
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De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leidas adecuada
mente darán el nombre con que se conoce en la 
mitología griega al herrero divino.

■VIRGO. Salud normal. No cometa 
imprudencias ni actúe sin contar 
con los demás. Sentirá cierta oposi
ción familiar a sus planes junto con 
su pareja

SAGITARIO. Salud mala. Su pres
tigio personal aumentará de forma 
notable entre el círculo de sus amis
tades. No sea tan duro en sus críti
cas a su pareja
CAPRICORNIO. Recaída en su 
salud. No se encierre entre cuatro 
paredes; aproveche su tiempo libre 
para distraerse. No dude; oculte sus 
vacilaciones
ACUARIO. Salud muy buena. La 
actitud de cierto amigo entorpecerá 
sus proyectos. Relaciones tensas con 
su pareja con riesgo de ruptura

PISCIS. Se sentirá en excelente 
forma. No sea tan absorbente ni 
mire a la gente con ese aire de supe
rioridad.
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DEPOIMS
El Real Madrid se presenta en 
Tenerife con las bajas de Raúl y 
Hierro, que no han podido jugar en 
las últimas semanas

Cree que el equipo tiene capacidad para sanar sin Hierro y Raúl González

Jupp Heynckes no cree que el 
Tenerife pueda sorprenderie
Jupp Heynckes, entrenador 
del Real Madrid, dijo ayer 
que el Tenerife, equipo al 
que se enfrentará hoy en 
partido de Liga, no puede 
sorprenderle. «Conozco bien 
al Tenerife, le he visto con 
frecuencia esta temporaday 
creo que ellos nopueden sor
prendemos», dijo Heynckes.

Efe - Madrid

EI técnico madridista seña
ló que aunque viaja a la islasin 
dos de sus piezas fundamenta
les, Fernando Hierro y Raúl 
González, su equipo tiene «ca
pacidad de ganar» sin ellos.

La baja de Raúl, que ya ha 
empezado a entrenarse con sus 
compañeros, era segura, pero ha 
sorprendido la de Hierro que, 
según el técnico, aún no ha supe
rado el proceso gripal que arras
tra desde la pasada semana.

Heynckes ha decidido llevar
se a dieciocho jugadores: 
Cañizares, Illgner, Panucci, Jai
me, Karanka, Sanchis, Fernan
do Sanz, Roberto Carlos, 
Karembeu, Víctor, Redondo, 
Guti, Savio, Dani, Mijatovic, 
Suker, Morientes y Amavisca.

El Real Madrid se ejercitó 
ayer por espacio de una hora en 
las instalaciones de la Ciudad 
Deportiva y desde allí empren
dió viaje a Tenerife para afron
tar su próximo compromiso fue
ra de casa y con la vitola de lí
der. Heycnckes, buen conoce
dor del conjunto isleño por su 
etapa como entrenador, espera

Lillo: ’'Tenemos que matar muchos 
pájaros en muy poco tiempo"

Efe - Tenerife

El entrenador del Tenerife, 
Juan Manuel Lillo, convocó a 
todos los jugadores, incluso a los 
lesionados, para el partido del 
hoy sábado contra el Real Ma
drid, porque, dijo, es un com
promiso común el salir de esta 
situación y «hay que matar 
muchos pájaros en muy poco 
tiempo». Juan Manuel Lillo, que 
en el entrenamiento de ayer otor
gó al diálogo con los jugadores

El Real Madrid viaja a Tenerife sin los fantasmas del pasado.

encontrarse un campo «difícil y 
complicado» y un rival que se 
encuentra en una situación 
«comprometida» y que «nece
sita los puntos para subir pues
tos y tranquilizar la situación».

En la misma situación se 
encuentra el Real Madrid. «No
sotros también queremos los tres 
puntos para seguir en la línea 
ascendente de juego y resulta
dos, pero sabemos que el 
Tenerife va a salir a tope y muy 
motivado, aún más después del 
cambio de entrenador», comen
tó.

Juan Manuel Lillo estrenará 
puesto en el banquillo del 
Tenerife, y Heynckes prevé cam
bios en el planteamiento. «Con 
la llegada de Lillo muchos ju
gadores van a estar muy diferen

la mayor importancia, afirmó al 
término del entrenamiento, que 
«fútbol y diálogo se necesitan».

Lillo señaló que ahora «es 
muy necesario hablar con los 
futbolistas y sobre todo escuchar
les, para que pueda detectar los 
problemas e intentar solucionar
los».

El nuevo técnico reconoció 
que la influencia que pueda ejer
cer sobre su plantilla en este poco 
tiempo antes del partido de 
mañana contra el Real Madrid 

tes, pero, además, es que todos 
los equipos cuando se enfrentan 
al Real Madrid salen a tope», 
señaló.

«Lillo ha hecho una gran la
bor en sus ex equipos, tiene una 
gran trayectoria y le gusta el 
fútbol alegre, ofensivo y de to
que, y ahora intentará poner al 
Tenerife en el lugar de la clasi
ficación que le corresponde en 
relación a la calidad de sus ju
gadores», agregó.

Heynckes también confía en 
que su equipo le responda.

«Ultimamente el Real Madrid 
no ha obtenido buenos resulta
dos en Tenerife, pero ahora va
mos a ir a por todas, estamos 
mejor plantados en el campo y 
existe mayor equilibrio entre la 
defensa y el ataque. Ahora la 

será de carácter «mental más que 
de otro tipo».

Lillo no dio pista alguna so
bre el once inicial que saltará al 
césped del Heliodoro Rodríguez 
López, aunque comentó: «No he 
venido a romper con todo lo 
anterior».

Sobre una hipotética derrota 
frente al líder, destacó que no 
sería «una deshonra» perder 
contra el Real Madrid, aunque 
señaló que no se va a esconder 
y estará en el banquillo para 

defensa está bien y eso es muy 
importante en un equipo», pre
cisó.

El entrenador madridista 
aseguró que este Real Madrid 
«no tiene nada que ver con el 
que perdió dos Ligas en 
Tenerife. Los jugadores ahora 
no sienten esa presión», dijo, y 
matizó que él conoce muy bien 
el ambiente y al equipo contra
rio y eso puede ser una ventaja 
para su equipo.

Heynckes no reveló sus ba
zas para mañana, pero por sus 
manifestaciones hoy dejó entre
ver que el brasileño Savio 
Bortolini no será titular.

«Todavía necesita prepara
ción física. Ha trabajado bas
tante en las últimas semans y 
ha mejorado mucho. Está apor
tando mucho al equipo, pero 
dudo que pueda jugar muchos 
partidos seguidos de 90 minu
tos», comentó.

Y, al respecto, trazó un pa
ralelismo entre Savio y su com
patriota y jugador del Barcelo
na Rivaldo. «También estuvo sin 
jugar bastante tiempo y ahora 
su estado físico es muy bueno".

Alineaciones probables: 
Tenerife: Unzue; Llorente, 
Moisés, Antonio Mata, Alexis; 
Slovac, Jokanovic, Emerson, 
Felipe; Juanele y Kodro.

Real Madrid: Cañizares; 
Panucci, Karanka, Sanchis, 
Roberto Carlos; Victor, 
Karembeu, Redondo, Guti; 
Mijatovic y Suker o Morientes.

Arbitro: Japón Sevilla.
Campo: Heliodoro 

Rodríguez López.
Hora: 20.30 (sábado).

asumir la responsabilidad.
Sobre el equipo rival dijo 

que, entre las de otros, la baja 
de Hierro será un hándicap para 
el equipo de Heynckes ya que 
«es un jugador muy importan
te», pero precisó que hay sufi
ciente nivel entre la plantilla 
madridista como para suplirle.

Para Lillo «es una aprecia
ción subjetiva» el que el Real 
Madrid haya bajado su rendi
miento, pues «hay que estar ahí 
dentro para poder decirlo».

Jokanovic: "No hay más 
motivación extra que salir 
del bache"

El centrocampista yugoslavo 
del CD Tenerife Slavisa 
Jokanovic dijo aEfe que no existe 
mayor motivación extra para el 
equipo tinerfeño, para afrontar 
el partido del sábado ante el Real 
Madrid, que la de salir de la mala 
situación en la que se encuentra.

Jokanovic indicó que la situa
ción del equipo hace que cada 
partido que dispute sea muy 
importante y reiteró que para salir 
de ella tiene que jugar «a muer
te», ya sea contra el líder o con
tra cualquier otro equipo.

Afirmó que ha notado los 
entrenamientos dirigidos por el 
nuevo entrenador, Juan Manuel 
Lillo, cambios en la manera de 
nlantearlos.

Unzúe: "La actitud será 
nuestra mejor arma para 
ganar al Real Madrid"

El guardameta del CD 
Tenerife Juan Carlos Unzué con
sidera que el poco tiempo del que 
dispone Juan Manuel Lillo para 
transmitir a los jugadores su sis
tema de juego hace que la mejor 
arma que tiene el equipo para 
ganar al Real Madrid sea la «ac
titud» con la que salgan al terre
no de juego.

«Más importante que lo táu
rico será la actitud con la que 
salgamos al terreno de juego», 
dijo Unzué ante un partido con
tra el líder que además es televi
sado, y en ese sentido señaló que, 
«el míster ya tiene algo ganado 
porque el jugador estará al 200 
por 100».

Heynckes: "Me parece 
correcta la anulación de 
la sanción a Salgado"

Jupp Heynckes, entrenador 
del Real Madrid, dijo ayer que 
la decisión del Comité de Ape
lación de anular la sanción de cua
tro partidos de suspensión al ju
gador del Celta de Vigo Michel 
Salgado le parece «correcta».

«Esta temporada se han pro
ducido entradas más peligrosas 
y más feas, y creo que no se pude 
medir a la gente por distinto ra
sero», agregó.

«En Alemania este tipo de 
actos se sancionan siempre; sin 
embargo, aquí parece que se ha 
querido hacer ahora por tratarse 
de que el lesionado es un juga
dor importante», precisó.
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Caminero reclama unanimidad en el asunto de las sanciones.

"Hace falta mayor unanimidad”

Caminero pide igualdad 
en las sanciones

Suiza 1954. Quinto campeonato

Efe ■ Madrid

El jugador del Atlético de 
Madrid José Luis Pérez Cami
nero declaró, tras el entrena
miento de su equipo ayer por la 
tarde en el Estadio Vicente Cal
derón, que «hace falta unanimi
dad» en el asunto de las sancio
nes, «algo que sea igual para 
todos».

«Hay que castigar el juego 
duro. En un campo se está muy 
alterado y se protesta. Creo que 
esas cosas hay que tomárselas 
menos en serio y pasarías un 
poco por encima, siempre y 
cuando se proteste con norma
lidad», dijo el jugador 
rojiblanco.

Caminero se refirió a la de
cisión del Comité de Apelación 
sobre la sanción de Michel 
Salgado, y dijo que están «acos
tumbrados a cosas de éstas».

«El más perjudicado y el que

El fútbol recibirá más 
dinero de las quinielas

Efe - Madrid

La Junta Directiva de la Real 
Federación Española de Fútbol 
(RFEF) ha informado a sus 
miembros del nuevo acuerdo 
con el CSD, según el cual el 
órgano federativo podrá dispo
ner de 1 por ciento del dinero 
generado por las quinielas.

El fútbol español recibirá el 
11 por ciento del dinero gene
rado por las quinielas. El 10 por 
ciento del mismo lo recibirá el 
fútbol profesional, mientras 
que el otro 1 por ciento llegará 
a la Federación a través del 
CSD, para que esta lo reparta 
entre el fútbol aficionado.

Estos 800 millones se des
tinarán a la contrucción de la 
«ciudad del fútbol», a la 
remodelación y mejora de los 
estadios de fútbol de los clu
bes no profesionales y por úl
timo a la creación de progra
mas de mejora técnica, para

se ha llevado todo el ‘marrón’ 
ha sido Juninho, que va a estar 
cuatro o cinco meses sin jugar 
al fútbol», añadió el jugador 
rojiblanco.

Respecto a si jugará el lunes 
contra el Zaragoza, el jugador 
explicó: «me encuentro bastan
te bien, no tengo ninguna mo
lestia, y estoy en condiciones 
para estar en el campo, en el caso 
que lo diga el entrenador». -

Al jugador del Atlético de 
Madrid no le gustajugar los lunes 
porque «parece que se sale de la 
jornada, de lo que es el fútbol 
en un fin de semana».

Por otra parte, durante el 
entrenamiento el delantero 
«Kiko» Narváez sufrió un gol
pe en el tobillo izquierdo y tuvo 
que retirarse antes de tiempo. El 
médico del club, el doctor 
Villalón, declaró que sólo era la 
molestia del golpe y que no era 
nada importante. 

nuevos valores y cursos para el 
fútbol base.

Asimismo, se habló de la 
resolución del CEDD, en el caso 
de Kunovac y Pantic, en la que 
dicho comité ha revocado las 
sanciones que pesaban sobre 
ellos por insultar a un colegia
do, ya que consideran que de «no 
existir reiteración y al ser térmi
nos de uso común, no existe la 
desconsideración, sino el menos
precio».

La RFEF no está de acuerdo 
con esta decisión, ya que consi
dera que hay que salvaguardar a 
los árbitros y este tipo de reso
luciones obran en sentido con
trario.

Además se ha presentado el 
borrador del reglamento electo
ral para las elecciones a la pre
sidencia del Comité Nacional de 
Fútbol Sala, que tendrán lugar 
el próximo 25 de mayo. Este 
borrador una vez estudiado y con 
las pertinentes modificaciones.

La Confederación Helvética 
de Fútbol fue la encargada de 
organizar el Quinto Campeonato 
de Fútbol, siendo la razón prin
cipal de esta elección el que Suiza 
fue uno de los países no belige
rantes en la Segunda Guerra 
Mundial y como consecuencia 
de ello, no había sufrido las 
consecuencias del conflicto. Las 
otras razones fueron de índole 
económicas: su buen momento 
económico y la disposición de 
medios financieros para hacer 
frente al evento.

Para este campeonato se ins
cribieron 38 países, por lo que 
se hicieron 13 grupos elimina
torios para seleccionar a los 14 
equipos para la fase final, apar
te de Suiza, país organizador y 
Uruguay, campeón de la última 
edición. Para formar los grupos 
no se hizo ningún tipo de sor
teo, se utilizó el criterio de los 
federativos que asistieron a la 
reunión convocada al efecto.

Para la fase final se clasifi
caron: República Federal Ale
mana (RFA) en el grupo I, Bél
gica en el grupo II, Inglaterra y 
Escocia en el grupo III, Francia 
en el grupo IV, Austria en el 
grupo V, Turquía en el grupo VI, 
Hungría en el grupo VII, Che
coslovaquia en el grupo VIII, 
Italia en el grupo IX, Yugosla
via en el grupo X, México en el 
grupo XI, Brasil en el grupo XII 
y Corea del Sur en el grupo XIII. 
Hay que destacar la no clasifi
cación de Suecia y España, las 
dos mejores selecciones del 
Viejo continente en la edición 
anterior.

La eliminación de España
España se tiene que enfren

tar a Turquía en la fase previa 
como único rival. El primer 
partido se jugó en Madrid el 6 
de enero de 1954, siendo selec
cionador Iribarren que a pesar 
de menospreciar al contrario y 
no alinear a las figuras españo
las, ganó el encuentro por 4-1, 
con goles de Venancio, Gainza, 
Miguel y Alsua.

El partido de vuelta se jugó 
en Estambul el 14 de marzo del 
mismo año. Ahora si jugaron 
todas las figuras del cuadro es
pañol, pero a pesar de ello per
dió por 1-0. El decisivo partido 
de desempate se jugó en Roma 
tres días más tarde, terminando 
el encuentro con empate a dos 
goles. Los tantos españoles los 
marcaron Arteche y Escudero. 
Se decidió el pase a la fase final 
por sorteo y un «Bambino» lla
mado Franco Gemma saco el 
papel donde estaba escrito el 
nombre de Turquía.

Para la fase final la FIFA ideó 
un sistema de competición que 
tuvo la «virtud» de dejar descon
tentos a todos los países parti
cipantes. Se establecieron cua
tro grupos con cuatro equipos 
cada uno y con dos cabezas de 
serie por grupo, de tal manera 
que los cabezas de serie no se 
podían enfrentar entre ellos y los

ALBERTO ARANDA 

no cabezas de serie tampoco se 
podían cruzar. De esta manera 
solo se jugaban dos encuentros 
por grupo. ¡Para caerse de es
paldas!.

El campeonato comenzó el 16 
de junio con el encuentro Fran
cia Yugoslavia. A este partido 
le cupo el honor de ser el primer 
encuentro de una Campeonato 
del Mundo que fue televisado en 
directo a ocho países: Inglate
rra, Francia, Alemania (RFA), 
Bélgica, Dinamarca, Italia, 
Holanda y Suiza.

Se clasificaron por el grupo 
I Brasil y Yugoslavia, por el 
grupo II Hungría y Alemania 
(RFA), después de que los ale
manes jugasen un partido de des
empate contra Turquía, ya que 
terminaron empatados a dos 
puntos. Alemania ganó por 7-2. 
En el grupo III Uruguay y Aus
tria y en el grupo IV Inglaterra 
y Suiza.

Los emparejamientos de los 
cuartos de final quedaron de la 
siguiente manera: Hungría - 
Brasil en Berna, Alemania - 
Yugoslavia en Ginebra, Austria
- Suiza en Lausana y Uruguay - 
Inglaterra en Basilea. Los dos 
primeros semifinalistas se pro
clamaron el sábado 26 de junio 
y fueron Austria y Uruguay, los 
cuales dejaron en la cuneta a 
Suiza e Inglaterra. Los urugua
yos jugaron a ráfagas frente aun 
equipo inglés sin brío.

Los albicelestes se limitaron 
a aprovecharse de los fallos del 
portero inglés Merrick consi
guiendo cuatro goles en jugadas 
personales, dos en el primer tiem
po y dos en el segundo. Los aus
tríacos, por otro lado, demostra
ron su calidad de equipo sorpresa 
ante Suiza. En el descanso ga
naba Suiza por 2-4 pero en el se
gundo tiempo los austríacos le 
dieron la vuelta al partido ter
minando ganando por 7-5.

La prensa especializada ca
lificó el encuentro como « el 
partido más loco de toda la his
toria de la Copa del Mundo». Al 
día siguiente, domingo 27 de 
junio, se conocieron los otros dos 
semifinalistas, que fueron Ale
mania (RFA) y Hungría tras 
vencer a Yugoslavia por 2 - 0 y 
a Brasil por4 - 2 respectivamen
te. En Ginebra la selección ale
mana pasó desapercibida a pe
sar de la victoria por 2-0, basando 
su triunfo en una férrea defen
sa. En Berna se cruzaron Hun
gría y Brasil. Hungría se adelantó 
enseguida con dos goles, sin 
embargo los brasileños acorta
ron distancias antes del descan
so, pero el trabajo incansable de 
los magiares se impuso al final 
del partido.

Las semifinales
En el estadio de la Pontoise 

sejugo la primera semifinal entre 
Hungría y Uruguay. Los húnga
ros se adelantan pronto en el 
marcador por medio de Czibor 
llegándose al descanso con este 
resultado. Nada más comenzar 

la segunda parte Hidegkuti vuel
ve a adelantar a su selección 
consiguiendo el dos cero. A partir 
de aquí los uruguayos le dan la 
vuelta al partido y consiguen 
empatar con goles de Hohberg. 
Se juega la prórroga y dos goles 
de Kocsis llevan a los magiares 
a la final.

La Otra semifinal tuvo poca 
historia, ya que los alemanes 
ganaron a los austríacos por 6- 
1 barriendo del campo a sus 
oponentes. Este resultado fue una 
auténtica bomba, ya que los ven
cedores no contaban en ningu
no de los pronósticos parajugar 
la final.

Alemania logra el título
La final se jugó el 4 de julio 

en una lluviosa tarde de domin
go en el Wankdorf Stadion de 
Berna. A los veinte minutos 
Puskas pone delante a su equi
po en el marcador, remachando 
el buen fútbol húngaro un nue
vo gol por medio de Czibor. Los 
alemanes acortan distancias por 
medio de Morlok antes del des
canso, logrando el empate an
tes de irse a la ducha Fritz Walter. 
En la reanudación se gesto la 
mayor sorpresa futbolística del 
siglo. Los húngaros jugaban de 
fábula. El portero alemán lo 
paraba todo.

Por otro lado los postes y el 
larguero impedían el gol de los 
favoritos y los defensas alema
nes sacaron hasta dos balones de 
la misma raya de gol. Parecía 
imposible que Hungría no con
siguiese marcar. Cuando faltan 
seis minutos Hungría pierde un 
balón en la medular alemana, 
pase en profundidad sobre Fritz 
Walter que sobrepasa a Zakarias, 
y pone el balón en los píes de 
Rahn que desde el punto de 
penalti consigue el gol de la 
victoria de su equipo.

El árbitro fue el galés Ling, 
que anuló un gol a Puskas total
mente legal y que pudo suponer 
el empate y una hipotética pró
rroga. La sorpresa se consumó 
ante un total de cuatro millones 
de telespectadores que presen
ciaron la final ante la pequeña 
pantalla por primera vez en la 
historia del fútbol

Las formaciones que presen
taron los equipos finalistas fue
ron, Por Alemania (RFA): Turck, 
Posipal, Liebrich, Kohlmeyer, 
Eckel, Mai, Rahn, Morlock, 0. 
Walter, F. Walter, Schaefer.

En la selección húngara ju
garon: Grosics, Buzansky, 
Lorant, Lantos, Boszik, 
Zakarias, Czibor, Kocsis, 
Hidegkuti, Puskas, J. Toth, El 
máximo goleador del torneo fue 
Kocsis de Hungría con 11 goles 
y la formación ideal estaba com
puesta por: Grosics (Hungría), 
Santamaría (Uruguay), Varela 
(Uruguay), Liebrich (Alemania), 
Rodríguez (Uruguay), Boszik 
(Hungría), Rahn (Alemania), 
Kocsis (Hungría), Hidegkuti 
(Hungría), Puskas (Hungría), 
Czibor (Hungría).
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El Real Madrid recibe al León, con la continuidad de Martín pendiente de un hilo

Pamesa y Joventut reeditan en la 
Liga la final de la Copa del Rey

José Antonio PASCUAL

Pamesa y Festina Joventut 
reeditarán el domingo ( 13.00 h.), 
en la vigésima cuarta jornada de 
la Liga ACB, la reciente final de 
la Copa del Rey de baloncesto, 
en la que se impuso el conjunto 
de Miki Vukovic.

El pabellón Fuente de San 
Luis acogerá uno de los encuen
tros más atractivos de la jorna
da, con el morbo añadido de que 
ambos equipos se volverán a ver 
las caras pese a que algunos, 
como Bernardo Alvarez, resten 
importancia a esta coincidencia 
y se la den por los objetivos 
ligueros.

Volverá a ser una buena opor
tunidad para ver la progresión 
de Ignacio Rodilla, auténtico 
protagonista de la fase final 
copera de Valladolid, otra vez 
frente al estadounidense Andre 
Turner, base del Joventut y uno 
de los hombres de cuyo rendi
miento dependerá la suerte del 
partido.

Los jugadores del equipo 

valenciano, quintos, quieren 
asentarse aún más en Ía zona de 
privilegio, y los del Joventut, tras 
perder con el Barcelona y caer 
eliminados en la Copa de Euro
pa frente al Villeurbanne fran
cés, pretenden despertar para no 
perder más terreno respecto a sus 
predecesores en la tabla. Estu
diantes y Real Madrid, y no ceder 
su ventaja respecto a Pamesa, 
TDK Manresa y Barcelona.

El Tau Cerámica de Vitoria, 
líder con un triunfo de ventaja 
tras perder su magnífica racha 
en Torrelavega contra el Caja 
Cantabria, recibirá al Gran Ca
naria, que tras unos inicios pro- 
metedores ha caído en la irre
gularidad.

Su técnico, Manuel Hussein, 
espera contar con los enfermos, 
Bernardino Tamames, Iván 
Rodríguez y Albert Burditt, y 
plantar batalla a un conjunto de 
Sergio Scariolo intratable en su 
cancha hasta el momento.

Estudiantes y Real Madrid, 
la cara y cruz de la semana eu
ropea para el baloncesto de la

El partido de la jornada.

Capital, jugarán como locales 
contra Caja Cantabria y León 
Caja España, respectivamente, 
con la misión ineludible de ven
cer para seguir la estela del lí
der o aprovechar un pinchazo de 
los vitorianos para igualarlos.

José Vicente Hernández y sus 
jugadores saben que no se pue
den fiar del ‘verdugo’ de la ra
cha del Tau, cada jornada más 
asentado en la ACB, y el Real 
Madrid, inmerso en una situa
ción bastante complicada tras 
quedar apeado de la Liga Euro
pea y que puede costarle la con
tinuidad a Miguel Angel Mar
tín, recibirá a un León ‘tocado’ 
por las numerosas bajas. Las 
ausencias de hombres como 
Martín Ferrer, Oscar Yebra y 
Tellis Frank, y la última lesión 
de Toño Llorente, traen de ca
beza a Edu Torres y su equipo, 
que lucha por no perder la octa
va plaza.

El gran beneficiado de una 
hipotética derrota leonesa, siem
pre que gane en Ciudad Jardín 
al Valvi Girona, será el lanzado 
Unicaja Málaga después de sus 
tres últimos triunfos.

El Barcelona, superviviente 
apurado en Europa, tiene otro 
duro choque. Recibirá en el Palau 
Blaugrana al TDK, con el que 
está igualado a 14 victorias.

Los 50 kilómetros, 
última posibilidad 
para enderezar la 
marcha española 
en Nagano

José Angel CASTRO

La prueba de cincuenta ki
lómetros de esquí de fondo, que 
se diputará el próximo domin
go a partir de las 9.00 locales 
(Ol .00 hora peninsular españo
la), supondrá la última posibi
lidad para el equipo español de 
esquí de obtener un resultado 
que suavice las malas actuacio
nes de días anteriores.

Cuatro serán definitivamente 
los esquiadores españoles que 
participarán en la carrera: Juan 
Jesús Gutiérrez, Jordi Ribó, 
Haritz Zunzunegui y Alvaro 
Gijón. Se queda fuera Diego 
Ruiz, al que todavía se consi
dera muy joven para una prue
ba tan dura como la de los 50 
kilómetros.

Miguel Comes, jefe del equi
po de esquí nórdico, recuerda 
todavía las caídas de Juan Je
sús Gutiérrez y de Jordi Ribó 
en los 15 kilómetros y pide para 
el domingo únicamente que sus 
hombres «no tengan mala suer
te», cualquiera que sea el resul
tado que obtengan. Lajornada 
de ayer la han dedicado los com
ponentes del equipo de fondo a 
probar ceras y esquíes sobre una 
nieve mojada por la lluvia.

TIEMPO DE JUEGO. 
TIEMPO DE GARCIA.

Hoy, José María García y el 
equipo más profesional de la radio, 
nos harán vivir una jornada 
deportiva que será 
inolvidable. 
En directo. -

COPE
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El Ciudad Encantada tiene hoy una 
nueva posibilidad de ratificar el buen 
juego que desarrolla en Cuenca fuera de 
casa ante el Anaitasuna de Pamplona

El Ciudad Encantada intentará repetir el buen iueso de la pasada jornada

Rony, posible baja en el partido 
de hoy frente al Anaitasuna
El Ciudad Encantada se enfrenta hoy al Anaitasuna de 
Pamplona, un rival al que supera en la tabla por un sólo 
punto, los de Quique García viajan con la moral alta, 
después de haber conseguido vencer al Teucro de 
Pontevedra en la pasadajornada de liga. Paar el partido de 
hoy es duda elportero Rony que se encuentra con gripe, 
pero que viajará con el equipo, a la espera de poder parti
cipar en el encuentro.

Alicia G^ ALHAMBRA

EI conjunto del Ciudad Encan
tada viaja hoy a Pamplona para 
enfrentarse al Anaitasuna, equipo 
que se encuentra en la novena 
posición de la tabla, una por 
debajo de los conquenses, con 
un punto menos. Presumible es, 
pues, un choque muy igualado en 
el que un importante papel lle
vará a cabo el buen juego que 
viene desarrollando en las últi
mas jomadas el equipo de Quique 
García, después, sobre todo, de 
su triunfo el pasado sábado ante 
el Teucro Caja Pontevedra.

Una victoria fuera de casa es 
lo que falta a los conquenses para 
ratificar, de una manera defini
tiva, que están realizando un buen 
juego ya que el hecho de que 
pueden ganarle a cualquier equi
po ya ha quedado suficientemen-. 
te demostrado.

A pesar de marchar por de
bajo en la tabla, el técnico Quique 
García destacaba del Anaitasuna 
que es un equipo que en casa 
suele mostrarse muy fuerte por 
lo que conseguir traerse algún

García, del Conquense, sus pendido con 
cuatro partidos por juego violento

Efe - Cuenca

El Comité de Competición de 
la Federación Territorial de 
Fútbol, en su última reunión, ha 
decidido suspender con cuatro 
partidos a tres jugadores, corres
pondiente a la última jornada 
disputada en la liga nacional de 
juveniles.

Los acuerdos son los siguien
tes: Suspender por cuatro 
partidos a Lope Moroto Balles
teros (Manzanares) y Rafael 
Baena Bueno (Sporting 
Alcarreño), por agredir a un 
contrario.

Suspender por cuatro parti
dos por producirse de forma es
pecialmente violenta con un 

punto de tierras navarras va a 
ser bastante complicado.

No ocultaba el entrenador de 
los conquenses que la semana 
que ha vivido con su equipo des
pués del triunfo ante el teucro 
ha sido de un optimismo muy alto, 
pero Quique García reiteraba su 
desconfianza ante la actuación 
del Ciudad Encantada fuera de 
casa, ya que no consiguen re
uniré! buen juego necesario para 
puntuar, aunque los rivales sean 
de más baja calidad.

A las dificultades que siem
pre presentan los partidos lejos 
de Cuenca, hay que añadir una 
posible baja, importante, del Ciu
dad Encantada, la de Rony, el 
portero que viene realizando una 
temporada destacada y que se 
encuentra con gripe. Quique 
García señalaba que viajará con 
el equipo, pero que no es segura 
su participación que se decidirá 
antes del partido.

Por lo que se refiere a su rival, 
Quique garcía señalaba que es 
un conjunto de características 
muy similares al conquense, cir
cunstancia que se adapta mejor 

contrario causando daño a Al
berto García Gómez (Conquen
se).

Suspender por un partido por 
acumulación de amonestaciones 
a José Molina Prado (Manza
nares) y Luis Lomo Menéndez 
(Albacete).

Suspender por un partido por 
doble amonestación y consi
guiente expulsión a: Miguel 
Maroto Ballesteros (Manza
nares), Juan Pérez Martín 
(Yuncos) y José Manuel Usero 
Martín (Puertollano).

Suspender un partido por 
ocasión manifiesta de gol a Luis 
Martínez Puente del Club De
portivo Manchego.

EI Ciudad Encantada viaja hoy a Pamplona.

al juego del Ciudad Encantada.
Especial cuidado deberán 

tener los conquenses con el lan
zamiento de los navarros, de los 
que destaca, precisamente y 
como señalaba el entrenador, su 
capacidad de tiro sobre todo en 
la primera línea.

Un triunfo ante los 
pamploneses permitiría al Ciu
dad Encantada, y siempre con 
el permiso del Avilesina, ascen

- Tres jugadores suspendidos con cuatro partidos.

derán puesto en la clasificación, 
lo que le situaría en la séptima 
por detrás de los madrileños del 
Canal de Isabel II.

Opciones de triunfo Ias tiene 
todas el Ciudad Encantada, so
bre todo a raíz de lo visto el pa
sado sábado en el polideportivo 
de "El Sargal", ante el Teucro, 
en lo que constituyó uno de los 
mejores encuentros de esta liga 
disputados en Cuenca.

Val: "Saldremos 
con toda la 
fuerza y garra 
ante el Toledo"

Efe ■ Toledo

Javier Val, técnico del 
Albacete Balompié, declaró que 
su equipo saldrá «con toda la 
intensidad y con toda la fuer
za» en el duelo regional que li
brará el domingo en el Carlos 
Belmonte frente al CD Toledo.

Val se refirió al CD Toledo 
y a lo que se juega indicando 
que «en alguna manifestación 
en prensa de su técnico, se plan
tea este partido como unafinal 
y yo creo que allí en Toledo, 
últimamente, es el planteamien
to que están teniendo en sus 
partidos». «Eso nos da una 
idea de la intensidad, de las ganas 
y de la fuerza con la que el 
Toledo va a plantear el partido 
aquí», dijo Val. «Por contra, 
nosotros tendremos que impe
dir que eso suceda y que el 
Toledo pueda sacar algo posi
tivo de aquí», añadió. Val, en 
su análisis del rival, afirmó que 
su situación en la tabla no se 
corresponde con su juego. «Tra
ta bien el balón, tiene un juego 
organizado, definido también un 
sistema, 4-4-2, aunque última
mente está utilizando un 4-5-1, 
y tiene jugadores de calidad, que 
le están dando al equipo un jue
go para obtener más premio, 
quizás, de lo que laclasificación 
muestra», recalcó. En cuan
to a su plantilla, Val despejó que 
no podrá contar con Plazinic, 
Juan Carlos Moreno y Carpin
tero, este por un esguince, y dejó 
entrever que en la convocato
ria entrará el canterano Leandro, 
jugador que lucirá el numero 28.

Precisamente sobre 
Leandro, Val señaló que «es
tuvo una semana entrenando 
con nosotros, después volvió a 
su equipo y durante la actual 
ha vuelto a entrenar con noso
tros, trabajando de forma muy 
positiva, incluso en el partido 
ensayo de ayer tuvo un rendi
miento satisfactorio».

La Policía 
Nacional celebra 
un campeonato de 
campo a través

Efe - Toledo

Unos cien participantes dis
putarán el próximo jueves, 26 
de febrero, el XI Campeonato 
de España de campo a través 
de la Policía Nacional, que se 
disputará en Jaén. En esta com
petición estarán presentes los 
equipos de Andalucía, Aragón, 
Asturias, Baleares, Canarias, 
Cantabria, Castilla-La Mancha, 
Castilla y León, Cataluña, Va
lencia, Extremadura, Galicia, 
Madrid, Murcia, Navarra, País 
Vasco y La Rioja.
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Sporting-Valladolid (RodríguezMartel) 20,15 (hoy) 
Tenerife-Real Madrid (Japón Sevilla) 20,30 (hoy ) 
Real Betis-Espanyol (Mejuto Gonzalez) 17,00 
Salamanca-Merida (Brito Arceo) 17,00 
Real Sociedad-Oviedo (Perez Burrul) 17,00 
Valencia-Celta (Andradas Asurmendi) 17,00 

&3 Deportivo-Athlétic Club (Gracia Redondo) 17,00 _
Mallorca-Racing (Megía Davila) 17,00 '
Barcelona-Compostela (Losantos Omar) 19,30 , 
At. Madrid-Real Zaragoza (Puentes Leira) 21,30 

gllflunes) '

Segunda División (28a. jornada) j

Eibar-Villárreal (Tristante Oliva) 17,30 (hoy); : 
Extremadura-At. Madrid B (Armenta Fernández) 

- ‘p,30(21) ^ ; ^; '
UD Las Palmas-R. Vallecano (Rubio Iniesta) 12,00

¿J SS Lleida-Hércules (Hernanz Angulo) 12,00
Æ Albacete-Toledo (Muñiz Fernández) 17,00

B Orense-Osasuna (Muñoz Juste) 17,00 
Jaen-Levante (Eleicegui Urangaq) 17,00 
Xerez-Alavés (Rodríguez Santiago) 17,00 , 

i ; Elche-Leganés (Torija Arroyo) 17,00
Badajoz-Sevilla (Vilaseca Arroyo) 17,00
Logroñés-Numancia (Campos Andreu) 17,00 -

Segunda División B (26a. Jornada)-Grupo 1 V

jBti Sevilla B-San Pedro 17,00 (hoy)
Isla Gristina-Guadix 17,00 (hoy)

BOi Manchego-Yeclano 17,00 (hoy)7
¡B7M Córdoba-Almeríal7,45(hoy)\ - - '
mis Polideportivo Almería-Motril 17,00 B

Lorca-Ecija 17,00
| ítí Melilla-Recreativo 17,00
BbEB Granada-Betis B 17,00 
BBW Málaga-Cádiz 17,00 .

Murcia-Mar Menor l9,00 '

is B g Tercera División/Grupo XVll (26a. jornada)

B Bi Azuqueca-At. Consuegra (Gañas Magán) 16,00 
BB O At. Teresiano-Belmonte (Luna Hernando) 16,00 
B í Bi Torrijos-Almansa (Brox Martínez) 16,30 
KSI Almagro-Cuenca (Vidal Tormo) 16,30

G. Alcázar-Tomelloso (Dé la Cruz Delgado) 16,30 
B iB ' Puertollano-La Solana (López López) 16,30 
B Bs Conquense-Valdepeñas (Gómez López) 16,30 
BSiB HeUín-Bolañego (Palomo Gómez) 12,00 i

Torpedo 66-Guadalajara (Cuevas Núñez) 16,00 
Villarrobledo-Socuéllamos (Antúnez Balleste- 

Í8®'os)16,30 B

Primera Autonómica-Grupo 1 (23a. jornada)

IBS Quintanar Rey-Pedroñeras (Mero Cruza) 16,00 
Minglanilla-At. Pedro Muñoz (García Martínez) 

16,00 ® ® >
• Criptanense-Quintanar (González Martínez) 17,00

Silghoy) - . B ;
EF Albacete-Madridejos (Rubiera Núñez) 16,30

(hoyB<.
Campillo-Pueftollano (Alarcón Fresno) 16,00
San Clemente-At. Tarazona (Villacreces López) 

16,00 (hoy)
Mota Cuervo-Albacete B (Redondo Blas) 16,00 

B BS Manzanares-Daimiel (Redondo Pacha) 16,30 
B. Piedrabuena-Miguelturreño (Calderón Ortega) 

HU 2,00 . , ' ■ .

Segunda Autonómica

Grupo llCiornáda 23);- \ - B

El Herrumblar-Casas de J. Nuñez (García Martínez)
16'00 .

Valdéganga-Jareño (Segura García) 16'00
Abengibre-La Roda(Sevilla Calisto) 16'00
Villalpardo-Cenizate (Haro Córcoles) 16'00
Carrillo "B "-Mahora (Castellanos Medina) 16'30 (hoy)
LaGineta-Fuentealbilla (Richar Martínez) 16'00
Motillana-Alto Júcar (Moya Pérez) 16'30
Iniestense-Villamalea (Higueras García) 16'00
Sisante-Casasimarro (Cueoras Gómez) 16'00
Grupo III (jornada 20):
La Santa Cruz-Las Mesas (Redondo Martínez) 16'00
Quero-Villaescusa (Quirós García) 16'30
El Toboso-Casas de F. Alonso (Aguado Delgado M. A.), 

'16'00iBBi:—
Herencia-Manchegó-Provencio (Aplazado)
Casas de Haro-Miguel Esteban (Gómez López) 16’00
Urda-Santa María del Campo Rus (Lara Olmedo), 16'00
Villarrobledo "B"-Ginco Gasas (Ródenas Fernández, 

M. A.) A&(}(}
Grupo VI (jornada 20): ’
La Santa Cruz-Las Mesas (Redondo Martínez) 16'00
Queró-Villaescusa (Quirós García) 16'30
El Toboso-Casas de F. Alonso (Aguado Delgado, M.

,'A.)T6'00 Bi
Herencia-Manchego Provencio (Aplazado)
Casas de Haro-Miguel Esteban (Gómez López)
Urda-Santa María Campo Rus (Lara Olmedo) 16'00 
VÍllarrobledo"B"-Cinco Casas (Ródenas Fernández, 

M.A.)17'00..

Liga Juvenil Trofeo Diputación (Jornada 17)

Tarancón-Jareño (Martínez Ortega) 16’00 (hoy)
Conquense "B’’-ADMotillana (García Valencia) 11’30 
Quintanar del rey-Pedroñeras (Moy a Pérez) 16’00 (hoy) 
AD San Clemente-Minglanilla (Cañas Gómez, Oscar) 

11’30
Mot adel Cuevo-San José Obrero 95 (Aplazado) 
Sisante-Belmonte (Aplazado)

Liga Nacional Nacional Juvenil (22“ jornada)

. : Toledo-Puertollano (Ramírez Sánchez) 17,00 (hoy}
Bargas-Talavera (Matos Sánchez) 16,00 (hoy)
Manchego-Torrijos (Mora Velasco) 16,30 (hoy) ‘ 
EF Albacete-Gonquense (León Muñoz) 16,30 (hoy) 
Cuenca-Almagro (García Valencia) 16,30 (hoy) 
Yuncos-G. Alcázar (CuestaMonteagudo) 16,30 (hoy) 
Manzanares-Toledo Imperial (Ontanaya López) 16,00

B(hoy)B.i./.:/
Sp. Alcarreño-AlbaceteB (CamarasaMartínez) 16,00

BaSMeedU

Campeonato de Liga ACB (24a. jornada)

Real Madrid-León Caja España 18,00 (hoy)
Xacobeo 99-Gáceres 18,30 (hoy)
Ciudad de Huelva-Caja San Femando 18,30 (hoy)
Unicaja-Valvi Girona 19,00 (hoy)
Tau Vitoria-Gran Canaria 20,15 (hoy)
Fórum Valladolid-Covirán Granada 20,30 (hoy)
Estudiantes-Caja Cantabria 12,30
PamesaValencia-Joventut 13,00
Barcelona-TDK Manresa 17,50

Segunda Maseulina-Grupo Centro (19a. jornada)

C. Isabel Il-Cuenca (Salgado-Pablos) 18,00 
Fuenlabrada-Olímpico 64(Gijón-Piserra) 12,30 
MainSalesianas-Chamberí(SanCecilio-Valero) 12,30 
Pool Getafe-CEI Toledo (Fraile-Silonis) 12,30 
Guadalajara-U. Complutense (De Lucas-Ropero) 

18,00 ■
Atenea-Estudiantes (Manrique-Nogales) 18,00
Majadahonda-Paterna (Ramos-Enrique) 19,00 (hoy)
Godella-Legamo (Perez-Mateo) 18,00

web
BfJ BflCwtHiwia

Liga ASOBAL (24a. jornada)

Altea-Granollers (Fdez. Piñeiro-Permuy) 19,00 (hoy)
Bidasoa-Cadagua Gaïdar (Breto León-Huelín Trillo) 

19,00 (hoy) (Aplazado 15a. jomada)
Cangas Morrazo-Portland (Fdez. García-Ga. López) 

18,30 (hoy) . ; . ,

División de Honor "B” masculina (22a. jornada)

Caja Pontevedra (Martínez Hemández-Moreno Polo) 
^■12,30./".

Anaitasuna-C. Encantada (Bañuelos-Barros) 18,30

EresaValencia-Arrate (De Castro-Chico de Guzmán)
18,30 (hoy)

Avilesina-Stadium Casablanca (Ga. Hdez.-Ga.
0rtiz)19,00 (hoy) .

Est. Alicante-Dep. Gijón (Mtnez. Campos-Vizcaíno)
19,30 (hoy)

PrasaPozoblanco-Barakaldo(Ayesta-Martínez Albir)
17,30 (hoy)B B -

IvesurMálaga-G.E. i E.G. (Mohedano-Rguez. Díaz)
13,00 - . ; ; :

Almería-C. Isabel II (F. Otamendi-Guerrero Miñano)
Ú9,3OB21) ; . ,

Segunda Autonómica masculina (15a. jornada):

CiudadReal-Dptvo. Retamar (Martín-Muela)18,30 
(hoy)?

M. Puertolláno-Madridejos (Lario-Ramos) 18,30 , 
? (hoy)/.' .

Quesos Hidalgo-Villarrobledo (Gallardo-Rodnguez) 
19,00(hoy)<

Descansan Cuenca y Tomelloso (Aplazado 12a. 
jornada)

Tomelloso-Quesos Hidalgo (Linares-Soto) 12,30

Primera Maseulina/Grupo D (18a. jornada)

Sales. Estrecho-Hervás y Panduro (Cid-Marqués)
12,30B i / y

VillaÍba-Badajoz’(Rubio-Díaz) 20,00 (hoy)
Fundación Cácéres-C.U.V.A. (Ledo-García) 19,30

(hoy) J .
Goslada-Sales. Atocha (Díaz-Conejero) 19,30 (hoy)
Leganés-Alcalá (Díaz-Suárez)12,30
Majadahondá-Miguelturra(Cid-Suárez) 20,00 (hoy)

^ FuO Sala

Primera División A Grupo 4 (19a. jornada)

Piscinas Polifibra-Frutas Gil (Cerdá-Peña) 12,00 
Carnicer Fiát-Los Mayas (Arb. Madid) 15,45 (hoy) 
Sanjo Rayet-Talavera (Arb. Madrid) 20,00 (hoy)
Coslada-Ferretería Madrid (Arb. Madrid) 12,30
Azulejos Centenera-Molina(Callejas-Torrijos) 18,30 

(hoy)
Bargas-Dep. Olimpiada (Camacho-Ga. Serrano) 

18,30 (hoy)
San demente-Rayo Mejorada (Cañas-Agustín) 18,30 

■(hoy)B B
Descansá Incarlopsa ___ _____ ___ _
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El Conquense recibe al incómodo Valdepeñas y Cuenca y Belmonte via jan a Almagro y Malasón

Hellín y Tomelloso pugnan, de nuevo, 
por el Uderato del grupo XVII

Efe - Toledo

El Gimnástico Alcázar, tras 
su importante victoriaen La So
lana la pasada jornada, pondrá a 
prueba el domingo la fortaleza 
del líder Tomelloso CF, que se 
está alternando en la cabeza de 
la clasificación del grupo XVII 
de Tercera con el Hellín Depor
tivo.

Los de Pepe López respira
ron un poco tras sumar los tres 
puntos en La Moheda, que les 
alejó de los puestos difíciles de 
la tabla, y ahora tiene otro reto, 
cual es impedir la victoria de los 
de Pedro Hontecillas, que no 
acaban de rendir en sus salidas, 
pues en esta segunda vuelta sólo 
ganaron al colista, y por la míni
ma.

El Hellín, que llega de igualar 
en el Pedro Escartín, recibe al 
Bolañego y los de José María 
Velasco, que tienen un ‘colchón’ 
de seis puntos sobre el At. Con
suegra, intentarán que no les 
ocurra como a Villarrobledo y 
Socuéllamos, que fueron clara
mente goleados por los helline- 
ros.

Puertollano y Conquense, los 
otros dos equipos que ahora mismo 
están en zona de promoción de 
ascenso, reciben a La Solana y 
Valdepeñas, respectivamente, 
dos equipos que no están tenien
do buenos resultados en sus 
salidas, lo que puede facilitar las 
cosas a los de Torreca y López 
Sendino.

Villarrobledo, queen las últi
mas tres jornadas sólo ha saca
do un punto, recibe al Socuélla
mos con la única idea de resca
tar su ansia ganadora y no per
der comba, pues otro tropiezo 
comenzaría a complicar su fin 
último de meterse en los play-off 
de ascenso.

Guadalajara, en Cebolla, ante 
el Torpedo 66, y Torrijos, en su 
feudo ante el equipo albaceteño 
del Almansa, tienen la obligación 
ineludible de ganar para mante
ner, como mal menor, las distan
cias con el tercero y cuarto que 
es ahora de tres puntos, los de 
Antonio Ruiz, y de cuatro, los de 
Luis Serrano.

Una final ante el Cuenca
Por la parte de abajo, el des

ahuciado Azuqueca, que sigue sin 
saborear la victoria, recibe al At. 
Consuegra, en un partido tras
cendente para los de Pepe Núñez, 
yaque sólo le vale la victoria para 
intentar rebajar su desventaja de 
seis puntos sobre el cuarto por 
la cola, Bolañego.

Almagro, penúltimo, a diez 
puntos de la salvación, tiene otra 
final, en este caso ante el Cuen
ca, un equipo que ha perdido gas 
y yano es el equipo peligroso de 
la primera vuelta.

La jornada se cierra con el 
Atlético Teresiano-Belmonte, en 
el que un triunfo de los locales 
les igualaría con los conquenses, 
mucho más lejos de los puestos 
de descenso.

El Cuenca juega ante un Almagro necesitado de puntos.

Los equipos conquenses tienen este fin de semana 
unos difíciles compromisos, el Conquense recibe 

al Valdepeñas, y Cuenca y Belmonte viajan a 
tierras ciudadrealeñas

Valentín y Gismero, suspendidos con 
dos partidos por insultar al árbitro

Efe - Cuenca

El Comité de Competición de 
la Federación Territorial de Fút
bol, en su última reunión, ha de
cidido suspender con dos parti
dos a Carlos Sánchez Valentín 
(Manzanares), por insultar al 
árbitro, y a Álejandro Ferrer 
Gismero (Campillo), por espe- 
cialjuego violento.

El resto de acuerdos corres
pondientes a la última jornada en 
los dos grupos de Primera Auto
nómica son los siguientes: Grupo 
I: Suspender un partido por 
acumulación de amonestaciones 
a: Luis Gómez Sanz (At. Pedro 
Muñoz), Abelardo Cañego 
Cañego y Agustín Cantarero 
Herrera (Mota Cuervo) y Miguel 
Rodríguez Sevilla (Madridejos). 
Suspender un partido por juego 
violento a Antonio Márquez 
Villarejo (Manzanares).

En el apartado de auxiliares, 
se suspende dos partidos al de
legado del Manzanares, Pedro 
Callejas Herrera, por insultar al 
árbitro.

Grupo II: Suspender un par
tido por acumulación de amones- 
taciones a: José Carretero Pérez 
(Escalona) y José Dorado 
Sánchez (Sonseca). Suspender 
un partido por ocasión manifies
ta de gol a Fernando Aguilar 
Recio (Asland).

Suspensiones por insultar 
al árbitro en el Toledo "B”

En el apartado de técnicos y 
auxiliares, se suspende un paritdo 
por insultar aun contrario a Miguel 
A. Muñoz Fernández, segundo 
técnico del Toledo B, y con dos 
partidos por insultar al árbitro a 
Alberto Escobar Llorente, 
masajista del Toledo B.

En el apartado de clubes, y 
referido al partido Los Yébenes- 
Sigüenza, el Comité ha desesti
mado una reclamación del equi
po toledano sobre la normativa 
de losjugadores Sub-20, por pre
sentarse fuera de plazo. En 
torno a la expulsión del entrena
dor de los Yébenes, Julián 
Arguedas Jiménez, y con el fin 
de garantizar el trámite de au
diencia al interesado, se ha ini
ciado un expediente extraordi
nario de urgencia y se le conce
de un plazo de tres días para que 
presente las alegaciones que a 
su derecho convenga.

Por lo pronto, y como medida 
cautelar, al serexpulsado con roja 
directa, Julián Arguedas, ha sido 
suspendido con un partido, y en 
la reunión de la próxima sema
na, una vez transcurrido el plazo 
de alegaciones, se dictará una 
resolución definitiva.

El Manzanares no podrá contar con Valentín.
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SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional........................ 091
Comisaría de Policía 23 23 02
Policía Municipal....... .............. 22 48 59
Guardia Civil 22 05 00
Protección Civil.................. ...... ; 22 25 11
Bomberos j............................................. 22 10 80

151
SER VICIOS SANITARIOS
Cruz Roja..., .......................... 23 01 31-
Hospital Virgen de la Luz...... 22 42 11
INSALUD 22 3451

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua 
Averías electricidad................

2221 17
22 09 54

TRANSPORTES
RENFE 22 07 20
Estación autobuses...................  22 70 87
Vehículos de alquiler 23 41 48

ADMINISTRACION
Ayuntamiento de Cuenca 
Ayuntamiento - Alcaldía 
OMIC
Economía y Hacienda.....

21 16 00
21 20 41
21 13 58
21 1023

Jefatura de Tráfico 
Delegación de Defensa...........  
Oficina de Turismo
Obras Públicas y Transportes. 
Educación y Ciencia
Trabajo y Seg. Social 
Asuntos Sociales 
Industria y Energia.........  
Agricultura
Cultura..........................................
Sanidad 
Diputación Provincial..............

TELEFONICA 
Averias ........... 
Información 
Oficinas 
Despertador

VARIOS
Correos ....■...........¿.,;................
Audiencia...........
Auditorio
Asoc. Artesanos de Cuenca...
Recogida de Residuos............
Cámara de Comercio........... .
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción 
Información Toxicológica 
Nacional
Ayuda en Carretera.................
Tele-Ruta
Teléfono de la Esperanza.....

22 21
21 21
23 21

56 -
12
19

22 78 21
22 20 51
22 02 12
22 32 61
22 33 11
22 53 58
21 21 49
21 20 00
17 71 77

002
003
004
096

22 40 16
2241 18
22 27 97
22 82 06
23 19 36
22 23 51

900 16 15 15

91 562 04 20
91 742 12 13
91 535 22 22
91 459 00 50

TURISTICOS Y DE OCIO DE LA 
SERRANLV DE CUENCA------------

Balnearioy aguas Solán de Cabras. Vadillos. Teléfono: 3130 70 y 3130 021
Centro Internacional de Actividades de la Naturaleza La Vereda^^^^ 

Villalba de la Sierra. Villalba de la Sierra. Teléfono: 14 0161 y 23 00 52 1 

j Alojamientos turísticos La Utrera. Las Majadas. Teléfono 28 30 00 ^

; Club de golf Villar de Olalla. Villar de Olalla, teléfono: 26 7198
^ PicaderoTaranto. Cañete. 213814

J Hotel Los Tilos. Beteta. Teléfono: 3180 98

< HoteLrestaurante La Muralla;Cañete. Teléfono: 34 62 99 ?

Hotel Rasil. Nohales. Teléfono: 14 00 90 y 14 0113
; Hotel Río CuervOi Vega del Codorno. Teléfono: 28 32 40 y 28 32 24 (¿^ jj

- Hotel El Tablazo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2814 88
Apart-hotel H. S.. Salvacañete. Teléfono: 35 70 21 y 35 7104 i : ; Áz ¿ ^ :

Camping La Moraleja. Villalva de la Sierra. Teléfono: 2814 61

Camping Río Cuervo; Vega del Codorno. Teléfono 28 32 75 y 28 32 36 ■

Camping Caravaning (2“): Pinar Jabaga. Teléfono 23 26 80

Camping Caravaning (2’). Cuenca. 2316 56 ' ;

Restaurante El Nacimiento. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 14

Rte: La tía Paz. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 45 y 28 3216

Restaurante La Noguera. Palomera. Teléfono: 25 60 05

Restaurante Zaballos. Uña. Teléfono 2813 02

Restaurante Horno de las campanas. Cuenca. Teléfono: 2310 00

Restaurante-barbacoa La Hoz. Hoz dei Huecar. Teléfono: 2115 71

: Restaurante La Dehesa. Cañamares. Teléfono: 3102 37

: Hostal restaurante Bayo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2812 75

Hostal El Batán. Vadillos. Teléfono: 313142

Hostal Eloy. Jabaga. Teléfono: 27 1011

: Hostal Tina dei tío Salomé. Buenache de la Sierra. Teléfono: 28 50 05

Hostal restaurante La Toba. Cañete. Teléfono: 34 63 53 y 34 6314.

Hostal restaurante Los Callejones. Las Majadas. Teléfono 28 30 50

Posada San Felipe. Tragacete. Teléfono 28 92 45 y 28 90 52

; Pensión restaurante La Laguna. Uña. Teléfono: 28 1153

. Bar restaurante Stop II. Valverde del Júcar. Teléfono: 2012 35

Bar La Tejera. Nacimiento del río Cuervo. Teléfono: 28 32 25

Pub Peatonal. Cuenca. Teléfono: 22 78 39

Museo de Arte Abstracto Español de Cuenca 
Exposición "Grabado Abstracto Español" 
en la sala de exposiciones temporales 
85 obras de 12 artistas españoles 
Desde el 3 de febrero al 14 de junio

-Día 28 de febrero: Concierto de Cuaresma.
-Día 2 a 6 de marzo: Teatro para niños, Grupo "I Piau".
-Día 8 de marzo: Concierto organizado por la herman
dad del Cristo de la Agonía.
-Día 13 de marzo: La flauta mágica
-Día 13 y 14 marzo: Congreso de Parapsicología.

Aula del seminario de San Julián
Sábado 21 de febrero: Exposición de libros 
de Clemente de Aróstegui

Galería de Arte La Escalera
-Exposición de pintura "Trabajo en la sombra II" 
de Javier Turrado. Del 3 al 28 de febrero -

Círculo de la Constancia
111 aniversario de la Fundación

-Exposición colectiva de artistas
de pintura y escultura. Del 2 al 28 de febrero

-Exposición conjunta del escultor
Domingo Casas y Rosario Tórtola 
con collage de flores secas. Marzo

Teatro Auditorio
-Día 19 de febrero: "John Hammond".
-Día 26 de febrero: "Kepa Junkera".

Asociación de mujeres y Amas de Casa "Luzán"

-Día 25 de febrero: Conferencia del odontólogo Juan 
Angel Martínez Ruipérez
"Higiene bucal".
A las 18,00 horas en el salón de actos de Cáritas

XIV Concurso Fotográfico
Tema libre
Premio de Honor de 400.000 pesetas
Premio Especial de 150.000 pesetas
Tres Accésit de 150.000 pesetas
Organiza: Diputación Provincial de Cuenca

II Concurso de Cómic
Tema libre
Premio de Honor de 150.000 pesetas
Premio Especial de 100.000 pesetas
Mejor Dibujo de 75.000 pesetas
Megor Guión de'75.000 pesetas
Organiza: Diputación Provincial de Cuenca

Café Central
Exposición de Carmen Pinuaga 
"La otra mirada". Del 15 de febrero al 2 de marzo

Galería de arte Pilares
Exposición de Andreas Meyer 
"Pentadimensional"
Del 13 de febrero al 4 de marzo

Café Hispano
Exposición de acuarelas 
de José Pérez Mejías

Sala de exposiciones de 
Argentaría- Caja Postal 
Exposición de la obra de Arsenia Tenorio, 
titulada "Sensaciones sobre bolsas de plástico". 
En ella se pueden observar 34 obras 
de pintura donde se reflejan distintas 
situaciones urbanas 
en las que siempre aparecen 
las bolsas de plástico.
Mes de febrero

Cine club
-Día 25 de marzo: Gabbeh 
de Mohsen Makhmalbaf.
Versión original con subtítulos en español
Premio a la mejor película en el Festival de Sitges en 1997
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Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil Bolsa de
11.- Administrativos

2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate

902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po 
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

IJAZTE Soldado Profe
sional (1 8-25 anos), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

17 68

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
902-10 17 68

ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

INSERTE SU PUBLI
CIDAD EN LA TRIBU
NA DE CUENCA, SU 
PERIODICO.

ANUNCIOS POR

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convocato
rias. Infórmate 902-1017 
68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI,Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

PALABRAS DE

La Tribujta

ORACION A SAN 
JUDAS TADEO

¡Oh! glorioso apóstol San 
ludas Tadeo, siervo fiel y 

amigo de Jesús, el nombre 
del traidor ha sido la causa 
de que fueses olvidado de 
muchos, pero la Iglesia te 
honra y te invoca como pa
trón especial de las cosas di
fíciles y desesperadas, reuga 
por mí para que reciba yo los 
consuelos y el socorro del 
cielo, y en todas mis necesi
dades y sufrimientos, parti
cularmente (aquí pídase lo 
que se desea) y para que 
pueda gozar yo en el cielo 
en tu compañía.

P.E.A.

de Cuenca
HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ACCEDE ala Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

RESTAURANTE
Necesita camarero/ 
ay cocinero/a. Inte-
resados

TRANSPORTISTAOb-

Tfno: 23.47>38

curriculum al Apdo.
354.16080. CUEN
CA.

enviar

COMPAÑIA DË 
SEGUROS

AEGON-INVERSION 
Necesita para su red 

comercial. En Cuenca y 
provincia, comerciales 
y agentes de seguros. 
Curso de formación y 
selección en Cuenca, 
interesados llamar al 

Teléfono:
(969) 225048. 

Preguntar por Srta. 
Marta en horario de 

oficina: De 9-14 horas.

ANUNCIESE EN SUSCRIBASE A

laTríbuüa

(Preguntar por Srta. Remedios)

LnTríbuna
MARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Remedios)
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CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
Compra-venta, ptsos, locales, fincas rusticas, 

Traspasos. Alquileres, Valoracones, Hipotecas, etc.
GESTION Y Asesoramiento Inmobuario

Carretería, n.® 3.1.®

Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTAR

HNOS. BECERRIL.
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, tras
tero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

HURTADO DE 
MENDOZA. 105 m2,4 
dormitorios, 2 baños 
(mármol), cocina amue- 
bladacon electrodomés
ticos, ascensor, calef, 
tratero, garaje, A ES
TRENAR, '

LAS TORRES. 90 m2, 
3 dorm., 2 baños (már
mol), calef, ascensor, 
garaje.

MARCELINO M. 
PELAYO. Duplex, 5, 
dorm., calef, ascensor, 
trastero, 2 plazas de ga
raje, armarios empotra

9007

dos, cocina amueblada, 
NUEVO.

MATEO M. AYLLON. 
92 m2,4 dorm., 2 baños, 
calef, ascensor.

MARIANO CATALI- 
NA. 100 m2, 3 dorm., 
calef, ascensor, esquina 
Fermín Caballero.

PASEO SAN ANTO
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

PASEO SAN ANTO
NIO. 3 dorm, calef, re
formado.

PZA. LA CONSTITU
CION. 180 m2,4 dorm, 
calef, ascensor, vistas a 
Carretería.

PZA. LOS CARROS. 4 
dorm, calef, soleado, 
INTERESANTE

REPUBLICAARGEN- 
TINA. Atico, 140 m2,7 
dorm, ascensor, soleado.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próximaconstruc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormí, 2 baños, 
trastero, garaje, exterio
res, nueva construcción, 
precios interesantes.

REYES CATOLICOS. 
Apartamentos, 1 y 2 
dorm, calef, ascensor, 
garaje opcional, NUE
VOS^_______________

RIO GABRIEL. 4 dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

SAN ROQUE, 1 dorm, 
calef. indiv., NUEVO

SAN LAZARO, casa de 
3 dorm, para reformar, 
ECONOMICA.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, calef, coci

na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO,

PLAZA DEL CAR
MEN. Atico, 2 dorm, 
cocina amueblada con 
electrodomésticos, 
calef, ascensor, NUE
VO________________

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri
cos. Máximas 

calidades. Facili
dades de pago.

Financiación a su 
medida. Llámenos 
sin compromiso.
No pierda esta 
oportunidad.

SANTA LUCIA: Casa 
de 2 plantas, 180 m2,6 
dorm, 2 baños, terraza, 
jardín, vistas a la Hoz del 
Huécar.

RONDA JULIAN RO
MERO. 240 m2, 6 
dorm, 3 baños, jardín, 
calef, bodega, vistas ala 
Hoz del Júcar.

AVDA. CASTILLA
DA MANCHA. 120 m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

ANTON MARTIN: 89 
m2, 3 dorm, 2 baños, 
calef, ascensor, trastero, 
exterior, NUEVO.

ALVARO DE LUNA. 3 
dorm, calef, terraza, 
amueblado, REFOR
MADO.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, IN
TERESANTE.

CARRETERIA Y CO
LON: Duplex y pisos, 5 
dorm, trastero, garaje, 
calef indiv,. ascensor, 
máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, NUE
VOS.

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, gara
je, NUEVOS.

COLON: 175 m2, 4 
dorm, 2 baños, salón con 
chimenea, calef, traste
ro, seminuevo.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

CERVANTES: 100m2, 
3 dorm, calef, ascensor, 
amplia terraza.

DIEGO HMENEZ. 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, coci
na amueblada, trastero, 
garaje, NUEVO.
ESCULTOR ÑÜ 

PEREZ, 80 m2, 2 
dorm, calef, trastero, 
REFORMADO, IN
TERESANTE

FERMIN C AB ALLE- 
RO. 150m2, Implanta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS.

FERNANDO ZOBEL: 
110 m2,4 dorm, 2 ba
ños, trastero, exterior, 
18.500.000 ptas.

TERUEL: 140 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, te
rraza, armarios empo

trados, trastero, calef, 
ascensor, perfecto es
tado.

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

CHILLARON: Chalet 
de 2 plantas, 300 m2, 
7 dormitorios, 2 baños, 
calef, garaje, parcela de 
3.238 m2,18.000.000 
ptas.

JABAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, 9.500.000 
ptas.

PALOMERA. Casade 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

PINARDEJABAGA: 
Casa de 160 m2, en te
rreno de 2.000 m2, 
4.000.000 ptas.

VILLAR DE 
OLALLA: Casa de 3 
plantas, 185 m2, 3 
dorm, 3 baños,jacuzzi, 
cocina amueblada, sa
lón, salita con chime
nea, 2 terrazas, patio, 
garaje, calef, 
12.500.000 ptas.

CHILLARON. Parce
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.
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^^9^t C/DIEGO JIMENEZ, 3 PALOMERA, c/López

■ 1 | Off dorm, para reformar, eco- Fontana, 2 plantas, 3
11 ^ nómico. dormitorios, calefacción,

reformada.
iNMOBïLiARiA Romero c/doctorferran,

4 dorm, céntrico, calefac- C/ PARQUE DEL 
ción central, trastero. HUECAR, 4 dorm, 2

Compra-venla, psos. l^les. fincas æsltcas. G/FERMIN CABALLE- ^^^^J^’ ^^^ ^æ'
«POBOS ]^Q_ ^., 3 J^^_ ascensor, C/ PARQUE SAN

O cervames, 7, bajo calefacción. JULIAN, 4 dorm, baño y
Fax.gea'gayp 85_______________________ 16004 cuenca C/FERMIN CABALLE- i '■

RO, 5 dorm, 3 baños, C/PASEO SAN ANT0-
, x cocina amueblada, 170 NIO, 3 dorm, cocinacalciacciôn individual, « j 2 j
VENTA DE PISOS económicos E?:_________________ amueblada, reformado,

' exterior, trastero.
ANDRES DE CABRE- Q CALDERON DE LA S^n^o^ DE
RA. 200 m2, jardín de 60 BARCA 1 dorm calef LEON, 2 dorm, 55 m2, C/ PLAZA DE LOS 
m2, totalmente reforma- ascensor ’ ’ ^®^’ ^^^®^’ individual, CARROS, vistas al río,
do. ^—^^-^^^—^^^— nuevo. 4 dorm, calefacción cen-
———— Q CAMINO CAÑETE. trastero.
ANTON MARTIN 2 dorm, sin calefacción, " '’NOS BECERRIL
(MORALEJOS) 3 dorm., „<, inscrito, sin ascensor, Piso +apartamento de 40 C/ PLAZA DE LOS
2 baños, parquet, aseen- trastero ™^’ ^ ^^™’ ^ terrazas, 2 CARROS, duplex. 225
sor, calefacción central. — ' baños, garaje. m2, 5 dorm, 3 baños
————— C/ CARRETERIA, 165 ^, ^^m^ A taca tau- (hidromasaje), garaje, 
ANTONIO MAURA ^2, para oficinas. wcKmXvÍ^?? ^o trastero, terraza.
(Edif. Alegría) 2 dorm., ^ MENDOZA, 3 dorm, 2 ^^^^—^— .
garaje, trastero, aire acón- C/ CARRETERIA, 2 baños, garaje, trastero C/ PLAZA MAYOR,
dicionado. dorm, calef central, par- NUEVO. vistas a la Plaza, para

quel, ascensor. reformar.
ANTONIO MAURA ^ CZ HURTADO DE ^^—^^^-
(Edif. Alegría) 4 dorm, 2 CZ CESAREO MENDOZA, 4 dorm, 2 CZ PRINCESA ZAIDA,
baños, garaje, trastero. OLIVARES, 3 dorm, para baños, garaje, trastero, 3 dorm, cocina amuebla-

da 100 m2 - local 100 m2. . CZ COLON, pisos, apar- CZLUSONES (Pozode las ^^^^^^^^-

CZ AVDA. LOS vos. calefacción,cocinaamue- 3 dorm, 2 baños, garaje,

ESTRENAR, apartamen- C/ COLON, 4 dorm, 2 ^^————
tos de 1 dormitorio, cale- baños, garaje, trastero. CZ MORALEJOS, 3 CZ RAMON Y CAJAL,

CZ DALMACIO ascensor, calefacción cen- m2.
CZ AVDA CASTILLA GARCIA IZCARA, 3 tral. ^——

VOS A ESTRENAR, 2 y do,g¿-aje,bañoyaseo,90 CZ MOSEN DIEGO DE ANTONIO, NUEVOS, 
3 dormitorios. m2. VALERA, vivienda + 110 m2 útiles, 4 dorm, 2

cámara, 3 dorm, vistas. baños, garaje, trastero, 
CZ BELEN. NUEVOS A CZ DIEGO JIMENEZ, —--------------------------- entrega septiembre 97.

tos de 1 y 2 dormitorios, ñas reformas, económico. rn2 con 3 dormitorios. CZ RESIDENCIAL S.
------------------------------- ANTONIO. 93 m2, 4

dorm, 2 baños, garaje, construidos, 4 dorm, 2 AAOAov
trastero, económicos, EN baños. Ascensor, calefac- CASAS Y
CONSTRUCCION. ción. Dos chimeneas. CHALETS

CZ RESIDENCIAL S. CZ SAN PEDRO, para i. i ,,l,q io
JOSE, viviendas reformar, vistas a la Hoz
unifamiliares, 260 m2. del Huécar. ■.(/.■.:-(

CZ RESIDENCIAL S. C/SANPEDRO, 100m2. ema, parcela 1800 m2.
JOSE, 100 m2, 4 dorm, vistas a la Hoz del Júcar CARRASCOSA DEL
garaje, trastero, nueva y a la calle, pequeñas re- CAMPO, 3 dorm, amue-
construcción. formas^______________ blado o sin muebles, baño
CZ SAN COSME, (A. QSUBIDASANTIAGO, y aseo, calefacción, garaje,
GONZALEZ) 4 dorm, 2 dorm, calefacción indi- cueva-bodega, buen esta-
garaje, trastero, calefac- vidual, cámara. ■2^^^^^^^^^^.^
^^^”' CZ SUBIDA CERRO PALOMERA, casona
CZ SANTO DOMINGO, MOLINA, dúplex, 90 m2 antigua con 4 dorm, pa-
1 dorm, cocina amuebla- de vivienda + 90 m2 de 2^^2L«Í——
da, calef individual. ático, garaje, trastero, SEÑORIO DEL PINAR
c/ SAN JUAN, 2 plantas coleada CHALETS VARIOS TI-
de 137 m2 cada una, pa- 2±±_----------------- POS, PARCELAS VA-
tio. CZ TENIENTE RÍAS SUPERFICIES,
—BENÍTEZ, 4 dorm, baño MINIMA ENTRADA, 
CZ SAN JUAN, 200 m2 y aseo, garaje, calefacción ENTREGA 6 MESES,
construidos, 5 dorm, 3 y agua caliente central. FACILIDADES.

vistas a Hoz del Júcar, CZTERUEL,5 dorm. con SEÑORIO DEL PINAR,
calefacción central, aseen- armarios vestidos, 2 ba- 3 plantas, 400 m2 cons-
sor, lujo. ños (mármol), cocina truidos, garaje, 5 dorm, 4

' amueblada, trastero. baños._______________
CZ SAN JUAN, 1 dorm, ------------------------------ , .z^ttkta
vistas a la Hoz del Júcar, CZTIRAD0RES,casade CANADA-MOLINA,
calefacción individual. plantas reformada, 3 Chalet con muchas mejo-

CZSANLAZARO,60m2, —^—
para reformar. CZ TIRADORES, casa CANADA-MOLINA,

CZ SAN LAZARO, NUE- economic! ’ 1-750 m2 de parcela, 5

dorm, vistas, sol, calefac- CZTRAVESIA FERMIN piscina.
ción individual. CABALLERO, 4dorm,2

dorm, reformado, econó- CZ VALERIA, 3 dorm, + 60 m2 de garaje. Pisci-
mico. tenaza, vistas, trastero, na.

CZSANMARTIN,casade ' PINAR DE JABAGA,
tres plantas para reformar, VILL ALUZ, 3 dorm, 2 adosado, 2 plantas de 80
divisible. baños, garaje, trastero, m2 cada una, cocina

nuevo. amueblada, calefacción
CZSAN PEDRO, 167 m2 individual (gas-oil).

__ m2, 4 dormitorios, todo « 
exterior, calefacción, as- SAIZ. 70 m2 2
censor. domntonos, calefacción,

mucha luz.
■ UBa^Dii ■ ABI « COLEGIADO 9009 DIEGO JIMENEZ. 100
INAkOBI LIARIA m2 a.scensor calefacción JOSE DE

CZ COLON 76. r ^ „^^^^ ’ VILLAVICIOSO. Apar-
1 filos (Esquina Cuatro tamen tos a estrenar.

OAO.9^99Aft Caminos) DIEGOJlNlENbZ.Sdor- ^969-232248 ,^,,,,,, ^^ENCA mitorios,garaje,trastero. JORGET0RNER.3y4
- A ccTDTTKTAD domutonos,calefaccionPREOLNTENOS POR NUESTRA EXTENSA OFERTA A ES IRENAR. central

DE FINCAS RUSTICAS, NAVES, LOCALES. SOLARES, DOCTOR GALINDEZ 3 ---------------
GAR,UE.S Yii.<i0SN«iev0SYUSAix)s ¿obitorios, mucha luz. AYLLON.

FRAYL.LEON (dúplex), lefacción, ascensor y tras-
. VENTAS 3dormitorios,calefacción, tero.

------------------------------  3.000.000. amphaterraza.7.500.000. „^^||,„^, AYLLON. 
ALICANTE. 3 dormito--------------------------------------- GARCILASO DE LA 3 dormitorios, 2 wc, ga
rios, calefaccion central,--- CANALEJA LA (Zona ^^^,^ apartamento de raje, como nuevo,
ascensor, mucha luz. el Salvador) duplex 110 . . pHnrmitnrinç para ................................ m2 TOTALMENTE re- dormitorios, gara- PARQUÉ ppL 
ANTON MARTIN, va- formado. 12.500.00ptas. ««“»1 “®- HUECAR. Apartamento
P°?.^"± .■ . - CARRETERIA. 150m2, “—-----------T Relujo, 1 dormitorio.tras-
ALVARO DE LUNA. 4 dormitorios paraie GREGORIO C. tero.________________
Paseo S. Antonio. 3 dor- trastero.VistasCascoAn- VALERO. 220m2 5 dor- p^j^Q^p g JULIAN.
mitorios, mucha luz. tiguo. ' “X 100 m2,4 dormitorios,

ARCAS, chalets EN CERVANTES, ático 
CONSTRUCCION des- 4 dormi- ™OS. BECERRIL 1 tas al parque,
de 13.500.000 ptas. 5.000.000 ptas. ^'“..terrazas a 2 caras. ANTONIO.

ARCAS, parcelas desde ppc ar goN7AT F7 ------------------------------- 80m2,3dormitorios,ca-
3.000 ptasZm2. URBA- r^S^ (R S Jo^) 3 v ^^^^- BECERRIL 90 lefaccióncentral, mucha
MAQ \ m2,4dormitorios, gara- luz.il22_________________ 4 dormitorios, garaje, , , . ,. * * L J®» trastero desde A c kttcAVDA. CASTILLA-LA '•estero desde 14 500 000 ptas.
MANCHA 80m2 3dor- 17.4000.000 ptas. VES. 100 m2, terraza,
mitorios, OCASION. COLON, a estrenar, des- H0SPITALILL0.2plan- parquet, calefacción.
AVDA. ALFARES, 2 de 12.800,000 ptas. ^^^> ^^^ ^°^æ- PLAZAHÍSPANIDAD.
dormitorios, garajeytras- fOT ON 170 m2 5 dor- HOSQUILLO. 70 m2, 3dormitorios,calefacción
tero. Como nuevo. Arn- mitorioc 3 haño^ rale- calefacción individual, central,2 wc,ascensory
olia terraza con vistas ’ r a trastero. Económico. trastero,pna iciiaza con vibia&. facción,reformado.
AVDA. S. JULIAN. 4 dR.FERRAN.4dormi- HURTADO DE R. SAN ANTONIO, 90
dormitorios, garajeytras- torios calefacción cen MENDOZA, 3 dormito- y 100 m2.4 dormitorios
tero ' rios, garaje, trastero. A ES- EN CONSTRUCCION,
------------------------------ tral,exterior,muchaluz. ^ReWr. desde 12.400.000 ptas. 
BELEN, varias desde DIEGO JIMENEZ. 125

4.800.000 ptas.
R. SAN JOSE. 110 m2, SANTIAGO LOPEZ, — ' —
4dormitorios, garaje, tras- apartamento, 1 dormito- PALOMERA duplex
tero, nuevo. rió, calefacción central. 150m2,11.000.000ptas.

— NUEVO.

dormitorios. EN CONS- amplio salón, mucha luz. NOHEDA (18 km de
TRUCCION desde „„„„ . r^AMATne Cuenca), casa 2 plantas
14.400.000 ptas. SIERRA CANALES, reformada.

REYES CATOLICOS. 3 tas. CAÑADAS. MARTIN,
y 4 dormitorios, desde erYT-z^o u 1 chalets 700 m2 parcela,
7.500.000 ptas. SOTOS, chalet con pis- 140 m2 útiles, entregain-

cina, frutales, 3000 m2 de mediata 14.700.000 ptas
RIO GABRIEL, chalet terreno. (IVA incluido).

jardín 100 m2 TERUEL, dúplex, 175 ARCAS,casa300m2,en
------------------------------  m2, 5 dormitorios, gara- centro del pueblo.

4dormitorios,garaje,tras- Ai^nocc □ PALOMERA, casa,
tero. Exterior. TIRADORES, 3 casas a 4.7OO.OOO ptas.

SAN LAZARO. 45 m2, tiguo.________________ ARCAS, (pueblo y "El
2dormitorios,reformado. ^,,^™_ ,«0 0 « . Zarcejo )parc. desde440

TINTES, 140 m2,4 dor- m2, viviendas nuevas 11a-
SAN PEDRO, siglo XVI, mitorios, exterior, yg gj^ mano.

cas a las dos Hoces, te- . MAJADAS, 300 m2, 5
Cho de artesonado. dorm, garaje, REF0R-

dormitorios. 6.000.000 MADA

torios, 6.800.00 ptas. PALOMARES,chaletde
^-^HERIA, 3 dormito jyjQ, 40Q j^2, de vivien-

SANTA ANA. 3 dormi- rios, garaje opcional. Buen ¿3, ^qq ^^2 de parcela.

mado 1—FUENTES, caserón de
' TENIENTE 400m2en 3 plantas cen-

SAN RAFAEL, casa 3 GONZALEZ(Carretena) jæ jg] pueblo

formar, económica. trastero. SOTOS, chalet con pis-
cina, frutales, 3000 m2 de

SANCHEZ VERA. 75 RESIDENCIAL SAN terreno.

trastero, todo exterior. y 100 m2, garaje, traste- ARCAS, 5 dorm, garaje, 
ro. NUEVA CONS- 400 iti2 de parcela.

SAN COSME, 4 dormí- tRUCCIÓN. 12.800.000 p.roMERA Casa 
tonos, calefaccion, tras- . PALUMtKA. L.asa

SANTIAGO LOPEZ, 3 ruLBLOS ^^ MAJADAS. 300 m2. 5
dormitorios, ascensor, ca- PALOMERA apartamen- dormitorios, garaje. A es- 
lefacción, todo exterior. to a ESTRENAR, trenar.
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SOClEDiD
El científico norteamericano Seed 
afirmó hace varios meses que está 
preparado para producir 200.000 
clones de seres humanos

Se inicia una campaña para recabar opiniones sobre la clonación

Un científico americano dice
Tocino presidirá 
el lunes la 
reunión del 
Consejo Nacional 
del Clima

que la donadón es inevitable
El científico estadounidense Richard Seed aseguró ayer, 
viernes, en Atenas durante un seminario que la clonación 
de seres humanos es inevitable. «Si no hago yo la clonación 
de seres humanos, la efectuarán otros, y si no se lleva a cabo 
ahora, se hará más tarde», declaró Seed, en cuya opinión 
«no se puede detener el desarrollo de la ciencia y de la 
Humanidad».

Efe-Atenas/Madrid

Seed, quien ayer indicó que 
continuará con sus experimentos 
en México u otra parte del mun
do, ya que en Europa y Estados 
Unidos están prohibidos, afirmó 
hace varios meses que está pre
parado para producir 200.000 
clones de seres humanos.

En un seminario organizado 
por la clínica privada ateniense 
«Igia», el científico se mostró 
dispuesto a colaborar con cole
gas griegos en experimentos de 
genética y consideró que los 
antiguos griegos eran «tan pro
gresistas que seguramente ha
brían avanzado en la clonación 
de seres humanos, si hubieran 
podido».

La ex presidenta de la Orga
nización Sindical de Médicos 
Griegos (EYNAP) Cristina 
Papanicolau señaló que la visita 
de Seed «no es una casualidad» 
y pidió que se prohíba por ley la 
clonación de seres humanos en 
Grecia.

Grecia es uno de los 19 paí
ses que firmaron hace un mes en 
París el Protocolo del Consejo de 
Europa sobre la prohibición de 
la clonación de seres humanos.

El genetista ruso Yuri 
Berlinski se opuso en Atenas a 
la clonación de seres humanos e 
indicó que haelaborado métodos 
para ofrecer a mujeres de edad 
avanzada la posibilidad tener 
hijos sin ningún problema, ya que 
es posible corregir los defectos 
de los cromosomas en el núcleo 
del óvulo.

Recogiendo opiniones 
de la ciudadanía

Por otro lado, aunque siguien
do en el tema de la clonación, el 
Instituto dé Bioética acordó ayer 
lanzar una campaña nacional para 
recabar la opinión de ciudada
nos e instituciones sobre las téc
nicas de clonación en animales y 
seres humanos, la primera inicia- 
tiva privada de este tipo que se 
emprende en España.

En declaraciones a Efe, el di
rector de esta entidad, Diego 
Gracia, informó de que se trata 
de una «llamada general a la 
sociedad española» con el fin de

que .«cualquier particular nos 
envie su opinión por fax, correo 
electrónico o convencional».

En función del número de 
respuestas, los responsables del 
instituto, en concreto su Comité 
Privado de Bioética y Clonación, 
organizarán entrevistas persona
les con los interesados.

La campaña se dará a cono
cer a partir de este fin de semana 
a través de anuncios de prensa y 
será seguida poruña encuesta de 
opinión.

Según Gracia, estas campa
ñas son «relativamente frecuen
tes en el mundo anglosajón, pero 
las opiniones que allí priman 
puede que no nos valgan a noso
tros porque nuestro sistema de 
valores no es exactamente igual».

Dicho comité, reunido ayer 
por segunda vez en Madrid des
de su creación en enero pasado, 
desea profundizar en las 
implicaciones científicas, éticas 
o sociales de la biotecnología, y 
para ello ya ha contactado con 
60 universidades, colegios pro
fesionales, reales academias y

Los nuevos materiales de construcción
reaccionarán como el cuerpo humano

Efe-Madrid

Los nuevos materiales em
pleados en la construcción se 
basarán en los procesos biológi
cos y reaccionarán ante el entorno 
de manera parecida a como lo 
hace el cuerpo humano, explica
ron a Efe ingenieros reunidos ayer 
en el XIV Curso de Estudios Ma
yores de la Construcción celebra
do en Madrid.

«Estos materiales, sobre los 
que se trabaja actualmente en 
Estados Unidos, actúan de for
ma similar al cuerpo humano y 
se hacen más duros o más blan
dos según lapresión a la que están 
sometidos», dijo Javier Mante
rola Armisén, ingeniero de ca
minos y participante en los se
minarios organizados por el Ins

Los ciudadanos españoles podrán opinar sobre la clonación. FOTO-RES

otras entidades públicas y priva
das. El resultado de estas inicia
tivas se plasmará en un documen

to que se presentará a la socie
dad y alas autoridades naciona
les y europeas.

tituto de la Construcción Eduardo 
Torroja, organismo dependien
te del Consejo Superior de Inves
tigaciones Científicas (CSIC).

Los «materiales inteligentes» 
disminuyen su rigidez y resisten
cia mediante la variación de su 
estructura interna o por medio 
de pequeños sensores que miden 
la capacidad de deformación.

Manterola puso como ejem
plo el uso de sensores en la edi
ficación de puentes colgantes para 
medir su oscilación ante las vi
braciones.

Añadió que existen elemen
tos como los hormigones de alta 
resistencia, los cables de fibra de 
carbono o los compuestos a base 
de fibra de vidrio -habitualmen
te empleados en la aeronáutica- 
que comienzan a introducirse en

la ingeniería civil.
Si bien se trata de elementos 

eficaces en la prevención de al
gunos riesgos, como los incen

Efe-Madrid

La ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, presidirá 
el próximo lunes, 23 de febre
ro, en Madrid la reunión cons
titutiva del Consejo Nacional del 
Clima, organismo creado por el 
Gobierno para definir la estra
tegia española frente al cambio 
climático, según informa el 
Ministerio de Medio Ambiente.

Funciones

Este organismo es el encar
gado de realizar el seguimiento 
de los planes y programas sec
toriales, de asesoramiento téc
nico y ciéntifico a las delegacio
nes españolas en los organismos 
internacionales.

Además, se ocupa de la ela
boración de informes naciona
les sobre el cambio climático y 
es el responsable de proponer al 
Gobierno las medidas necesarias 
para el cumplimiento de los 
compromisos adquiridos en 
convenios y protocolos interna
cionales.

Medio Ambiente señala que 
estrategia española frente al 
cambio climático establecerá un 
conjunto de planes y programas 
para dar respuesta y contribuir 
a la solución de esta amenaza 
global, cumpliendo los compro
misos internacionales suscritos 
por España.

El Consejo Nacional del 
Clima está constituido por nue
ve departamentos ministeriales, 
entre los que destaca la presen
cia del Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación.

Aunque serán menos asequibles que los que ahora se emplean.

dios, no está clara su utilidad 
para la protección del medio am
biente y tampoco resultan eco
nómicamente asequibles.
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Todavía existe el estigma contra los 
enfermos psíquicos y dijo que algunas 
patologías mentales son crónicas al 
igual que la diabetes o la hipertensión

El otro 40 pueden ser factores culturales, afectivos o del entorno del enfermo

La herencia genética influye en 
un 60% en la enfermedad mental
Esta afirmación la hizo ayer el profesor Jerónimo Saiz, 
coordinador de un simposio sobre «A vanees en psiquiatría» 
presentado ayer y que- se celebrará en Madrid la próxima 
semana. Este simposio internacional de psiquiatría tendrá 
lugar entre los próximos días 24 y 25 de febrero. Durante

estas Jornadas participará el presidente de la corporación 
de salud y hospitales públicos de Nueva York, Luis Rojas 
Marcos, quien pronunciará una conferencia que versará 
sobre las patologías sociales que se dan en las grandes 
ciudades.

Efe-Madrid

La herencia genética influye 
en un 60 por ciento en algunas 
enfermedades mentales, dijo ayer 
el profesor Jerónimo Saiz, coor
dinador de un simposio sobre 
«Avances en psiquiatría» que se 
celebrará en Madrid la próxima 
semana.

Saiz explicó que se hereda la 
predisposición a padecer ciertos 
trastornos mentales, aunque hay 
un 40 por ciento de factores que 
pueden ser culturales, afectivos 
o del entorno de la persona.

El papel de la herencia en los 
procesos mentales es uno de los 
trabajos que se presentará en el 
simposio internacional de psi
quiatría que tendrá lugar en 
Madrid los próximos días 24 y 
25 de febrero.

En estas jornadas participa
rá el presidente de lacorporación 
de salud y hospitales públicos de 
Nueva York Luis Rojas Marcos, 
quien pronunciará una conferen
cia sobre las patologías sociales 
en las grandes ciudades.

Cambios significativos
Jerónimo Saiz habló de los 

enormes cambios en la psiquia
tría en los últimos años y desta
có que en la actualidad prácti

Están trabajando de manera significativa en la lucha por la igualdad de derechos de estos enfermos.

camente han desaparecido los 
hospitales mentales y que ahora 
estas enfermedades se tratan en 
los centros sanitarios junto a otras

patologías.
No obstante, insistió en que 

todavía existe el estigma contra 
los enfermos psíquicos y dijo que

algunas patologías mentales son 
crónicas al igual que la diabetes 
o la hipertensión, por lo que deben 
tener los mismos derechos.

Disminuye el 
número de 
enfermos 
terminales de sida 
en los hospitales

Efe-Madrid

El número de enfermos ter
minales de SIDA en los hospita
les es cada vez menor, y lo mis
mo ocurre con la incidencia de 
infecciones asociadas, como la 
tuberculosis, dijo ayer el catedrá
tico de microbiología Juan Pica
zo.

Estas y otras novedades en 
torno al conocimiento del sida y 
lahepatitis han llevado a Picazo 
y a José Romero, -profesor de 
Microbiología en la Universidad 
Europea-, a presentar una se
gunda edición del libro «Hepa
titis y Sida» que se había publi
cado por primera vez hace siete 
años, en 1991.

Aún está lejos 
una solución definitiva

Picazo recordó que, sin em
bargo, el hallazgo de un trata
miento definitivo para el sida, 
enfermedad que hoy sufren 
40.000 personas en España, no 
parece alcanzable a medio pla
zo, debido a la facilidad de mu
tación del virus dentro del orga
nismo.

Algunos avances

La universalización de la 
vacuna para la hepatitis B -que 
afecta a 73 de cada 10.000 es
pañoles- y el hallazgo de la va
cuna para la hepatitis A -pade
cida por 100 de cada 100,000- 
son otros de los avances que se 
detallan en el libro.

La vacuna para la hepatitis 
B, que hoy se aplica al 98% de 
los recién nacidos en España, 
supone también la prevención del 
cáncer hepático y de la hepatitis 
D, explicó el doctor Calbo To
rrecillas, uno de los expertos que 
colaboran en el libro.

El autismo afecta a cuatro 
niños de cada 10.000 nacidos

La estimulación eléctrica, terapia contra 
el dolor de angina de pecho y circulatorio

Efe-Madríd
La Asociación de Padres de 

Niños Autistas (APNA) celebra 
la próxima semana, en Madrid, 
el II Simposium Internacional 
sobre Autismo, con objeto de 
sensibilizar a la sociedad sobre 
esta alteración severa del desa
rrollo y la comunicación, que 
afecta a cuatro de cada 10.000 
nacidos.

Con este simposium, que 
conmemora los días 26,27 y 28 
el veinte aniversario del prime
ro que se celebró en España, se 
quiere «contribuir a aumentar la 
sensibilidad social en relación con 

el autismo, fomentar la investi
gación y la formación de los 
profesionales dedicados a este 
campo», informó APNA. La 
Asociación insiste en que el re
curso más importante para ayu
dar aestos niños es «una educa
ción adecuada e individualiza
da», ya que la «enfermedad» 
destaca por síntomas de «apatía 
y desinterés, falta de desarrollo 
en las pautas de comunicación y 
sordera aparente».

Sin embargo, para APNA el 
recurso principal de ayuda a largo 
plazo es la investigación para 
conocer las causas y procedi
mientos terapéuticos. .

Efe-Sevilla

El fuerte dolor que se produ
ce en pacientes con angina de 
pecho y circulatorio puede tener 
su terapia más eficaz en la esti
mulación eléctrica de la médula 
espinal, medida alternativa cuan
do no se responde a los tratamien
tos habituales.

El método, presentado ayer 
en el hospital Virgen Macarena 
de Sevilla, consiste en la aplica
ción de un impulso eléctrico en 
la médula espinal mediante la im- 
plantación de un electrodo que 
bloquea o modula la información 
dolorosa que es enviada al cere

bro. Antes de .usar esta nueva 
terapia es necesario que el pa
ciente no haya obtenido alivio 
con ningún otro método o tera
pia; seleccionar rigurosamente 
a los enfermos, llevar a cabo el 
implante y vigilario tras la ope
ración. El doctor Modesto Gar
cía, del Hospital de la Santa Cruz 
y San Pablo de Barcelona, dijo 
que «hay un elevado grupo de 
pacientes con angina de pecho 
severa que no consiguen aliviar 
el dolor con las técnicas tradi
cionales». En estos casos, aña
dió, «el tratamiento es indicado 
cuando nada puede evitar el 
dolor, la crisis de angina o in

cluso la muerte, ni las medici
nas ni lacirugíay el paciente tiene 
una calidad de vida nefasta». 
Hace diez años que se viene apli
cando esta alternativa a pacien
tes con problemas cardiovascu
lares y los episodios de angina 
«se han reducido de una forma 
muy importante». Las ventajas 
son que aliviael dolor, previene 
los ataques, reduce su frecuen
cia e intensidad y mejora la ca
lidad de vida. Además esta téc
nica se utiliza para el dolor cró
nico de diferentes orígenes como 
el que persiste tras las operacio
nes de columna, neuralgias y neu
ropatías.
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Retransmisión en directo por La 2, a las 20,25 horas

El Real Madrid visitará 
el Carnaval de Tenerife

Cristina HEUSEL
En pleno carnaval y con un 

equipo recién sacudido por un 
terremoto, el Real Madrid visi
tará hoy sábado al Tenerife. Un 
campo, el de los canarios, a to
das luces difícil para los blan
cos que no guardan muy buen 
recuerdo de sus visitas al mis
mo.

A las 20.25 de la noche en 
directo y por La 2 de TVE en 
partido correpondiente a la liga 
podremos ver el enfrentamiento 
Tenerife-Real Madrid.

Los blancos llegan al 
Heliodoro Rodríguez cuando los 
canarios pasan por una fuerte 
marejada interna después de que 
en cuestión de horas han despe
dido al entrenador Artur Jorge y 
contratado los servicios de Juan 
Manuel Lillo.

Lillo es el tercer entrenador

World Aparts, Eternal, Princesa y 21
Japonesas, hoy en "Música Sí", de La 2

C. HEUSEL

La lista interminable forma
da por World Apart, Klimax, 21 
Japonesas, Princessa, Alejandro 
Fernández, Jaime Anglada, Trey- 
D y Eternal serán los ingredien
tes de «Musica Sí» en La 2 a las 
17.30.De la mano de Alonso 
Caparrós y Mar Regueras, en el 
plató; Hugo de Campos, en las 
noticias musicales; y Leticia 
Solorzano, fuera del plató, el 
espectador presenciará actuacio

El Real Madrid se enfrenta, hoy, al Tenerife en el "Heliodoro Rodríguez".

del Tenerife en seis meses y la 
dirección del club le ha confia
do la ardua tarea de intentar aupar 
al club desde el antepenúltimo 
puesto que actualmente ocupa. 

nes, concursos y noticias relati
vas al mundo de la música. 
«Música Sí», dirigido por Susa
na Uribarri, se ocupa habitual
mente de ofrecer la última nove
dad dentro del panorama musi
cal internacional y nacional.

En la emisión de hoy el con
junto Eternal, que en España ha 
vendido más de 150.000 discos 
de su último trabajo «The Best 
of Eternal», interpretará su se
gundo sencillo «Don’tyou love 
me» y se les hará entrega de su

ganando el sábado, como primer 
paso, al Real Madrid que va a la 
cabeza de la clasificación, segui
do muy de cerca por el F. C. 
Barcelona.

primer disco de platino en nues
tro país.

«MagaCine»

LaToma Uno de «MagaCine» 
ofrecerá hoy, imágenes del ro
daje de la última película de 
Christian Slater, «Very bad 
things» dirigida por Peter Berg, 
en la que comparte el papel es
telar junto a Cameron 
Díaz. Además ofrecerá un repor
taje sobre el cine nórdico actual.

"Speed: fuera de control"
Antena 3. 15,30 s.c.
Dir: Jack Sholder. Int: Judge 

Reinhold, Nina Siemaszko. 
EEUU, 1997.

Unajoven enfermera acude a 
recoger su coche reparado sin 
saber que se lo entregan con una 
pieza menos en el motor. Acom
pañada de un hombre al que se 
ofrece allevaren su vehículo por 
no tener el suyo arreglado y por 
su pequeño sobrino, comienzan 
a circular sin saber que el medio 
de transporte en el que viajan es 
una auténtica bomba de reloje
ría.

’’Recién nacido y ya coro
nado"

La Primera. 15,35 s.c.
Dir: Robert Young. Int. : Rick 

Moranis, Erie Idle, Barbara 
Hershey. EEUU. 1993.

El decimoquinto duque de una 
dinastía de rancio abolengo in
glesa no podía ser menos que sus 
antepasados y pesa sobre él una 
maldición.

Ya adulto, y tras llevar una 
vida gris, descubre que un acci
dente siendo bebé, sus padres le 
dejaron olvidado en un restau
rante, le arrebataron todo lo que 
le pertenecía. Sólo otro accidente 
se lo puede devolver.

"Un, dos, tres... Splash"
Tele 5. 15,50 sx. .
Dir.: Ron Howard. Int.: Daryl 

Hannah, Tom Hamks, Eugene 
Levy. EEUU. 1983.

Es la historia de una sirena 
que cuando abandona el océano, 
le desaparece la cola de pez. Un 
día sale a la superficie y todo le 
parece extraordinario, muy di
ferente a las profundidades ma
rinas en las que ella vive. Cono
cerá a un joven del que rápida
mente se sentirá muy atraída. La, 
atracción es mutua.

Los problemas comienzan 

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin calificar

cuando el agua toca el cuerpo 
de la sirena, creciéndole su be
lla cola.

Lo difícil ahora es comuni
carle a su enamorado cuál es en 
realidad su origen.

"La viudita naviera"
La Primera. 17,30 s.c.
Dir.: Luis Marquina. Int.: 

Paquita Rico, Arturo Fernández, 
Mary Sampere. España. 1961.

En 1895, durante los carna
vales de Cádiz, se celebra la boda 
de la joven Candelaria con 
Carmelo Pimentel, cincuentón 
propietario de una compañía 
naviera. Tras la ceremonia, el 
novio debe desembarcar inme
diatamente para Cuba y se va 
sin despedirse de su, esposa.

"La isla del tesoro"
Antena 3. 17,30 s.c.
Dir: Andrew White. Int: 

Orson Welles, Kim Burfiled. 
ESP, 1971.

Hasta la posada que regenta 
la madre de Jim, u n muchacho 
despierto y alegre, llega un vie
jo bucanero enfermo y 
borrachñn, cargado con un vie
jo baúl. Noche tras noche el 
extraño huésped relata a Jim sus 
magnñficas aventuras a lo lar
go de innumerables viajes y su 
temor a que aparezca un lobo de 
mar con una sola pierna.

"Odisea"
Antena 3. 21,40 s.c.
Dir: Andrei Konchalovsky. 

Int: Armand Assante, Greta 
Scacchi, Irene Papas, Geraldine 
Chaplin. EEUU, 1997.

Producción que narra la epo
peya del mismo nombre escrita 
por Homero. Cuenta, pues, las 
aventuras de Ulises, rey de Itaca, 
que tras salir victorioso de la 
guerra de Troya, y en su alarde 
de vanidad, desafía a Poseidón, 
Dios del Mar.

APOYO A US 

GOMONIDAOES 

INOlGENAS DEL

AMAZONAS

Tlfno: 902/ 114494
E. Maik: 

pazydesa@nodo50.ix.apc.org

<e@lL^®@lMA COIKI 

il. YEACEIA MOff^P©

APOYO ECONÓMICO:
LA CAIXA

2100-1887-77-0200007536 
Paz y Desarrimo agradece la 

p«bücaa6n gramita de eata^anuncio. „
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La Tríbuna

La programación de hoy

LaPrimera tvel Telé Madrid %La2

i

LaTribuna

TELEFONO

de 199

Firmado:

: a 
ie

ta 
as 
a, 
la 
le 
111.

Teles S

a de

Sábado, 21 de febrero de 1998 47TELEVISION

¡DIVERTIDA

06,55 ASTRID 06,00lTHAT’S ENGLISH 0630 MATLOCK 06,30^ÏNTRE HOY Y 07,35 ABC WORLD 08,00 CINE
LINDGREN PARA 06,45 THAT’S ENGLISH 07,05 LOS NIÑOS DEL MAÑANA üNEWS 10,00 CYBERCLUB
LOS NIÑOS 07,30¡U.N.E.D. H^^^^^ DE LA 07,00íLAS AVENTURAS Ó8,ÓO-REDACCION 11,30 EN ACCION

08,00 EL PLANETA COL DE SILVIA IMAÑANA S u Espacio semanal en
07,45^GUILLERMO TELL SOLITARIO 07,30 ESPECIAL CLUB 0730jJET MARS 08,10 PROGRAMA MAS Sel que se comentan

Serie. 1 Serie. l^MEGATRIX 0730:D’ARTACAN MENOS las ofertas
08,30¡SABADO 09,00 AGROSFERA h M Programa 08,15 MI AMIGO EL MULTIPLICADO deportivas de esta

^FIESTA 10,00;EN OTRAS rHinfantii.^ DIVIDIDO I S Comunidad.
10,20 CLUB DISNEY PALABRAS 13.00 EL COCHE 08,40 MEGAMAN 09¿00 MADISON 12,45: EN PLENO MADRID
¡12,25 MUSICA SI (R) 10,30 JARA Y SEDAL IFANTASTICO 09,10 LOS ARCHIES 09,300INE S Espacio en el que se
13,50: CARTELERA {rep.) Serie. 09,35 EL HOMBRE S®¡i«Más que amor h i informa de las
: W Presentado por 11, OOl PARLAMENTO 14,05 LA CARA 1 LOBO 11 frenesí» España/ iS S noticias de la

11,11 PIEZAS
11,25 CINE

Asamblea de 
Madrid.

hW^PACE STRIKERS 
1030 CONAN

| Jose Toledo.
14,30 CORAZON

12,00 LOS 
S d DE

hls
Presentado por 
Cristina García 
Ramos.

15,00 TELEDIARlO-1 EL
15,30 TIEMPO

SSEspacio 
informativo.

LA 2
13,00: DEPORTES 

iiJUEGOS
OLIMPICOS DE
INVIERNO.

S S¡ Patinaje artístico.
is- Esquí. ■

Slalom masculino.

¡iriri^
:h Francis Lorenzo.
15,00 NOTICIAS

Espacio que 
ofrece las 
noticias más 
importantes de la 

wSIdomada... .

11,00 VR TROOPERS 
IW COMO SE HIZO 
12,00¿MAS QUE 
feo
12,30 SENSACION DE
O O^IVIR
14,00 BRICOMANIA 
1430 LAS NOTICIAS

«La princesita» 
13;00:'PROGRAMA MAS 
fe< feo MENOS 
fefelMULTIPLICADO

0 DIVIDIDO
13,30 LOS 40 
IfelPRINCIPALES 
14,15 REDACCION.

13,00 DOCUMENTAL 
fe 1 imágenes de la

naturaleza sobre el 
fe comportamiento 

fe: fe animal
14,00 TELENOTICIAS 
igfefeEspació informativo.

U 

£

15,35 SESION DE 
: SSTARDE «Recién

Sm
S SCO roñado».

S D: Robert Young.
i J: Rick Moranis y
i SEric Idie. País de 

Origen: Estados
¡¡ Unidos.
17,30 CINE DE BARRIO 

?«La viudita
S Snaviera»..

ii D:Luis Marquina.
1: Paquita Rico, 
Arturo Fernández,

Santpere. .
20,15 VIDEOS DE 

PRIMERA
21,00TELE DIAR10-2

Espacio 
informativo.

21,25 EL TIEMPO

17,30 MUSICA SI 
1 r iHoy se ofrecen las 
i ^actuaciones de: 
ir 1 Worlds Apart, 

Alejandro 
Fernández, 
Klímax, 21 
Japonesas, 
Princessa y Jaime 
Andrada y Trey-D.

19,00 LA 2 EN EL 
TEATRO

19,30 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

20,00 GRADA CERO 
Espacio deportivo.

20,25 FUTBOL: 
CAMPEONATO 
NACIONAL DE 

iLIGA 
Tenerife-Real 
Madrid.

15,50 CINE: 
«Speed: Fuera de 
control»
N:Estados Unidos 
D:Jack Solder 
l:Judge Reinhold, 
Nina Siemaszko

4730 CINE: 
psWI^La isla del 
Orlrtesoro» r 
WrüD:Andrew White ■ 

l:Orson Welles, 
Kim Burfield

19,30 LA PARODIA 
r hr NACIONAL

Repetición de este 
rlh programa de 

actuaciones que 
está presentado 

i 'Vv'por Constantino
Romero y Paula 
Vázquez.

15,15 ¡QUE ME DICES!
15,50ÍCINE FIN DE 

SEMANAl 
«Un, dos, tres

0 Ú OSplash» (1983) 
fe /iT): Ron Howard

Ol: Daryl Hannah, 
u Tom Hanks.
48,00CINE FIN DE

SEMANA II 
ufe arrecife»

i: Sela Timothy 
Dalton, Alicia Witt. 
Basada en la

h Onovela de Edith 
Whatorn, cuenta 
los apasionados

: amores nunca
culminados entre 

^Charles Dorrow y
h : Ann Leath.
20,OOLAS NOTICIAS

14,30 MAS DEPORTE 
^OlEspacio' deportivo.
15,30 CINE
IfelfeDonde reside el
fehu-hamor»
fe fe(Codi

17,11 CINE:THE QUEST
1 busca delà

1 ciudad perdida
18,53:ESPECIAL

fe CANAL +: VAM 
DAMME

19,07 DOCUMENTAL:
1 IhiSLAS SALVAJES
u Paraísos en 

peligro
20,00 TELESERIE 

«Friends»
20,30 LO + PLUS
24,30 REDACCION. 

feNOTICIAS
21,53 CONTRARRELOJ

15,30 CINE
17,3dTARDEDE 
fefefeFUTBOL 
U 1 úSe ofrece la 

transmisión, en
1 lldirecto, de un 
fe ipartido de la 
h fe vigésimo octava 

jornada del
feCampeonato de 

Liga de Segunda 
feDivisión.

19,30 NOCHE DE 
FUTBOL

hfelúüCon José María del 
Toro.

20,30FUTBOL 
PROFESIONAL 
Tenerife-Real
Madrid. Partido de 
la vigésimo sexta 
jornada de Liga.

U 
£ 
O
C

121,30 INFORME 
SEMANAL 

23,00 RISAS Y 
ESTRELLAS

- Presentado por 
S Paloma Lago, 

k " Loreto Valverde y 
s José Luis Moreno.

02,30 NOTICIAS 
Ir Espacio 
IS n S informativo.
i02,35NAVARRO 
i r MALAS
' ACCIONES
1.Serie. ■ •
04,05 C i N E D E

MADRUGADA
i «Dos idiotas en
1 Hollywood».
Ii D:Stephen
1 S Toboiowski.
1 I:J.B. Mccrath y
| Cheryl Anderson.

22,30 ALUCINE «Island 
h i City”

D:Jorge Montesi;-
1: Kevin Conroy, 
Brenda Strong. 

00,10 DIAS DE CINE 
01,10 CINE CLUB 

SESION DE 
r 'REPERTORIO (i) 

i«Mario, María y
Mario»

r D:Ettore Scola.
h i: Giulio Scarpati,

W Valeria Cavalli.
03,00iCINE CLUB. 

SESION DE 
REPERTORIO (II) 
«Una mujer 

^descasada»
l:Jill Clayburgh, 
Alan Bates.

Ó5,05IDESPEDIDA Y 
CIERRE

21,40 CINE:
- u «Odisea» 1997 

rEsta^^ Unidos 
D: Andrei 
Konchalovsky 
1: Armand

i l u Assante, Greta

04,25 CINE
uhlld «Nails» 1992i 
SKI Estados Unidos 

D: John Flynn 
1: Dennis Hopper, 

íü-'H-'^^Anne Archer 
03,10 TELEVENTA 
04,25 CINE

«Atraco al sexo 
armado» 
España-ltalia 
D: Jeff Hudson 
1: Ana Gasteils, 
Paolo de

1-11: Manincor.

20,25 CINE ESPAÑOL 22,00 ESTRENO CANAL 
«Soltero y padre en «Espía como
la vida» (1974) puedas»

O u D: Javier Aguirre 0 D: Rick Friedberg
' J: José Sacristán, 1: Leslie Nielsen

Nadiuska. 23,20 CINE
22,15 EL NUEVO JUEGO u «Abajo el 

: DE LA OCA í periscopio»
02,00 LAS NOTICIAS. 00.50 DOCUMENTAL:

AVANCE h Sexo en Holywood
INFORMATIVO 01,39 PIEZAS: ROBIN

02,10 MADRUGADA DE 01,43 CINE X
CINE 1 «Nerón»
«Revolver Joe» 03,16 CINE

Ú (1992) «Bamboia»
hD: Steve Carver 04,48: CINE 

■ 11: Justin Lázaro, > • «Una navidades
Rachel York. ^1 inolvidables»

03,45 INFOCOMERCIALES 06,18 DOCUMENTAL: 
04,15 EL SHERIFF ¡u Martina Hingis, un

CHIFLADO ascenso imparable
05,45 PRIMEROS 06,45 DOCUMENTAL

BESOS NATURALEZA

22,30 ¡CINE
00,30 CiNE
02,30iClNE.SALA DE

MADRUGADA 
04,OOHNFORMACION 
fe CULTURAL DE LA

COMUNIDAD DE 
1 MADRID

Recorte y envíe este cupón a LA TRIBUNA de Cuenca, C/ Cervantes, 18 (antiguo 26) - Telf.: 23 47 38 - Fax: 23 47 26 -16004 CUENCA

N.I.F./C.I.F.NOMBRE

DOMICILIO....

LOCALIDAD

(Marque con IS - lo que proceda)

□ PAGO MENSUAL 3.750 ptas.
P PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas.
O PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas.
,□? PAGO ANUAL 45.000 ptas.

DATOS BANCARIOS
BAN'CO/CAIA DE AHORROS; _________

Firmado:

SUCURSAL/AGENCIA: _

LOCALIDAD:________ __ _____________

M® Cuenta ''fe
FnUrtari Oficina DC N.» CTA r
111 TH 1 1 1 1111111 1 fe
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Carretería

Tazos
Vaya paliza

Llegó la fecha fatal. 
¡Menuda lata, 
se tragará el personal 
hasta el domingo Piñata! 
Por fin llegó el Carnaval. 
¡Vaya paliza 
que cruce la bacanal 
el miércoles de Ceniza! 
Por fin llegó el Carnaval 
¡Vaya alucine aguantar 
el temporal por seguir 
siendo normal 
cuando Cuaresma termine! 
El obispo está que trina. 
Y esta movida le espanta 
y me dice, sin inquina 
¿porqué la gente alucina 
antes de Semana Santa?

So^AS ,9úe FMh

La policía 
antidisturbios 
verá dibujos de 
Tom y Jerry antes 
de intervenir

Efe - Ankara

Las autoridades policiales 
turcas anunciaron ayer, que 
próximamente empezarán a 
emitir dibujos animados de 
«Tom y Jerry» o documenta
les de Jacques Cousteau a los 
agentes de la policía 
antidisturbios en su camino 
hacia las manifestaciones en 
las que deben intervenir. Kutlay 
Celik, jefe adjunto de la poli
cía encargado de las fuerzas 
de intervención rápida, anun
ció hoy esta innovación en una 
sesión de entrenamiento de las 
fuerzas antidisturbios en 
Ankara.

Las «proyecciones» se rea
lizarán en los autobuses en los 
que los agentes se desplaza
rán hasta el lugar donde de
ben intervenir y su objetivo es 
calmarlos y hacer que cumplan 
sus tareas sin excederse en el 
uso de la violencia. La policía 
turca ha sido frecuentemente 
objeto de críticas por la bruta
lidad contra los manifestantes.

Aunque vivimos en ia era de la comunicación, la dura realidad es muy distinta. 
Es cierto que el mundo vive pendiente de ¡a información y que la tecnología lo 
posibilita. Pero la realidad de los medios es otra, mucho más "cutre" de lo que 
después se ve. Miren sino lo que ayer tuvo que hacer un colega de la tele para 
obtener la mejor luz durante su grabación. Sí, eso es, recurrir a pinzas del pelo 
para sujetar el papel delante del foco. Remedios caseros en medios tan 
grandes.. ./.Dónde está aguí esa moderna tecnología?. J.P./FOTO-RES

RENFEsuperalos50.000millones 
en el transporte de mercancías

La Tribuna

Renfe ha superado en el 
ejercicio de 1997, por primera 
vez, los 50.000 millones de 
pesetas de volumen de nego
cio en las áreas dedicadas al 
transporte de mercancías. La 
empresa ha situado la factu
ración por transporte de mer
cancías durante el pasado ejer
cicio en 51.996 millones de 
pesetas, 5.816 millones de 
pesetas más que el año ante
rior. Con este aumento de 
ventas, el incremento porcen
tual de la facturación se sitúa 
en el 12,6%.

En Renfe, dos unidades de 
negocio se dedican al transpor
te de mercancías. Se trata de 
las unidades de cargas, que 
explotan trenes completos y 
trenes expresos de mercan
cías, y de transporte combina

do, que mueve trenes de con
tenedores y explota termina
les multimodales que facilitan 
el traslado de la mercancía de 
un medio de transporte a otro.

La unidad de cargas es, 
cuantitativamente, la de ma
yor peso en Renfe. En 1997 
esta unidad situó sus ventas en 
34.534 millones de pesetas, 
3.110 millones de pesetas más 
(un 9,9%) que en el ejercicio 
anterior. Este aumento tan 
espectacular es consecuencia 
directa del incremento de del 
transporte en tren de coches 
nuevos desde las fábricas, 
carbón para las centrales eléc
tricas, productos químicos, 
combustibles y materiales de 
construcción. En todos estos 
casos se trata de sectores in
timamente ligados a las áreas 
que marcan, de alguna mane
ra, los índices de actividad 

económica del país. El tren, por 
tanto, haparticipado del repun
te económico, aunque su cre
cimiento ha sido mayor que el 
de los índices de producción 
industrial, lo que no denota un 
aumento de la cuota de mer
cado.

La unidad de transporte 
combinado fue, sin embargo, 
la que mayor crecimiento por
centual consiguió en 1997. 
Transporte combinado factu
ró durante el pasado ejercicio 
17.462 millones de pesetas, 
2.706millones más que en 1996, 
lo que supone un incremento 
del 18,3%. Esta unidad de ne
gocio ha incrementado en 1997 
sus operaciones conjuntas con 
operadores internacionales de 
transporte, fundamentalmen
te con empresas del mundo de 
la logísticao del sector navie
ro.

* ¡Qué bienh, los que vivi
mos en esta comunidad no 
vamos a sufrir el medicamen- 
tazo. -

* El "Presi" está empeña
do en financiar los fármacos 
que sean de utilidad...Habrá 
que ver, según están los pre
supuestos, de donde se recorta.

* De todos modos, la me
dida es muy popular...una vez 
más.

* Como Ansón sigue tiran
do de la manta, salta Conde a 
la palestra.

* Y su defensa, escucha- 
da en todo el país, la basa en 
palabras malsonantes.

* Argumentos "de peso" 
para un hombre togado.

* Inevitable aludir la apa
rición de Sara Montiel en 
Tómbola.

* Uno de los programas 
informativos de la cadena 
autonómica y que recuerda a 
un auténtico gallinero.

* Ella, a punto de los 70, 
reconoció sin pudor que se ha 
operado de todo.

* Razón: "para llegar a 
may or"...Sobra el comentario.

* También merece nues
tra atención la sanción del 
jugador Michel Salgado.

* Que ya no es tal. Con lo 
que nos tememos una mani
festación de "hinchas" cada vez 
que expulsen a un futbolista.

* Tenía razón el Ejecutivo, 
es de interés nacional.

* Pistoletazo de salida al 
Carnaval 98. Qué decir. Sólo 
desearles mucha alegría, 
mucha fiesta y .mucha 
carne...que la Cuaresma ya 
está llamando a la puerta.

* Por último, viaje de Kofi 
Annan a Irak. Confiamos en 
que deje a la ONU en un buen 
lugar.

* Acabando, de paso, con 
esa imagen de pelele respec
to a USA. Será positivo para 
todos.
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